
❊ عدن / وداد �شبيلي :
بح��ث الأخ أحم��د محم��د الكحلاني 
محافظ عدن خلال لقائه صباح أمس 
بالأخ فيصل مب��ارك القحطاني نائب 
الرئيس الأول العضو المنتدب لشركة 
موان��ئ دب��ي العالمي��ة ف��ي الش��رق 
الأوسط التوجيهات المستقبلية للبدء 
بتشغيل ميناء الحاويات في المنطقة 

الحرة بعدن .
وتط��رق اللق��اء إل��ى العدي��د م��ن 
المش��اريع الاس��تثمارية ف��ي مختلف 
القطاع��ات الاقتصادي��ة والتجاري��ة 
والتي من شأنها الدفع بحملة التنمية 
بالمحافظة وتنش��يط حركة الملاحة 
في الميناء وربطه بالموانئ العالمية 

واستعادة مكانته العالمية .
وعب��ر الأخ المحاف��ظ ع��ن تفاؤل��ه 
إزاء التع��اون القائ��م ف��ي ميناء عدن 
وش��ركة موانئ دبي العالمية ، مؤكداً 
أنها ستفتح آفاقاًَ رحبة في المستقبل 

❊ فل�شطين المحتلة/14 اأكتوبر/جيفري هيلر: 
تراجع الرئيس الإس��رائيلي السابق موشي كاتس��اف أمس الثلاثاء عن اتفاق تسوية كان سيعترف 

بموجبه بارتكاب جرائم جنسية ضد موظفات. 
وقال كاتس��اف في المحكمة في بداية محاكمته من المؤكد أنها س��تثير مشاعر في بلد تشكوا فيه 

النساء من ان السلطات لا تفعل شيئا يذكر لمكافحة التحرش الجنسي في أماكن العمل 
»قررت ان أقاتل من اجل إثبات براءتي.« .

❊ جنيف/14 اأكتوبر/ �شتيفاني نيبيهاي: 
 رفضت سويسرا أمس الثلاثاء اتهاما من رابطة 
مكافحة التشهير ومقرها الولايات المتحدة بأنها 
ربما تكون تمول الإرهاب بعد أن أبرمت شركة 
يورو  مليارات  عدة  قيمتها  صفقة  سويسرية 

لشراء الغاز الطبيعي من إيران. 
وأكدت وزارة الخارجية السويسرية مجددا أن 

ال��ش��راء  صفقة 
لم تنتهك قرارات 
م��ج��ل��س الأم���ن 
ال����دول����ي ال��ت��ي 
عقوبات  تفرض 
على إيران بسبب 
النووي  برنامجها 
ولا تنتهك القانون 

الأمريكي. 
وظ��ه��ر إع���لان 
ف������ي ص��ف��ح��ة 
نشرته  ك��ام��ل��ة 
الرابطة اليهودية 

إسرائيل ضد  قدمتها  الأمريكية عقب شكوى 
سويسرا بسبب هذه الصفقة في صحف أمس 
الثلاثاء تحت عنوان “خمنوا.. من هي أحدث دولة 

في العالم تمول الإرهاب؟.” 
وقال لارس كنوشيل المتحدث باسم الخارجية 
السويسرية “اللوم ال��وارد في هذا الإع��لان لا 

يتماشى مع الواقع.” 

وجاء في الإعلان الذي نشرته صحيفة )هيرالد 
تسورشير  )نويه  وصحيفة  الدولية(  تريبيون 
تسايتونج( المالية السويسرية اليومية وصحيفة 
)لوتان اليومية( التي تصدر في جنيف إن “النتيجة 
احتمال حصول  الصفقة هي  لهذه  المرجحة” 
حركة المقاومة الإسلامية )حماس( وحزب الله 

“على عشرات الآلاف من الصواريخ الإضافية”. 
ويتهم الرئيس 
جورج  الأمريكي 
ب������وش إي������ران 
ب���أن���ه���ا “أك���ب���ر 
العالم  دول��ة في 
للإرهاب”  راعية 
وب�������الإض�������رار 
ب���ال���س���لام م��ن 
خ��لال دع��م حزب 
ال��ل��ب��ن��ان��ي  الله 
وح��رك��ة حماس 

الفلسطينية. 
وقادت الولايات 
المتحدة المساعي الدولية لمعاقبة إيران لعدم 
تبديدها مخاوف من سعيها لصنع أسلحة نووية 
كما تحث دولا أخرى على قطع العلاقات التجارية 

مع الجمهورية الإسلامية. 
وج��اء في الإع��لان إن العقد ال��ذي وقع خلال 

زيارة وزيرة الخارجية السويسرية 
ميشلين كالمي راي لطهران 

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية

دعا إلى عدم إفساح المجال لأي كان لإثارة أعمال الشغب

قال إنه قرر أن يقاتل من أجل إثبات براءته

الرئيس السابق لإسرائيل يتراجع عن اعترافه بارتكاب جرائم جنسية
سويسرا ترفض اتهامها بتمويل الإرهاب بعد إبرام صفقة مع إيران

مجلس الوزراء يؤكد على قرار وزارة الدفاع باعتماد نظام جديد للتجنيد

خلال لقائه مشائخ وأعيان آل سالم صدق على قرضين لتمويل مشروع توسعة وتحديث مصنع اسمنت باجل

محافظ صعدة يؤكد التزام المتمردين البرلمان يقر مشروع قانون لإنشاء كلية للتربية الرياضية 
بتسليم أسلحتهم وترك مواقعهم

❊ �شعدة / �شباأ :
اس��تعرض محافظ صع��دة مطهر 
رش��اد المص��ري أم��س مع مش��ائخ 
ووجه��اء واعي��ان منطق��ة آل س��الم 
بمديري��ة كت��اف البق��ع احتياج��ات 
منطقتهم من مشاريع البنى التحتية 

والخدمية.
  كم��ا اس��تعرض اللق��اء الجه��ود 
المبذولة لتجاوز الفتنة التي شهدتها 
بعض مناطق المحافظة، وما الحقته 
م��ن اض��رار ف��ي الممتل��كات العامة 

والخاصة .
   وخلال اللقاء أشار  محافظ صعدة 
ال��ى الحرص عل��ى تنفي��ذ توجيهات 
فخامة رئيس الجمهورية والمتعلقة 
بإقامة المشاريع الخدمية والتنموية 
في المحافظة لتشمل كافة المديريات 
بما فيها مديرية كتاف البقع,لافتا بهذا 
الص��دد الى متابع��ة فخام��ة رئيس 

الجمهورية الشخصية والمباشرة .
   ون��وه المص��ري بح��رص فخامة 

الرئي��س تجاوز أحداث 
الفتنة بانتهاجه

تدشين العمل بأجهزة 
ضبط السرعة في الخطين 

البحري والبريقة

❊ عدن/ نا�شرمحمد عبدالله :
العاصمة  في  السرعة  ضبط  بأجهزة  العمل  القادم  الأسبوع  في  يدشن 

الاقتصادية والتجارية )عدن( في الخط البحري وخط البريقة كمرحلة أولى.
أفاد ذلك الأخ/ المقدم عادل يوسف طاهر مدير إدارة المرور بمحافظة عدن “لـ 
14 أكتوبر” وقال : إن محافظة عدن هي أول محافظة بين محافظات الجمهورية 
التي سيتم فيها العمل بأجهزة ضبط السرعة والتي ستعمل على ضبط أي مخالف 
يتجاوز السرعة المحددة بهذين الخطين البحري والبريقة والمحددة بسرعة 
ثمانين )80( كيلو متراً في الساعة.. مشيراً إلى أن المخالفة ستكون فورية مع 

الغرامة القانونية.
وبهذه المناسبة دعا الأخ/ عادل يوسف مدير مرور عدن جميع 

سائقي المركبات والآليات إلى الالتزام بالسرعة المحددة

❊ اإب/ محمد الورافي :
تبدأ صباح اليوم في قاعة الاحتفالات 
بمحافظة إب الندوة الخاصة بالتوعية 
ــرار استخدام مياه  من مخاطر وأض
على  تنظمها  التي  الصحي  الصرف 
مدى يومين قيادة محافظة إب بحضور 
عدد من الوزراء والمختصين وأساتذة 
الجامعات ومديري العموم في المكاتب 

التنفيذية والمجالس المحلية. 
وستناقش الندوة 

اليوم .. بدء أعمال ندوة 
التوعية بأخطار استخدام 

مياه الصرف الصحي

❊ ردفان/ عادل قائد :

قام الأخ ناصر زيد راجح مستشار 
محافظ لحج بزيارة تفقدية أمس 
لمديرية ردفان التقى خلالها قاسم 
عبد الرحمن مدير عــام المديرية 
ومديــري عموم مكاتــب الوزارات 

بالمديرية.
وأطلــع الأخ المستشــار علــى 
الأضرار التي ألحقــت بالممتلكات 
العامة و الخاصة جراء أعمال الشغب 
والعنف التي حدثــت في الحبيلين 
الأســبوع الفائت مســتنكراً بشدة 
الأعمــال التخريبيــة التــي لحقت 
أضــراراً بالغة بالممتلــكات العامة 

للدولة والمواطنين .
كمــا قــام المستشــار بزيــارة 
لمستشفى الحبيلين التقى الدكتور 
محمــد مقبل غالب مديــر الصحة 

بالمديرية

المطالبة بدعم أوسع 
للمرأة الريفية

❊ �شنعاء/�شلطان قطران :

أكـــد الــمــهــنــدس عــبــد الملك 
العرشي وكيل وزارة الزراعة والري 
الريفية  المرأة  ــوزارة تولي  ال أن 
العاملة في الزراعة اهتماما كبيرا 
،ويأتي ذلك انطلاقاً من كونها اليد 
إلى  الرجل  أخيها  بجانب  العاملة 
جانب اهتمامها بتربية الحيوانات 

والمواشي .
وأشــار في كلمته  التي ألقاها 
حلقة  اختتام  في  الثلاثاء  أمــس 
المرأة  بـتمكين  الخاصة  النقاش 
في مجال التجارة الزراعية والتي 
ــري  وال ــة  ــزراع ال وزارة  عقدتها 
والوكالة الأمريكية للتنمية الدولية 
بالتعاون مع برنامج الدعم الزراعي 
لليمن إلى أن الوزارة قد ركزت على 
العمل الإرشادي والتسويقي الذي 
أعطى المردود الكبير للمزارعين 
برنامج  مناطق  فــي  العاملين 
الأمريكية  الوكالة  مع  التعاون 
حيث  من  وذلك  الدولية  للتنمية 

الزيادة في

مستشار لحج يتفقد مستشفى الحبيلين 
ويطلع على أعمال التخريب في الحبيلين 
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التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

❊ �شنعاء/�شباأ: 
ش��دد مجلس الوزراء على المس��ئولين في الحكومة عدم إفس��اح المجال أمام أي كان لتعطي��ل الأعمال وعرقلة 
المش��اريع والتس��بب في إثارة أعمال التذمر والش��غب لما تمثله من أضرار فادحة على الممتلكات الخاصة والعامة 

والأمن والاستقرار والسكينة العامة للمجتمع. 
ودعا المجلس في اجتماعه الأس��بوعي أمس الجميع إلى تحمل مس��ؤولياتهم بصورة حاسمة والتطبيق الصارم 
للقوانين السارية وتكريس مبدأ سيادة النظام والقانون والثواب والعقاب في كل الأعمال الحكومية والهيئات التابعة 
له��ا.  وكان المجلس قد وقف أمام تقرير الدكتور علي محمد مجور رئيس المجلس المتضمن القرارات والتوجيهات 
التي تم اتخاذها من قبل اللجنة المصغرة لمتابعة التطورات في الس��احة الوطنية برئاس��ة عبدربه منصور هادي 
نائب رئيس الجمهورية والمتعلقة بالإجراءات التنفيذية للمعالجات التي تم اتخاذها إزاء بعض القضايا ذات الصلة 
بالجوان��ب الخدمية والإنمائية.. بالإضافة إلى التدابير الكفيلة بتعزيز الس��كينة العامة، والإجراءات الخاصة بتأمين 
المحاكمات العادلة للمتورطين الذين تم القبض عليهم في أعمال الشغب والفوضى التي حدثت في بعض المديريات، 

باعتبارها أعمالًا تجرمها القوانين النافذة وفي المقدمة قانون العقوبات. 
 وأكد المجلس على قرار وزارة الدفاع بشأن وضع نظام جديد لتلبية حاجات التجنيد للقوات المسلحة بمعايير واضحة 
وشفافية كاملة وذلك بداية من نطاق المديريات والمراكز في كافة المحافظات وبما في ذلك قرار وزير الدفاع بإيقاف 

الإجراءات القائمة الآن في عملية التجنيد إلى حين اعتماد النظام الجديد والبدء بتطبيقه. 

>>2

>>2

تقدمها الشركة اليمنية للتأمين بعدن

فرصة جديدة للمتقاعدين للاستمرار في التأمين على حياتهم
❊ عدن / عادل خد�شي :

تعتزم الشركة اليمنية للتأمين وإعادة التأمين في عدن إعطاء فرصة جديدة للمتقاعدين للاستمرار في التأمين 
على حياتهم على مدى عمر يصل إلى السبعين عاماً تقديراً من الشركة وعرفاناً بما قدموه من جهودٍ طيبة في خدمة 

الوطن.
ذكر ذلك الأخ / حسين عبدالله الحداد رئيس مجلس الإدارة المدير العام للشركة لـ ))14 أكتوبر(( بأنّ 

لقاءً مشتركاً سيعقد لاحقاً بين قيادة الشركة ونقابة المتقاعدين وجمعية المتقاعدين لوضع أسس  >>2>>2

نظــم مركــز )نيوتــك( للعلوم 
الإداريــة والكمبيوتــر واللغات – 
تحت إشراف مكتب وزارة التعليم 
الفنــي والتدريــب المهنــي فــي 
محافظة عدن – يوم الاثنين دورة 
تدريبية لـ 13 متدرباً من منظمة 

مكافحة الألغام فرع عدن .
وتهــدف الــدورة التي تســتمر 
إكســاب  إلــى  كامــلًا  شــهراً 
المتدربين مهارات الحاســوب في 

مجال ) المايكروسفت ( التطبيقات المكتبية .

أكــدت تقارير وإحصائيــات اقتصاديــة صادرة 
مؤخــراً عن مجلس الوحــدة الاقتصادية العربية 

التابــع لجامعة الــدول العربية 
أنــه من الضروري أن تســعي 
البلــدان العربيــة للبحث عن 
لتنمية  المتاحة  الســبل  أقوم 
ســواء  الالكترونيــة  التجــارة 
علي الصعيد العربي ـ العربي 

ـ  العربــي  أو 
الأجنبي.

ســعادتها  أصالــة  الفنانــة  أكــدت 
ضمــن  الثانيــة  للســنة  بالمشــاركة 
فعاليــات برنامج نجوم الخليج 2008، 

مــن خــلال تألقهــا الواضــح فــي أداء 
فقرتهــا الغنائية، وقدمت ســبع أغنيات 
دفعــة واحــدة مــن أجمــل أغنياتهــا في 
الألبوميــن الأخيريــن »حياتــي« الألبوم 
العربي، و»سواها قلبي« الألبوم الخليجي 

الــذي كان لــه نصيــب 
الأسد من الأغنيات.

التجارة الإلكترونية.. ضرورة عصرية تنتابها المخاطر

>>4

منتخبنا  اختتـــــم 
ــاب  ــع الــوطــنــي لأل
للفتيــــــات  القـــوى 
ــدادي  الإع معسكره 
أجراه  الــذي  القصير 
ذمار  مدينة  فـــــي 
مضمار  في  ــدرب  وت
الدولي  ذمــار  استاد 
لــــمــــدة أســــبــــوع, 

استعداداً للمشاركة في الملتقى الآسيوي لألعاب القوى للفتيات تحت سن 20 
سنة الذي تستضيفه العاصمة الأردنية عمان خلال الفترة 10 

14<<- 14 ابريل الحالي. 

أصالة تعد لألبوم غنائي جديد وصفته بالتاريخي 

>>13

منتخب فتيات القوى يختتم معسكره بذمار 

❊ لحج/ عادل محمد قائد:
أكد الأخ/ عب��د الوهاب الدرة محافظ 
محافظ��ة لح��ج أن القيادة السياس��ية 
تولي المشاريع التنموية في المناطق 
النائي��ة اهتمام��اً خاص��اً، موضحاً في 
اللق��اء الموس��ع ال��ذي عق��د أمس مع 
أعض��اء المجلس المحل��ي في مديرية 

القبيطة بحضور مديري عموم المرافق 
الخدمية أن هذا اللقاء يأتي للاس��تماع 
إلى المش��اريع التي تنفذ في المديرية 
وكذا الاحتياج والهموم داعياً إلى تكاتف 
الجه��ود لتنفيذ المش��اريع التي تحتاج 

المناط��ق النائي��ة إليها 
ومتابعتها أولًا بأول.

❊ عوا�شم/وكالات:
في أول رد فعل فرنس��ي رس��مي على الأنباء التي ترددت عن اختفاء الشاهد 
الس��وري الرئيس��ي حول اغتيال رئيس الوزراء اللبناني الراحل رفيق الحريري، 
قال وزير الخارجية الفرنس��ي إنه يؤكد أن محمد زهير الصديق اختفى بالفعل 

بعد أن كان خاضعا للمراقبة.
وقال برنار كوشنير أمس الثلاثاء إنه يؤكد أن الصديق قد اختفى بالفعل وأنه 
أول من يأسف لذلك ولا يعرف الظروف التي اختفى فيها ولا إذا كانت هناك إجراءات 
لحمايته عندما فقد أثره.، وأضاف ان كل ما يعرفه أن الصديق كان موضوعا في 

السابق تحت الإقامة الجبرية.
ويبدو أن الصديق، بحس��ب تقارير صحفية، اس��تفاد من قرار 

وزارة الداخلية الفرنسية نقل أمر مراقبته من جهاز حماية
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مناقشة المشاريع الخدمية في القبيطة بلحج

السنيورة: لبنان لا يستقوي بالغرب ويريد الخير لسوريا

فرنسا تؤكد اختفاء »الشاهد« في قضية اغتيال الحريري

جنود مكافحة الألغام يتدربون على الحاسوب 

مطهر رشاد المصري

خلال لقاء محافظ عدن بنائب رئيس شركة موانئ دبي

بحث خطوات البدء بتشغيل ميناء الحاويات بعدن

لخدم��ة النش��اط الملاح��ي وتطوي��ر 
وتوسيع عملية تشغيل ميناء عدن بما 
يلب��ي الطموحات المس��تقبلية لزيادة 
حركة السفن الوافدة إلى ميناء عدن.

وفي تصريح ل��� 14 أكتوبر أكد الأخ 
فيصل القحطاني نائب الرئيس الأول 

للشركة ، حرص الش��ركة على إثراء 
المنطقة بفرص عمل للمواطنين من 
أبناء اليمن عموم��اً عدن بوجه خاص 
وتوظيف خبرات موانئ دبي العالمية 

وتس��خيرها للنهوض 
بالميناء في المستقبل

صدور عدد من القرارات الجمهورية  

التوقيع على اتفاقية لدراسة المناطق الصناعية 
والرؤية الاستراتيجية للمنطقة الحرة بعدن

❊ �شنعاء / �شباأ :
 صدر أمس القرار الجمهوري رقم 65 لسنة 2008م بالمصادقة على برنامج 
التعاون بين جامعة حضرموت للعلوم والتكنولوجيا بالجمهورية اليمنية وجامعة 
القصيم بالمملكة العربية الس��عودية الموقع في مدينة الرياض بتاريخ 3 ذو 

القعدة 1428ه� الموافق 13 نوفمبر 2007م .
   وصدر القرار الجمهوري رقم 66 لسنة 2008م ، قضى بعد الديباجة بإنشاء 
المؤسسة العامة القابضة للتنمية العقارية والاستثمار، ومن أهم أغراضها إقامة 
المشاريع الاستثمارية في المجالات السكنية والتجارية والسياحية والصناعية 
وغيرها من المشاريع الاستثمارية العقارية وكذا المساهمة في إنشاء مشاريع 
مشتركة او المساهمة في رؤوس اموال الشركات التي يكون نشاطها مرتبطا 

بنشاط المؤسسة من خلال تقديم الأرض .
  و ق��د احتوى القرار على 29 مادة موزعة على س��تة فصول : الفصل الأول: 
الانش��اء والتعاريف والأحكام العامة، الفصل الثاني : الأهداف والمهام العامة 
الفصل الثالث : رأس مال المؤسس��ة ونظامها المالي الفصل الرابع : في إدارة 
المؤسس��ة، الفصل الخامس : رئيس مجلس الإدارة ونائبه، الفصل السادس 
: أحكام ختامية   كما صدر القرار الجمهوري رقم 67 لسنة 2008م قضى بعد 
الديباجة بتعيين الأخ مروان فرج س��عيد ب��ن غانم مديرا عام��ا للهيئة العامة 

للاستثمار.
   وصدر  القرار الجمهوري رقم 68 لسنة 2008م قضى بعد الديباجة بتعيين 

الأخ علي عبدالله قطينة وكيلا لمصلحة شؤون القبائل .
  وصدر  القرار الجمهوري رقم 69 لسنة 2008م قضى بعد الديباجة بتعيين 

الأخ محمد علي صالح الوحيشي وكيلا مساعدا لأمانة العاصمة .
   هذا وقد نصت المادة الأخيرة م��ن تلك القرارات على  العمل بها من تاريخ 

صدورها ونشرها في الجريدة الرسمية .

❊ �شنعاء / �شباأ :
وقع أمس بوزارة التخطيط والتعاون الدولي على الاتفاقية الخاصة بدراسة 
المناطق الصناعي��ة والرؤية الاس��تراتجية للمنطقة الحرة بعدن بين ش��ركة 
»ايكورس��ت »الهولندية للأبحاث والاستش��ارات وبرنامج تطوير مدن المواني 

اليمنية بكلفة إجمالية  مليون وستة وثمانين ألف دولار .
 وتقضي الاتفاقية التي تندرج في إطار الإعداد للمرحلة الثانية 

لبرنامج تطوير مدن الموانئ  باضطلاع الشركة الاستشارية

تصوير / محمد عوض

تصوير / الدبعي

 ❊ �شنعاء/�شباأ: 
صدق مجل��س النواب على اتفاقي��ة القرض الحكومي 
الميس��ر المبرمة بي��ن الحكوم��ة اليمنية ممثل��ة بوزارة 
التخطي��ط والتع��اون الدولي وحكوم��ة جمهورية الصين 
الشعبية ممثلة ببنك التصدير والاستيراد الصيني بمبلغ 
240 مليون يوان صيني ، م��ا يعادل 31 مليوناً و168 ألفا 
و830  دولاراً أمريكي��اً وذل��ك لتمويل مش��روع توس��عة 

وتحديث مصنع اسمنت باجل. 
كما صدق المجلس في جلسته أمس على اتفاقية قرض 
البائع )المدعوم ( الموقعة بين اليمن والش��ركة الصينية 
الوطنية لاس��تيراد وتصدي��ر الآلات والمع��دات بمبلغ 59 
مليون��اً و231 ألف��ا و170 دولاراً أمريكي��اً وذل��ك لتمويل 

مشروع توسعة وتحديث مصنع اسمنت باجل. 
ال��ى ذلك أقر مجلس النواب في جلس��ته هذه مش��روع 
قانون بشأن إنشاء كلية للتربية الرياضية تابعة لجامعة 
صنعاء وتخضع لقانون الجامعات في كافة الأمور المنظمة 
لإنش��ائها وش��ؤونها ، وإلغاء القرار الجمه��وري بالقانون 
رقم )4( لسنة 1996م بشأن إنشاء المعهد العالي للتربية 

البدنية والرياضية    
)التفا�شيل �ص 3(

التفا�شيل )�ص3(

أبناء الصبيحة يعلنون وقوفهم مع إرساء الأمن والاستقرار

المجلس المحلي في محافظة ريمة يدين أعمال الشغب والتخريب في الضالع وردفان
❊ ريمة -  طورالباحة /

 14 اأكتوبر / عيدرو�ص نورجي:
دان المجل��س المحلي بريمة 
ف��ي اجتماع��ه أمس برئاس��ة 
الأخ/ أحم��د مس��اعد حس��ين 
محاف��ظ محافظة ريمة رئيس 
المجل��س المحل��ي وبحض��ور 
الأخ/ أب��و الفض��ل الصع��دي 
الأمين العام للمجلس المحلي 
ف��ي المحافظة، الأح��داث التي 
ج��رت ف��ي الضال��ع وردف��ان 
وأدان المجل��س المحلي أعمال 
الشغب والتخريب اللامسؤولة 

التي تضر بمصالح المواطنين 
الاس��تثمار  عجل��ة  وتوق��ف 
المنش��ود وتؤثر عل��ى التنمية 
وتهدد السلم الاجتماعي لوطن 

ال� 22 من مايو 1990م.
وأك��د المجل��س المحلي أنه 
بفض��ل الله وحكم��ة قيادتن��ا 
السياس��ية تنع��م بلادن��ا ف��ي 
العهد الوحدوي المبارك بمناخ 
ديمقراطي وحقوق دس��تورية 
تكف��ل للمواطني��ن ممارس��ة 
نش��اطهم السياسي من خلال 
المجل��س  ودع��ا  التعددي��ة، 

المحلي بع��ض المتهورين إلى 
الاس��تفادة من تجارب الماضي 
ومآسي ما قبل 22 مايو الخالد، 
وأن��ه م��ن المخ��زي المس��اس 
وإق��لاق  المبارك��ة  بوحدتن��ا 

السكينة العامة.
التعددي��ة  أن  إل��ى  وأش��ار 
السياس��ية نعمة يجب الحفاظ 
عليه��ا وصيانته��ا واس��تغلالها 
في خدمة اليمن وأن من يحاول 
استغلالها لغير هذا الهدف فهو 

مخطئ في ظنه 
وخاسر في
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باخت�صار

السمكية  والتعاونيات  الجمعيات 
كان  العامة  الاصطياد  ومؤسسات 
لها في وقت سابق دور كبير وهام 
بتوفير الأسماك في الأسواق لتلبي 
احتياجات الناس وبأسعار تتناسب 
مع دخولهم ، غير ان نشاط ودور 
هذه الجمعيات والمؤسسات ضعف 
مؤخرا بسبب العديد من الصعوبات 
مرتبات  بمشكلة  يتعلق  ما  منها 
المؤسسات  وخ��اص��ة  الموظفين 
السمكية وكذا توفير الغطاء المالي 
لمجمل أعمالها وأنشطتها الانتاجية 
والادارية  الى جانب عدم الاهتمام  
العاملة فيها  الكوادر  اداء  بتطوير 

وتحسين ظروفهم المعيشية.
تلك  معالجة  نحو  ال��ت��وج��ه  ان 
هذه  ودع��م  وتشجيع  المشكلات 
في  سيسهم  المحلية  المؤسسات 
النهوض بأوضاعها واستعادة دورها 
ونشاطها السابق في مجال اصطياد 
وسينعكس   ، الأسماك  وتسويق 
ذلك في توفير الأسماك بالأسواق 
وحصول المواطن على ما يحتاجه 

منها وبالسعر المناسب.           

من �لمحافظات

❊ �شنعاء / �شباأ:
 اقر المكتب التنفيذي بمحافظة صنعاء أمس في اجتماعه  تشكيل لجنة من المكاتب التنفيذية 
المختصة  لتولي متابعة موضوع إنشاء منطقة صناعية بالمحافظة واختيار الموقع المناسب 

للمشروع.
   كما اقر المكتب التنفيذي ان تقوم اللجنة باعداد الدراسات اللازمة لإنشاء المنطقة الصناعية 

بالتعاون مع الجهات المختصة والرفع بذلك الى المكتب التنفيذي.
  وقد استعرض المكتب التنفيذي في اجتماعه أمس برئاسة المحافظ علي محمد المقدشي عددا 
من التقارير ربع السنوية والمقدمة من مكاتب الجمارك ، الصناعة والتجارة ،المالية  وبرنامج 
العمل السنوي للادارة العامة للواجبات الزكوية للعام 2008م, بالاضافة الى التقريرالسنوي لمكتب 

الضرائب.
   واكد الاجتماع الذي حضره امين عام المجلس المحلي عبدالغني حفظ الله جميل إلى مهام 
المكاتب للعام الجاري على ضرورة  تنفيذ برنامج النزول الميداني المعد سلفا بهدف تحسين الأداء 

مستقبلا.
    وشدد على ضرورة قيام مديري المكاتب التنفيذية  بالنزول الميداني المستمر للاطلاع عن كثب 
على سير العمل في مديريات المحافظة ونقاط ومراكز التحصيل والاطلاع على ماتم تنفيذه في 

المديريات اولا بأول.
  وناقش الاجتماع طرق رفع الموارد المالية للمحافظة من خلال تفعيل دور الرقابة والتحصيل في كل 

النقاط ومراكز التحصيل في مختلف مديريات المحافظة وتم في هذا الشأن تكليف لجنة من قبل
المكتب التنفيذي للتفتيش الدوري والنزول الميداني الى جميع المكاتب التنفيذية.

❊ الحديدة / �شباأ:
التقى محافظ الحديدة أحمد عبدالله الحجري أمس رئيس قطاع 
الأمم المتحدة بوزارة الخارجية الألمانية السيد شنقتر والوفد الألماني 

الطبي المرافق له الذي يزور المحافظة حاليا .
 وثمن المحافظ الحجري الدعم الكبير الذي قدمته جمهورية ألمانيا 
الصديقة للمستشفى العسكري بالحديدة من معدات طبية و أجهزة 

حديثة متطورة تساهم في تطوير الخدمات الطبية بالمستشفى.
 من جهته أبدى المسؤول الألماني استعداد  وزارة الخارجية الألمانية 
لتقديم مزيد من الدعم والمعدات الطبية للمستشفى العسكري بهدف 
توطيد العلاقات الألمانية اليمنية والنهوض بخدمات المستشفى 

العسكري و أدائه الطبي .
 بعد ذلك قام الوفد الألماني بجولة في مرافق وأقسام المستشفى 

المختلفة و اطلع على سير الأداء واحتياجاته من التجهيزات الفنية .
 يذكر أن ألمانيا مولت إنشاء مبنى المختبر المركزي وسكن الأطباء 
بتكلفة 36 ألف دولار وتأثيث تلك المباني بمبلغ 12مليون ريال، 

وقدمت معدات للمختبر المركزي بتكلفة 750 ألف دولار.
 حضر اللقاء مدير عام مكتب الصحة العامة والسكان بالمحافظة 
الدكتور عثمان البيضاني ومدير المستشفى العسكري عبد الحكيم 

عامر.

❊ حجة / �شباأ:
وكيل  برئاسة  حجة  بمحافظة  أمس  عقد  موسع  اجتماع  ناقش 
المحافظة المساعد جمال ناصر العاقل، جملة من التقارير التوضيحية 
المتعلقة بآلية تنفيذ الخطة الوطنية لمكافحة تهريب الاطفال ، 
وتقييم جهود المكافحة الميدانية والأنشطة التوعوية المبذولة من 
قبل الجهات المعنية بالطفولة ومستوى الحد من تلك الظاهرة في 

المناطق والمنافذ الحدودية.
   واستمع الاجتماع الى تقرير مكتب الشئون الاجتماعية والعمل هيثم 
الجبري حول أنشطة مركز الحماية الاجتماعية المؤقتة بحرض ، ودوره 
في مجال تاهيل وإعادة دمج الاطفال والاحداث الذين يمارسون التهريب 
ومن تم احباط محاولة تهريبهم الى المملكة العربية السعودية 
بغرض العمل والتسول.. وفي الاجتماع الذي ضم ممثلين عن وزارات 
الشئون الاجتماعية وحقوق الانسان والعدل والداخلية والخارجية وكذا 
عن المجلس الاعلى للامومة والطفولة ومؤسسة الصالح ومنظمة 
اليونيسيف، القى وكيل المحافظة المساعد جمال ناصر العاقل كلمةً 
اشار فيها الى ما تمثله هذه الظاهرة من مخاطر على الطفولة الامنة 
بالمحافظة ، وضرورة أن ترتقي المهام والمسئوليات الى المستوى 
المامول الذي يكفل المعالجة الحقيقية والقضاء المبرم على واقع هذه 
الظاهرة الدخيلة في حياة المجتمع اليمني ، داعيا كافة الجهات المعنية 

❊ المحويت /�شباأ:
 تمكنت الأجهزة الأمنية بمديرية شبام كوكبان بمحافظة المحويت أمس 
من إلقاء القبض على عصابة لصوص مكونة من خمسة أشخاص أثناء 
قيامهم بسرقة كابلات وأسلاك الربط الكهربائي الخاصة بمشروع تركيب 

شبكة إنارة كهرباء شوارع مدينة شبام.
   وأوضح مدير عام مديرية شبام كوكبان  أدهم عبدالله النعماني في 
تصريح لوكالة الانباء اليمنية)سبأ( أن المذكورين تم ضبطهم وهم في 
حالة تلبس سرقة الكابلات والكمبات الكهربائية التي تمكنوا من سرقتها 
من مداخل شوارع مدينة شبام , وحملوها على سيارة من نوع /شاص/ 

خاصة بهم.
  مشيرا إلى أن عملية السرقة تمت في الوقت الذي يجري فيه العمل حاليا في 

مشروع إنارة شوارع المدينة ضمن مشاريع الربط الكهربائي بالمحافظة .
   وحذر من تكرار مثل هذه السرقات .. داعيا الأجهزة الأمنية والسلطة 
المحلية إلى تكثيف الجهود للمتابعة والتحري لإلقاء القبض على أفراد 

العصابة.
   وبين النعماني أن التحريات الأولى كشفت أن العصابة تقوم بسرقة هذه 
المواد وتقطيعها وبيعها كخردة حديد أو نحاس .. لافتا إلى أنه تم القبض 
على أفراد العصابة وبحوزتهم أدوات التقطيع والمفاتيح والسلالم الحديدية 

التي يستخدمونها أثناء عمليات السرقات التي يقومون بها.

�سليمان حن�ش

تعليق وت�شوير/ علي الدرب:
يشكو أهالي منطقة الحي التجاري) الشابات( بمدينة خور مكسر من الأكشاك العشوائية لبيع الخضار والأسماك والدجاج، وكذا من تواجد 
الأحواش خلف المطاعم والتي تلقي مخلفاتها بجوار المنازل مسببة العديد من الأضرار البيئية وإزعاج ومضايقة للسكان ، ويناشدو الجهات 

المعنية تخفيف معاناتهم بوضع معالجة لهذه الحالة. 

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 
السنيورة..

 الشخصيات الأرفع في فرنسا المعروف 
بـ«raid” إلى جهاز آخر يتابع الأمر نفسه، 
 ،”crs“ ولكنه يتبع للشــرطة الفرنســية
وهو أقل خبرة، وصار يغادر منزله بصورة 
غير دورية قبل أن يختفي نهائيًا. ونقلت 
صحيفة “الســفير” اللبنانية الاثنين عن 
المصادر الأمنيــة أن الصديق غير متهم 
في فرنســا وغير ممنوع من السفر، بل 
يخضع للمراقبة، وقد سافر بالفعل مرات 

عدة إلى دول أوروبية وعربية.
وكان الصديــق قــد أعطــى معلومات 
مفصلــة للجنــة التحقيــق الدولية حول 
الاغتيــال والمتورطين بــه، ليتحول من 
شاهد إلى مشتبه فيه صدر بحقه مذكرة 

استدعاء من القضاء اللبناني. 
وقد ادعى النائب العام العدلي القاضي 
سعيد ميرزا حينها على الصديق بتاريخ 
13 أكتوبر 2005 وصدرت بحقه مذكرة 
توقيــف غيابية صــارت مذكــرة توقيف 
دولية، أرفقت بطلب استرداده، وبناء على 
ذلك أوقفته فرنسا في 16 أكتوبر 2005 
في شاتو في ضاحية باريس. ليصار بعد 
ذلك إلى إطلاق سراحه ورفض تسليمه 
إلى القضــاء اللبناني بحجــة ان عقوبة 

الإعدام لا تزال سارية.
وفــي الســياق ذاتــه، أكد نائــب وزير 
الخارجيــة الســوري فيصل المقــداد إن 
بلاده تعاونــت “إيجابا” مع لجنة التحقيق 
الدولية في اغتيــال الحريري, وذلك في 
تصريحــات نشــرتها الثلاثــاء صحيفــة 

“الثورة” الحكومية.
وقال المقداد إن “سوريا تعاملت إيجابا 
مــع التحقيق الدولي بمعنــى إننا نتلقى 
باســتمرار كل طلبــات لجنــة التحقيــق 

ونقدم كل المعلومات المطلوبة”. 
وأضاف أن “سوريا حريصة كل الحرص 
على كشف حقيقة الجهات التي تقف وراء 
اغتيال الراحل الحريري ومن اغتيل بعده” 
مــن الشــخصيات اللبنانيــة المناهضة 

لدمشق.
واعتبر المقداد أن “هذه الجرائم ترتكب 
للإساءة إلى العلاقات السورية اللبنانية 
ومن مصلحتنا معرفة مــن هي الجهات 
التي تقف وراء هذه الأعمال الإجرامية”.

وأورد آخر تقرير للجنة التحقيق الدولية 
نشر في 28 مارس أن “شبكة إجرامية” 
من الأفراد اغتالت الحريري, لافتا إلى أن 

تعاون سوريا كان “مرضيا عموما”.
وهــذا التقرير هو العاشــر الذي تعده 
لجنــة التحقيــق, لكنه الأول الــذي أعده 
رئيــس اللجنــة الجديــد الكنــدي دانيال 

بلمار.
واغتيــل رفيــق الحريري فــي فبراير 
2005 فــي تفجير شــاحنة مفخخة في 
بيــروت. وأدى الاعتــداء إلــى مقتل 22 

شخصا آخرين.
على صعيــد أخر نفى رئيــس الوزراء 
اللبناني فؤاد الســنيورة اســتقواء بلاده 
بالغــرب, وقال إنها تلجأ للأشــقاء العرب 
للمســاهمة فــي حــل الأزمــة اللبنانية 
انطلاقا من حرصها على أن تكون المظلة 

العربية هي الحاكمة.
وقــال الســنيورة عقب مباحثــات في 
القاهــرة مــع الأميــن للعــام للجامعــة 
العربيــة عمرو موســى أمــس الأول إن 
لبنان لا يتعامل بطريقة »متشنجه« في 
علاقاته مع سوريا. وأضاف »لبنان لا يريد 

إلا الخير لسوريا«.
وأعتبر الســنيورة أنه »على العرب أن 
ينصروا أخاهــم المظلوم, كمــا عليهم 
أن يردوا أخاهم الظالم«. وقال إن لبنان 
عانى منذ عقــود مما أســماها محاولات 

إفراغ الدولة اللبنانية.
وفيمــا يتعلــق بمباحثاتــه مــع عمرو 
موسى قال السنيورة إن الحديث دار حول 
الحلول العربية العربية في مرحلة ما بعد 
دمشــق، مشــيرا إلى أن »حالة التعطيل 
القسري« لانتخاب رئيس للبنان وتعطيل 
مجلس النواب لمدة خمســة أشهر كاملة 
كانت الســبب وراء عدم مشــاركة لبنان 

بالقمة.
بــدوره قــال موســى إن هنــاك خطة 
للتحــرك العربي المســتقبلي من خلال 
اتصالات مع ســوريا ومصر والسعودية 
وعدد من الدول العربية لحل المشــكلة 
اللبنانية ووضع علاقات بيروت ودمشــق 

على الطريق الصحيح.
ونفــى موســى أن تكــون الجامعــة 
العربيــة تلقــت طلبا رســميا مــن لبنان 
لعقد اجتماع لوزراء الخارجية، لكنه أوضح 
أن المشــاورات تجرى بالفعل لعقد هذا 
الاجتماع الذي ســيكون مخصصا لتناول 

الشأن اللبناني والعلاقات مع سوريا.
وردا على ســؤال حول تلقي تطمينات 
من إسرائيل بعدم شن عمل عسكري ضد 
لبنــان تحت غطاء المناورات العســكرية 
الحالية قرب الحدود, قال الســنيورة في 
المؤتمــر الصحفــي إن حكومتــه قامت 
بلفت نظر قوات الطوارئ الدولية لاتخاذ 
ما تراه مناسبا، ونفى أيضا تلقي حكومته 

تطمينات أميركية بهذا الصدد. 
واعتبر السنيورة أن مواجهة إسرائيل 
تكون مــن خلال توحد جميــع اللبنانيين 
»وليس مــن خــلال النزول إلى شــوارع 
بيروت«, مشــيرا إلى أنه طالــب الجانب 
الأميركي بضرورة تنفيــذ قرار مجلس 

الأمن رقم 1701.
الخروقــات  اســتمرار  إلــى  وأشــار 
الإسرائيلية للأجواء اللبنانية إضافة إلى 
عدم تســلم الجانــب اللبنانــي للخرائط 
المتضمنــة مواقــع القنابــل العنقودية 
التي زرعتها إسرائيل بالجنوب اللبناني. 
مــن جهة ثانيــة نفــى الســنيورة علمه 
باقتراح لعقد اجتماع أممي لبحث الأزمة 

اللبنانية. 
مستشار لحج..

 والدكت��ور محم��د عبد المان��ع مدير 
المستش��فى والأطب��اء والعاملي��ن فيه 
وأطل��ع عل��ى الخدم��ات الت��ي يقدمها 

المستشفى للمرضى.

المطالبة بدعم..
 الإنتاج وتقليل الفاقد من المحاصيل 
الزراعية وتطوير المعاملات  الزراعية 

.
موضحاً أن برنامج الدعم الزراعي 
يدعم )27( جمعية تعاونية في صعده 
ومأرب وشبوة والجوف وعمران حاليا ، 
كما ينفذ بعض الأنشطة في لحج وأبين  
بالإضافة إلى العمل مع بعض الجمعيات 
في مجال البستنة والمشاتل الزراعية.

مــن جانبه أشـــار الــدكــتــور نجيب 
الحمادي مدير برنامج الدعم الزراعي 
لليمن إلى أن المرأة اليمنية في مجال 
التجارة الزراعية لا يزال  تقليديا في 
عن  الخروج  الصعوبة  ومن  المجتمع 

ذلك الإطار .
تمثل  النقاش  حلقة  بــأن  موضحاً 
الثانية من سلسلة أعمال برنامج الدعم 
الزراعي لليمن الخاصة بأعمال المرأة 
والتي تركز على تمكين المرأة اليمنية 
في مجال التجارة الزراعية ومن عبرها 
إدراكــا  أكثر  النساء  نجعل  أن  يمكننا 
للموارد المتوفرة لهن،والتي ستمكنهن 
المطلوبة  الوسائل  إلى  الوصول  من 

لنجاحهن في هذا المجال.
وفيما أوضحت الأخــت  حورية يحي 
البرح مدير عام المرأة الريفية بوزارة 
الزراعة إلى أن الحلقة النقاشة التي 
ستساهم  ــرأة  ام  )70  ( فيها  تشارك 
في النهوض بدور المرأة الريفية في 
الاقتصاد الزراعي ، الأمر الذي سيعود  

عليها بالفائدة .
أهمية  على  المشاركات  أكــدت  و 
مساعدة المرأة وتمكينها للمساهمة في 
المشاريع الزراعية ، وطالبن المؤسسات 
الحكومية ومنظمات المجتمع المدني 
والمانحين بدعم المرأة الريفية وتوفير 
المستلزمات والإمكانيات التي تمكنهن 

من تجاوز الصعوبات في هذا المجال .
النوع  عمل  الحلقة  ناقشت  وقــد   

محليات وتتمات

حديث الكاميرا

رئيس مجلس الشورى يلتقي القائم بالأعمال اللبناني الجديد  

نائب الرئيس يعزي الجفري والعمودي والخرباش 

الأرحبي : تنمية القطاعات الاقتصادية الواعدة من أبرز أولويات الحكومة

اليمن تدعو إلى جعل منطقة الشرق الأوسط خالية من أسلحة الدمار الشامل 

❊ �شنعاء  /�شباأ:
 استقبل رئيس مجلس الشورى عبد العزيز عبد الغني أمس القائم بأعمال 
سفارة الجمهورية اللبنانية لدى اليمن السفير حسان فؤاد أبي عكر بمناسبة 

توليه مهام عمله.
   وفي مستهل اللقاء رحب رئيس مجلس الشورى بالقائم بالأعمال اللبناني، 
وعبر له عن أطيب تمنياته بأن يوفق في مهمته بما يخدم العلاقات الثنائية 
والتعاون المشترك بين اليمن ولبنان ويعمق المصالح المشتركة بين البلدين 

والشعبين الشقيقين.
 من جهته عبر القائم بالأعمال اللبناني عن سعادته بهذا اللقاء ..مؤكداً 
حرصه على عمل كل ما يمكن من أجل تطوير أوجه التعاون بين بلاده واليمن 

خلال المرحلة المقبلة.
   حضر اللقاء عضو مجلس الشورى أحمد محمد المتوكل .

❊  لهاي /�شباأ:
 أكدت الجمهورية اليمنية على موقفها الداعي إلى جعل منطقة الشرق 
الاوسط منطقة خالية من اسلحة الدمار الشامل ومنها الأسلحة الكيميائية.

   جاء ذلك في كلمة بلانا التي القاها المندوب الدائم لليمن لدى منظمة حظر 
الاسلحة الكيميائية بلاهاي الدكتور نجيب احمد عبيد في المؤتمر الاستعراضي 
الثاني لاتفاقية حظر الاسلحة الكيميائية الذي بدأ اعماله يوم أمس الأول 
ويستمر حتى 18 ابريل الجاري   موضحا ان تلك الاسلحة لا تخلف سوى الرعب 
والدماء وفناء البشر وان العالم اليوم في امس الحاجة الى الاستقرار والسلام 

والتعاون من اجل التنمية والازدهار لجميع شعوب العالم .
   واستعرض المندوب الدائم جهود اليمن ممثلة باللجنة الوطنية لحظر 
الاسلحة الكيميائية والبيولوجية والسامة في تنفيذ الالتزامات الواردة في هذه 
الاتفاقية التي كانت اليمن من اوائل الدول الموقعة عليها في عام 1993م 

وصادقت عليها في العام 2000م .

 ❊ �شنعاء  /�شباأ:
بعث الأخ عبد ربه منصور هادي 
نائب رئيس الجمهورية برقية عزاء 
ومواساة للأخ عبد الرحمن الجفري 
وذلك بوفاة ابن أخيه هاشم محمد 
علي الجفري الــذي وافـــاه الأجــل 
العربية  بالمملكة  مدينة جدة  في 

السعودية .
ــعــث الأخ نــائــب رئــيــس  كــمــا ب
ومواساة  عــزاء  برقية  الجمهورية 
عضو  العمودي  محسن  عمر  للأخ 
مجلس النواب , وذلك في وفاة والدته 

الفاضلة .
وبعث الأخ عبد ربه منصور هادي 
ببرقية  الجمهورية  رئيس  نائب 

عزاء ومواساة إلى الأخ نشأت نبيل 
ـــده القيادي  الــخــربــاش بــوفــاة وال
المؤتمري نبيل ناشر الخرباش الذي 

وافاه الأجل بعد حياة
حافلة بالعمل الوطني والسياسي 
, حيث كان الفقيد المغفور له بإذن 
الله تعالى يشغل مدير عام مكتب 
الأمين العام للمؤتمر الشعبي العام 
لفترة طويلة , وتوفاه الأجل وهو 

مديرا لمكتب نائب
رئيس المؤتمر.

تغمد الله المتوفين بواسع الرحمة 
, وألهم أهلهم وذويهم  والمغفرة 

الصبر والسلوان.
 » إنا لله وإنا إليه راجعون « 

 ❊ �شنعاء  /�شباأ:
التقى نائب رئيس الوزراء للشئون 
الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون 
الدولي عبدالكريم إسماعيل الأرحبي 
أمس بعثة إعداد الدراسات التابعة 
»سيبا  بــرئــاســة  المتحدة  لــلأمــم 

داس«.
 جرى خلال اللقاء مناقشة جملة 
من القضايا المتصلة بسبل تعزيز 
التعاون بين اليمن والامم المتحدة 
فيما يخص إعداد الدراسات الخاصة 
بالقطاعات  المتعلقة  بالمشاريع 
اليمن  فــي  ــواعــدة  ال الاقتصادية 
كــالــزراعــة والــصــنــاعــة والتجارة 
والسياحة وأمكانية أعداد دراسات 
لهذه المشاريع ضمن برنامج الأمم 

المتحدة الحالي.
واكد نائب رئيس الوزراء للشئون 
الحكومة على  الاقتصادية حرص 
تعزيز التعاون القائم والمستقبلي 
بــيــن الــيــمــن والأمــــم الــمــتــحــدة و 
والاستفادة من  خبرات الأمم المتحدة 
في مجال اعداد الدراسات المتعلقة 

بالمشاريع في القطاعات الاقتصادية 
الواعدة .

وأشار الى ان تنمية هذه القطاعات 
الحكومة  أولويات  اهم  احد  يمثل 
اليمنية. من جهته قال رئيس بعثة 
بصدد  البعثة  إن  المتحدة  ــم  الأم
الــوزرات  القيام بزيارات لعدد من 
والجهات الحكومية المختصة بتنمية 
القطاعات الأقتصادية الواعدة لبلورة 
القطاعات  هــذه  عن  كاملة  فكرة 
بهدف إعداد تصور عنها ومناقشته 
وزارة  فــي  المسئولين  مــع  لاحقا 
التخطيط والتعاون الدولي والجهات 

ذات العلاقة.
 حضر اللقاء وكيل وزارة التخطيط 
والتعاون الدولي لقطاع الدراسات 
الدكتور  الاقتصادية  والتوقعات 
القطري  والمدير  الحاوري  محمد 
المتحدة  ــم  الأم لبرنامج  المقيم 
الإنمائي بصنعاء  سيلفا ساندران 
المنظمات  التعاون مع  ومدير عام 
الدولية بوزارة التخطيط والتعاون 

الدولي جلال مولي.

قاطعنا اللحم ب�سبب الكولي�سترول..
     طيب .. لي�ش 

                 قاطعنا ال�سمك؟!

الأعمال  فــي  الــجــنــدر(   ( الاجتماعي 
الزراعية وكيفية الوصول إلى الدعم  
للنساء  الـــزراعـــي  الــعــمــل  لتطوير 
تسويق  كوسيلة  الإعــلام  واستخدام 
مناقشة  تم  كما   ، الزراعية  للأعمال 
الميزانية  وعمل  المحاسبة  أساسيات 
والتحليل المالي في مجال الأعمال ، 
إلــى عــرض تجارب ناجحة  بالإضافة 
التحديات  تــجــاوز  استطعن   لنساء 
وأعمال  وظائف  لأنفسهن   وصنعن 
ملكة   ( العمراني  أمينة  مثل  ناجحة 
البرتقال( .ونورية البدح ،وحياة علوان 

القرشي 
الدعم  برنامج   أن  ــره  ذك الجدير 
يعمل   )YASP  ( لليمن   الــزراعــي 
بالشراكة مع وزارة الزراعة والوكالة 
الأمريكية للتنمية الدولية في  نشاط 
لمدة )3( سنوات صمم لزيادة الدخل 
الــغــذائــي فــي )5(  وتحسين الأمـــن 
الجوف –  ) عمران –  محافظات وهي 
مأرب – صعده وشبوة( من خلال دعم 
التنمية المستدامة في الإنتاج الزراعي 
الريفي وتوسيع الأسواق ..، المستهدفة 
، وسبق للبرنامج تقديم )26( منحة 
في  مختلفة  لجمعيات  صغيرة  مالية 
نفس المحافظات المستهدفة ، حيث 
الصغيرة جمعيات  المنح  خدمت هذه 
نسائية مهتمة بتوسيع أنشطتها في 
الإنتاج الحيواني والخياطة  وصنع الأزياء 
واستغلال الموارد الطبيعية الموجودة 

بتنفيذ المشاريع لتلك الموارد.

التوقيع على اتفاقية..
 الهولندية بمهام إعداد البنية القانونية 
المؤسســية للمناطــق الصناعيــة مــع 
التركيز على مشــاركة القطــاع الخاص 
وإعــداد التصاميم  الهندســية ودراســة 
احتياجــات الســوق المحليــة والإقليمية 
والدولية للمناطق الصناعية في كل من 

محافظتي عدن والحديدة.
 كما تضمنت الاتفاقية التزام الشركة 
بمراجعة السياســات والقوانين الخاصة 
بالمنطقة الحرة وعمليات تنفيذ المشاريع 
في أطارهــا  وعمــل مســوحات محددة 
لآليــات تطوير أعمــال المنطقــة الحرة 
وبخاصة في مجــال المناطق الصناعية 
إلى جانب وضع آلية عمل مشــتركة بين 
كل  من المنطقــة الحــرة ووزارة النقل  
فيما يخص الموانئ ومنها ميناء الحاويات 
بعدن والقيام بدراسة  السوق في كل من 
منطقة الخليج والمناطق الأخرى  بهدف 
الاستفادة من التجارب المختلفة ومعرفة 
متطلبــات الســوق ليتــم علــى ضوئها 
تصميــم منطقتين صناعيتيــن  الأولى 

في عدن والثانية في  الحديدة  .
 كما تقضي الاتفاقية الموقعة والمحدد 
ســقف أنجاز مقرراتها الزمني بعشــرة 
أشــهر منها شهرين يكرســان للمراجعة 
من قبل المؤسسات الحكومية المختلفة 
بدراسة الإســتراتيجية الحالية للمنطقة 
الحرة وتطويرها، وكذا دراسة المناطق 
الاقتصادية الخاصة داخل المنطقة الحرة 
والآلية التشريعية القائمة عليها المنطقة 
الحرة  وإمكانية تطويرها أو تعديلها بما 
يشــمل الأراضي الواقعة فــي المنطقة 
الحرة سواء عبر توسعتها لتشمل المدينة 
أو تطوير المناطق الحالية القائمة عليها 

المنطقة الحرة.
  وقــع الاتفاقيــة عــن جانــب برنامج  
تطوير مدن الموانيء مدير عام المشروع 
محمد منصور زمام وعن جانب الشركة 
الاستشــارية الهولندية مدير الشركة » 
بــول واجمن جو »  برعايــة نائب رئيس 
الــوزراء للشــئون الاقتصاديــة وزيــر 
التخطيط والتعــاون الدولي عبد الكريم 
إســماعيل الأرحبــي وبحضــور وزيــر 

الصناعة والتجارة الدكتور يحي بن يحي 
المتوكل.

خلال لقاء..
 ، موضحــاً أن هنــاك مشــاريع أخرى 
سيتم بحثها  في المستقبل مع الجهات 
المختصة في الأحواض الجافة وصيانة 

السفن .
حضــر اللقــاء الأخ/ أحمــد الضلاعي 
الوكيــل المســاعد بالمحافظــة والأخ/ 
عــارف المهيــري مديــر التشــغيل في 
الشركة بالإضافة إلى مدير موانئ دبي 

في الشرق الأوسط . 

مناقشة المشاريع..
وقــد تم فــي اللقــاء مناقشــة إنجاز 
المشــاريع المنفذة وقيــد التنفيذ ومن 

أبرز ذلك مشاريع الكهرباء والمياه.
وقد اســتمع الأخ/ محافظ المحافظة 
إلى الهموم والنواقص التي تعاني منها 

مناطق مديرية القبيطة.
وبعد نقاشات مستفيضة خرج اللقاء 
بعدد من التدابير والمعالجات التي من 
شــأنها تطوير الأداء وتنفيذ المشاريع 

الحيوية الخدمية والتطويرية.
حضر اللقاء الأخوة علي حيدرة ماطر 
أمين عام المجلس المحلي وعبد الجليل 

جازم عضو مجلس النواب.
سويسرا ترفض ..

في الشهر الماضي سيمكن إيران من 
تســريع برنامجها النووي وإستكماله.، 
وأضاف “ســتتمكن خلايــا إرهابية في 
أوروبا والشــرق الأوســط وفــي أنحاء 
العالم من الحصول على أسلحة ودعم 
جديد...عندما تمول دولة إرهابية فإنك 

بذلك تمول الإرهاب.” 
اليكتريتســيتيت  شــركة  وتقــول 
جيزلشــافت لاوفنبــورج )إي.جــي.ال( 
إن صفقتهــا التي تغطــي 25 عاما مع 
الشــركة الوطنيــة الإيرانيــة لتصدير 
الغــاز تقــدر قيمتهــا بمــا بين عشــرة 
مليــارات يــورو )15,73 مليــار دولار( 
و22 مليار يورو تبعا لعدة عوامل مثل 

سعر النفط. 
وقالــت كالمي راي التــي نجح موقف 
بلادهــا المحايد من قبل فــي التوصل 
إلــى حــل وســط فــي الأزمــة النووية 
الإيرانية في تصريحات لها في طهران 
إن الصفقــة مهمة على المدى الطويل 

بالنسبة للطرفين. 
وقال كنوشــيل أمس “هــذا التعامل 
التجــاري بيــن إي.جــي.ال والشــركة 
الوطنية الإيرانية لتصدير الغاز يتماشى 
تمامــا مــع العقوبــات التــي تفرضهــا 
الأمــم المتحدة على إيــران وكذلك مع 
القانون الأمريكي الخــاص بالعقوبات 

الإيرانية.” 
وعندمــا ســئل عمــا إذا كانــت هذه 
الصفقة ســتضر بالــدور المحايد الذي 
تقوم به سويســرا في رعاية المصالح 
الأمريكيــة فــي إيــران وهو مــا تقوم 
به منذ الثــورة الإســلامية عام 1979 
أجاب قائلا إن متحدثا باســم الخارجية 
الأمريكية قال في الأسبوع الماضي إنه 
لا يوجد تغيير في السياسة الأمريكية. 
كما أشارت وزارة الخارجية السويسرية 
إلى أن قوى أخرى منها الاتحاد الأوروبي 
والصين واليابان تقيم علاقات تجارية 

مع الجمهورية الإسلامية. 
قال بأنه قرر ..

ويمكن لممثلــي الادعــاء الآن إعادة 
النظر فيما إذا كانوا سيوجهون اتهامات 
الاغتصــاب إلــى كاتســاف. وكانــوا قد 
اختاروا عدم توجيه الاتهام إليه في هذه 
الجريمة بســبب التفاصيل المتضاربة 

في روايات واحدة من المدعين. 
واستقال كاتساف من منصب الرئيس 
الشكلي إلى حد بعيد في يونيو الماضي. 
وصور كاتساف نفســه في تصريحات 
علنيــة علــى انــه ضحيــة »تحريــض 

واضطهاد«. 
وبموجــب اتفــاق التســوية وافــق 
كاتساف على الاعتراف بارتكاب أعمال 
منافيــة لــآداب مــع امرأة عملــت معه 

والتحرش الجنسي بموظفة أخرى. 
وفي المقابل وعد ممثلو الادعاء بعدم 
السعي إلى توقيع عقوبة السجن على 

الرئيس السابق. 
وخارج المحكمة في القدس وقف نحو 
80 متظاهرا ينتمون لمنظمات مكافحة 
الاغتصــاب ومنظمــات نســائية وهم 
يحملون لافتات تندد بالعنف الجنسي. 

وكتب على لافتة »كلنا اسمنا )أ(« في 
إشــارة إلى الحرف الأول من اسم إحدى 

ضحايا كاتساف المزعومات. 
وقــال زايــون عاميــر احــد محامــي 
كاتساف ان موكله كان يبحث منذ البداية 

الحكمة من إبرام اتفاق تسوية. 
وقــال للصحفييــن »ارجعــوا إلــى 
أرشــيف الصحف ولقطــات التلفزيون 
خلال العاميــن الماضيين لتروا ما الذي 

فعلتموه بهذا الرجل.« 
واتهــم كاتســاف وهو نائــب يميني 
ســابق بالبرلمــان وســائل الإعــلام 
الإســرائيلية بشــن حملــة لهــا دوافع 

سياسية ضده. 
وأيدت المحكمة العليا في إســرائيل 
اتفاق التســوية الذي تم التوصل إليه 
في فبراير قائلة أنها ليس لديها ســبب 
يدعوها للتدخل في قرار للمدعي العام 

لإقرار الاتفاق. 
وقــال افيجدور فيلدمــان وهو محام 
أخر يدافع عن كاتســاف »المتظاهرون 
يرددون فــي الخارج )نريــد محاكمة .. 
نريــد محاكمــة( لذلك ســيكون هناك 

محاكمة«. 
المخضــرم  السياســي  وتولــى 
شمعون بيريس الرئاسة بعد استقالة 

كاتساف. 
ودخل كاتســاف الى قاعــة المحكمة 
محاطا بعناصر من الشرطة والحراس 
الشخصيين وبحضور افراد من عائلته 
وعلى الأخص زوجته جيلا غير انه ووجه 

بصيحات »مغتصب مغتصب«.
وقال معلق قضائي عبر إذاعة الجيش 
الإســرائيلي »أنها لحظــة تاريخية )...( 

محرجة قليلا«.

تقدمها الشركة..
ــرف  وقـــواعـــد دفـــع الأقـــســـاط وص

البطاقات التأمينية لهم.
ــــح أنّ هـــذا الإجـــــراء الــذي  وأوض
ستقدم عليه الشركة يأتي في إطار 
الإستراتيجية الجديدة للشركة للتعامل 
مع عملائها المؤمنين في قطاع التأمين 
على الحياة مدى الحياة.. داعياً الأخوة 
المتقاعدين الاستفادة من هذا الامتياز 

الذي قدمته الشركة.
وأشــار إلى أنّ عملية دفع الأقساط 
على  المكاتب  عبر  ستتم  التأمينية 

مستوى الجمهورية شهرياً.

اليوم.. بدء..
- التي من المقرر أن يفتتح أعمالها 
الأخ/ علي بن علي القيسي محافظ 
إب – عــدداً من الموضوعات المهمة 
الهادفة  المحاور  من خلال عدد من 
بأهمية سلامة  المجتمع  إلى توعية 
المياه ودورها ومصادرها  استخدام 
والإنــســان  البيئة  على  وتــأثــيــرهــا 
بــالإضــافــة إلـــى الــتــوعــيــة بــأضــرار 
اســتــخــدام مياه الــصــرف الصحي ، 
وكيفية استخدام المياه في الزراعة 

والحد من استنزافها .
من جهته أعــرب الأخ/ فــؤاد يحيى 
التحضيرية  اللجنة  رئيس  منصور 

للندوة عن أمله في أن تخرج الندوة 
مخاطر  حــول  التوصيات  مــن  بعدد 
وأضرار استخدام مياه الصرف الصحي 
وحول أهمية المياه في حياة الإنسان.

تدشين العمل ..
 وعدم المخالفة حتى لا يكونوا عرضة 

للإجراءات القانونية.
إدارة مرور محافظة عدن  أن  وأكد 
عبدالله  الركن  العميد  قيادة  وتحت 
قيران مدير أمن محافظة عدن ستعمل 
في سبيل تنفيذ العمل بأجهزة ضبط 

السرعة على أكمل وجه.

خلال لقائه مشائخ..
 الحكمــة فــي التعاطــي والتســامح 
ليس مع المغرر بهم فحســب وانما مع 
من كانوا وراء هــذه الاحداث بما يجنب 

الوطن الويلات والخراب.
  مشــيرا الى اهمية استشعار الجميع 
بالمســئولية وانخراطهم فــي التنمية 
والمشــاركة فــي العمليــة السياســية 

بالطرق السلمية والتعددية الحزبية .
  ونــوه المصــري الــى المســاعي  
الحميده التى تقوم بها اللجنة الرئاسية 
والقطرية من اجل احلال الامن والسلام 
والعمل على اعادة الاوضاع الى طبيعتها 

في المحافظة .
  وأعــرب عــن الامــل فــي ان تحقق 
هذه اللجنــة أهدافها في تحقيق الامن 
والاســتقرار لمــا فيــه الخير والســلام 

لعموم مناطق ومديريات المحافظة.
  واشاد المحافظ بوقوف ابناء منطقة 
ال سالم الى جانب اخوانهم في القوات 
المســلحة والامن في التصدي لاعمال 
التخريــب من قبل عناصــر خارجة عن 

القانون.
  كما تحدث في اللقاء عدد من مشائخ 
ووجهاء واعيان منطقة ال سالم مؤكدين 
تاييدهم ومســاندتهم للاجراءات التي 
اتخذتهــا الدولــة تجاه  كل مــن يحاول 
المساس بأمن الوطن وسيادته والخروج 
على النظام والقانون,مشيدين بحكمة 
فخامة رئيــس الجمهورية وسياســته 
في التعامل مــع الخارجين عن القانون 
وعفــوه عنهم أكثــر من مــرة ودعوته 
لهم للرجوع إلى جادة الصواب ومنطق 

العقل.

أبناء الصبيحة..
الشــعب  وأن  وهدفــه،  نهجــه   
بكافة قطاعاته كفيل بإســقاط كل 
المؤامــرات التــي تســتهدف الوحدة 
الوطنية مثلما أفشــلها فــي 7 يوليو 

1994م.
فــي  المحلــي  المجلــس  وأكــد 
محافظة ريمــة أن كل حلم وأمل قد 
تنسجه العناصر الموتورة والمتهورة 
بسمومية من أفكارها الهدامة التي 
تســتهدف الوطــن ووحدتــه الغالية 
ســيكون مصيرها الفشل وأن عجلة 

التاريخ لن تعود إلى الوراء.
كما تلقــت صحيفــة )14 أكتوبر( 
نســخة مــن بيان شــجب واســتنكار 
من أبنــاء الصبيحة لما قام به مثيرو 
الشــغب من نهب وسرقة داعين إلى 

تعزيز الأمن والاستقرار.
وجاء في البيان: نحن أبناء الصبيحة 
مشائخ وأعيان وشخصيات اجتماعية 
نشجب ونستنكر كل ما قام به مثيرو 
الشــغب من نهب وسرقة للممتلكات 
العامــة والخاصة فــي مديرية طور 
الباحة، وأن هذه الأفعــال الإجرامية 
تتنافــى مــع أخلاقياتنــا وتعاليمنــا 

الإسلامية.
كمــا أكــدوا فــي بيانهــم أنهــم 
سيكونون في مقدمة الأجهزة الأمنية 
والقضائية في القبــض على الجناة 
ومحاربة هــذه الظاهرة أينما وجدت 

بطول وعرض الجمهورية.

ب�سبب »الغلا  �سترول« !!!
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واتخذ المجلس في ضوء ذلك عددا 
من القرارات منها تكليف الوزراء في 
الوزارات الخدمية للنزول الميداني 
للأعمال  ال��م��ب��اش��رة  والمتابعة 
والمشاريع الجاري تنفيذها والعمل 
اولا  الآنية  القضايا  معالجة   على 
بأول بما يؤدي الى انجاز المشاريع 
وتجاوز أي إشكاليات قد تؤثر في 
سير التنفيذ مع التأكيد على ضرورة 
وتعزيز  المحلية  المجالس  دع��م 
المهام  أداء  في  الفاعل  حضورها 

المناطة بها .
المجلس على ض��رورة   وش��دد 
تحمل الجميع للمسؤوليات بصورة 
حاسمة والتطبيق الصارم للقوانين 
السارية وتكريس مبدأ سيادة النظام 
والقانون والثواب والعقاب في كل 
التابعة  والهيئات  الحكومة  أعمال 
لها وعدم إفساح المجال أمام أي كان 
لتعطيل الأعمال وعرقلة المشاريع 
والتسبب في إث��ارة أعمال التذمر 
والشغب لما تمثله من إضرار فادحة 
والعامة  الخاصة  الممتلكات  في 
والأمن والاستقرار والسكينة العامة 

للمجتمع.
 وأكد المجلس على قرار وزارة 
الدفاع بشأن وضع نظام جديد لتلبية 
المسلحة  للقوات  التجنيد  حاجات 
كاملة  وشفافية  واضحة  بمعايير 
وذلك بداية من نطاق المديريات 
المحافظات  كافة  في  والمراكز 
وبما في ذلك قرار الأخ وزير الدفاع 
بإيقاف الإجراءات القائمة الآن في 
النظام  واعتماد  التجنيد  عملية 

الجديد والبدء بتطبيقه. 

بشأن  ق����راراً  المجلس  وات��خ��ذ 
التعويضات الخاصة بمشروع الغاز 
الطبيعي المسال في بلحاف قضى  
وفقا  التعويضات  ص��رف  بسرعة 
حددتها  التي  الجديدة  للتسعيرة 
لمراجعة  المشكلة  الفنية  اللجنة 
حجم  من  المستفيدين  تظلمات 
في  اعتماده  تم  ال��ذي  التعويض 

وقت سابق.
وشدد المجلس على وزارة النفط 

الإج���راءات  وال��م��ع��ادن استكمال 
اللازمة والبدء الفوري بصرف مبالغ 
التعويضات التي روعي فيها تأكيد 
الأراضي  العادل لملاك  التعويض 
وبحيث  تعويضهم  سيتم  الذين 
بالفحص  المختصة  اللجنة  تقوم 
الدقيق والتأكد من سلامة الوثائق 

المقدمة الخاصة بالأراضي التي تم 
إقرار تعويض أصحابها.

وأقر المجلس مشروع الإجراءات 
لتنفيذ  المخططة  الحكومية 
الأخ  لفخامة  الانتخابي  البرنامج 
رئيس الجمهورية والبرنامج العام 
ديسمبر   � أبريل  للفترة  للحكومة 
2008م, وذلك بعد مراجعته من قبل 
كافة الوزارات واستيعاب الملاحظات 

المقدمة بشأنه.

وأك���د المجلس ض���رورة إج��راء 
التقييم المستمر لما يتم انجازه في 
وإع��داد تقارير  القطاعات  مختلف 
تقييم الاداء عن سير عملية التنفيذ 
المجلس كل شهرين  إلى  ورفعها 
للإطلاع والمناقشة في اتجاه تعزيز 
الإجراءات التنفيذية ومعالجة أوجه 

القصور أينما وجدت.
  واطلع المجلس على تقرير الأخ 
وزير شئون مجلسي النواب والشورى 
حول التوصيات الصادرة عن مجلس 
النواب للحكومة خلال العام 2007م 
المسئولية  على  المجلس  وأك��د   ،
الدستورية التكاملية بين السلطتين 
التنفيذية والتشريعية تجاه الوطن 
وأبناك  وخدمة المصلحة العامة ، 
ووجه بهذا الشأن الوزراء المعنيين  
بتلك التوصيات تقديم تقاريرهم 
عن مستوى التنفيذ إلى الأخ وزير 
والشورى  النواب  مجلسي  شئون 
تمهيدا لرفعها إلى مجلس الوزراء 

للإطلاع واتخاذ ما يلزم.
وأحال المجلس مشروع اللائحة 
الفني  التعليم  لقانون  التنفيذية 
والتدريب المهني إلى لجنة وزارية 
برئاسة الأخ وزير التربية والتعليم 
وعضوية الأخوة الوزراء المعنيين 
مشروع  لمراجعة  العلاقة  وذوي 
الإجرائية  الجوانب  في  اللائحة 
إلى  وال��رف��ع  والتعليمية  والفنية 
المجلس بالنتائج في اجتماع قادم 
للمناقشة واتخاذ القرار المناسب ، 

كما هو في 31 ديسمبر 2007م.
تقرير  على  المجلس  واط��ل��ع 

وزارة المالية عن أوضاع المديونية 
الخارجية للجمهورية اليمنية ، حيث 
قيمة  إجمالي  أن  التقرير  أوض��ح 
في  وصلت  التراكمية  ال��ق��روض 
التاريخ المذكور إلى 11 ملياراً و215 
مليون دولار تم استخدام 9 مليارات 
و433 مليون دولار منها وتسديد 4 
مليارات و258 مليون دولار، فيما بلغ 

اجمالي الرصيد القائم للمديونية 5 
مليارات و814 مليون دولار والباقي 
بدون استخدام )مليار و782 مليون 

دولار( .
 وأكد التقرير أن الإقراض الخارجي 
هو في الحدود الآمنة وذلك بفضل 
السياسة المتبعة لعملية الاقتراض 
موضحا   ، الخارجي  الدين  وإدارة 
بهذا الخصوص أن نسبة القروض 
الاط��راف تصل  الثنائية ومتعددة 

اجمالي  من  بالمائة  57ر96  إلى 
أنه قد تم  إلى  القروض ، مشيرا 
شطب ومبادلة نحو ثمانية ملايين 
اليابانية  الحكومتين  مع  دولار 

والإيطالية الصديقتين.
الذي  بالتحسن  المجلس  ون��وه 
طرأ على السحب من القروض على 

المشاريع التي تم تخصيص المبالغ 
لها, وأك��د على الاخ وزي��ر المالية 
المتابعة والتقييم المستمر وتطوير 
آلية الصرف بما ينسجم وسياسية 
الدولة والاج��راءات المتفق بشأنها 

مع المانحين.
مشروع  على  المجلس  وواف��ق 
النقل  وزارة  من  المقدم  ال��ق��رار 
بشأن الموافقة على انضمام اليمن 
إلى بروتوكول دفتر المرور والمكث 

المؤقت المعمول به بين كل من 
سوريا ، لبنان ، الأردن والسعودية 
، وفوض الاخ وزير النقل بالتوقيع 
على الانضمام والتنسيق مع الاخ 
وزير الشئون القانونية لاستكمال 

الاجراءات القانونية اللازمة.
تعزيز  إلى  البروتوكول  ويهدف 

وتسهيل  المشترك  التعاون  أوجه 
بين  والبضائع  الأش��خ��اص  عبور 
أراضي الدول الموقعة عليه وعبرها 
)ترانزيت( للأغراض المختلفة وذلك 
الاتفاقيات  أحكام  إلى  بالاستناد 
واتفاقية  بينها  المبرمة  الثنائية 
تنظيم النقل بالعبور )الترانزيت( 
التبادل  وتنمية  تيسير  واتفاقية 
التجاري بين دول الجامعة العربية 
، كما يتضمن البروتوكول تفاصيل 
م��رور  وإج����راءات  بقواعد  كاملة 

مركبات الدول المشاركة فيه.
 وفيما يتعلق بفعاليات ال��وزراء 
اطلع  ال��خ��ارج��ي  المستوى  على 
مجلس ال��وزراء على تقرير وزير 
الخارجية عن نتائج مشاركته في 
الحادية  الإسلامية  القمة  اعمال 
العاصمة  ف��ي  المنعقدة  عشرة 
من  الفترة  في  داك��ار  السنغالية 
الماضي وتقرير  13 - 14 مارس 
آخر عن مشاركته في الاجتماعات 
التحضيرية لوزراء الخارجية للقمة 
العشرين  دورت��ه��ا  ف��ي  العربية 
المنعقدة بالعاصمة السورية دمشق 

أواخر الشهر الماضي.
كما  اطلع المجلس على تقرير 
وزير حقوق الانسان عن  مشاركتها 
في اعمال الدورة 52 للجنة وضع 
المرأة في الأمم المتحدة المنعقدة 
بمدينة نيويورك في الفترة من 25 
فبراير حتى 7 مارس 2008م وكذلك 
السابعة  ال��دورة  أعمال  حضورها 
لمجلس  حقوق الانسان التي عقدت 
بمدينة جنيف في سويسرا خلال 

شهر مارس المنصرم.

متابعات إخبارية
Email: 14october@14october.com

❊ واضح أنه بالنسبة لقضية 
بشأنها  التعامل  تم  الأرض 
الوطنية  الرؤية  غياب  في 
والمستقبلية، فحالات المنح 
الرشيد  غير  والاس��ت��م��لاك 
وغير المقنن والسطو عليها 
النافذين كان يتم  من قبل 
بطريقة فوضوية، ومع تحول 
الأمر إلى ظاهرة ظهرت بعد 
وقت قصير مشكلات خطيرة، 
وهذا حدث في مختلف مناطق 
البلاد، وإذا كانت المشكلات 
الخطيرة تقتصر على مناطق 
محددة الآن فذلك لأن الأرض 
فيها مرتفعة الثمن. ومع ذلك 
فإن تلك المشكلات الناتجة 
عن تلك الفوضى وعن غياب 
الرؤية الوطنية يمكن التغلب 
عليها بقرار سياسي يصحح 

الخطأ ويدين الفوضى.
المناطق  ب��ع��ض  ف��ي   ❊
ال��ج��ن��وب��ي��ة ح��ي��ث ب���رزت 
ال��م��ش��ك��لات ال��ن��ات��ج��ة عن 
قضية  م��ع  التعاطي  س��وء 
الأرض‘ فسر أحد المسؤولين 
المهمين المشكلة بالقول إن 
نحو 15 شخصية نافذة هي 
الأراض��ي،  على  المسيطرة 
وقال مسؤول آخر إن الذين 
سطوا عليها عددهم خمسة 
من  تحريرها  وأن  ف��ق��ط، 
من   %  80 يحل  سيطرتهم 
المشاكل المتعلقة بالأراضي، 
تبدو  التقديرات  ومثل هذه 
غير مبالغ فيها خصوصاً وأن 
الرئاسية  للجنة  أولياً  حصراً 
أظهر أن شخصية عسكرية 
قطعة   1200 نحو  تمتلك 
أرض مختلفة المساحات في 
عدد من المناطق الجنوبية 
والشرقية، وهذه المعلومات 
مسؤولون  مصدرها  التي 
إلى  تشير  كبار  حكوميون 
أن سقوط الأراض��ي بأيدي 
قلة من ال��ن��اس، وه��ذا هو 
بروز  في  الرئيسي  السبب 
بالطبع  الأراض���ي،  مشكلة 
ليس صحيحاً أن مصدر هذه 
في  النافذون  هم  المشكلة 
فالذين  وح��ده��م،  السلطة 
سيطروا على الأراض��ي عن 
طريق المنح أو الاستملاك غير 
المقنن أو الفساد أو لسطوهم 
فيهم  ومدنيين،  عسكريين 
شيوخ وضباط وموظفون كبار 
وقادة سياسيون في أحزاب 

السلطة والمعارضة...الخ.
❊ إن أي مواطن في عدن 
منحت  إذا  يغضب  لا  مثلًا 
المستثمرين  الحكومة لأحد 
عشرين كيلومتراً مربعاً من 
الأراضي ليبني مدينة سكنية 
صناعياً  مشروعاً  يقيم  أو 
أن  يغيضه  كما  م��زرع��ة  أو 
أرض  على  مواطن  يحصل 
أن  أو  لعائلته  منزل  لإقامة 
تخصص مساحة من الأرض 
مصلحة  أو  هيئة  لموظفي 
ما، فما يغضبه هو أن تصير 
الأرض بالمنح والسطو ليس 
للسكن وأصبحت مصدر إثراء، 
في حين هو لا يملك مساحة 
شبر من الأرض تحت سماء 
وطنه الكبير.. فكيف لا تكون 

هنا مشكلة؟

في�صل ال�صوفي

قضية الأرض.. 
وطنية

ناقش عدداً من مواد مشروع  قانون الأمومة 

 البرلمان يصادق على عدد من الاتفاقيات بين بلادنا والصين والصندوق السعودي للتنمية

خلال الاجتماع الإسبوعي لمجلس الوزراء

اتخاذ عدد  من القرارات لضمان تنفيذ المشاريع ومعالجة قضايا الناس ودعم المحليات

الاربعاء  9  أبريل 2008 م - العدد )14078( السنة الأربعون

❊ �سنع�ء / �سب�أ  :

رئيس  برئاسة  أمس  النواب في جلسته  ص��ادق مجلس 
المجلس يحيي على الراعي على اتفاقية القرض الحكومي 
الميسر بين حكومة بلادنا )ممثلة بوزارة التخطيط والتعاون 
الدولي ( وحكومة جمهورية الصين الشعبية ممثلة ببنك 
التصدير والاستيراد الصيني بمبلغ )240,000,000( يوان 
صيني مايعادل )31,168,830( دولاراٍإمريكياً وذلك لتمويل 

مشروع توسعة وتحديث مصنع اسمنت باجل .
 كما صادق المجلس على اتفاقية قرض البائع )المدعوم(  بين 
حكومة بلادنا والشركة الصينية الوطنية لاستيراد وتصدير 
الآلات والمعدات بمبلغ )59,231,170( دولاراً إمريكي وذلك 

لتمويل مشروع توسعة وتحديث مصنع اسمنت باجل.

  جرى ذلك بعد ان ناقش المجلس هاتين الاتفاقيتين في ضوء 
تقريري اللجنة المشتركة من لجنتي التجارة والصناعة والتنمية 
والنفط بشأن هاتين الاتفاقيتين والتصويت عليهما والتزام 
الجانب الحكومي بتوصيات المجلس بشأنهما, اكد المجلس 
فيها على أهمية تنفيذ المشروع الممول بهذا القرض في الفترة 
الزمنية المحددة وطبقاً للمواصفات والمقاييس المذكورة في 
عقد التنفيذ, وإبرام اتفاقية إعادة اقراض بين الحكومة اليمنية 
العامة لصناعة وتسويق الإسمنت فيما  اليمنية  والمؤسسة 
يخص هذا القرض والتأكيد على الشركة الإشرافية بمتابعة 
حسن سير تنفيذ المشروع في جميع مراحل تنفيذه  وفقاً لعقد 
التنفيذ والعمل على تأهيل وتحديث الخطوط الإنتاجية القديمة 

بحيث يحقق تشغيلها جدوى اقتصادية مربحة.

إقرار سرعة صرف التعويضات لملاك الأراضي بمشروع الغاز في بلحاف

التأكيد على قرار وزارة الدفاع بشأن وضع نظام جديد للتجنيد في القوات المسلحة

الموافقة على مشروع 
الإجراءات الحكومية لتنفيذ 
برنامج الرئيس الانتخابي

الاطلاع على تقرير عن المديونية 
الخارجية يؤكد أن الإقراض 
الخارجي في الحدود الآمنة

 وشدد المجلس على ضرورة موافاته بتقارير 
فصلية عن سير تنفيذ المشروع كما صادق المجلس 
على اتفاقية القرض المبرمة بين حكومة بلادنا 
والصندوق السعودي للتنمية للمساهمة في تمويل 
مشروع إنشاء كلية الطب والعلوم الصحية بجامعة 
تعز بمبلغ )45,000000( ريال سعودي مايعادل 
)12000000( دولار امريكي في ضوء مناقشته 
لتقرير اللجنة المشتركة من لجنتي التعليم العالي 
والتزام  الإتفاقية  هذه  حول  والنفط,  والتنمية 
الجانب الحكومي بتوصيات المجلس والتي اكد من 
خلالها على ضرورة تنفيذ المشروع المستهدف 
وإل��زام  عالية  وكفاءة  بدقة  الاتفاقية  هذه  من 
والمعايير  بالشروط  بالتقيد  المقاولة  الشركات 

والمواصفات والمواعيد الزمنية المنصوص عليها 
في اتفاقية القرض والمناقصات والعقود التنفيذية 
المبالغ اللازمة لتغطية كامل  للمشروع وتوفير 
مساهمة الحكومة في المشروع والمحددة بمبلغ 
)13000000( دولار امريكي في الموازنة العامة 
للدولة للسنوات التي سيتم خلالها تنفيذ المشروع 
مؤكدًا أهمية موافاته بنسخ من التقارير الدورية 
المفصلة التي سترفعها إدارة المشروع حول سير 
ومستوى  القرض  بهذا  الممول  المشروع  تنفيذ 

إنجازه.
مشروع  جلسته هذه  في  النواب  مجلس  وأقر 
القانون بإنشاء كلية للتربية الرياضية تتبع جامعة 
صنعاء وتخضع لقانون الجامعات في كافة الأمور 

المنظمة لإنشائها وشؤونها وإلغاء القرار الجمهوري 
بالقانون رقم )4( لسنة 1996م بشأن إنشاء المعهد 
العالي للتربية البدنية والرياضية وذلك بعد مناقشة 
والشباب  العالي  التعليم  لجنة  لتقرير  المجلس 

والرياضة.
  كما أقر المجلس بشأن ذلك عدداً من التوصيات 
ألزم بموجبها الحكومة نقل موازنة المعهد العالي 
للتربية البدنية والرياضية كاملة من موازنة وزارة 
الشباب والرياضة إلى موازنة جامعة صنعاء, وكذا 
نقل كادر المعهد العالي للتربية البدنية والرياضية 
من أعضاء هيئة التدريس ومساعديهم والكادر 
الفني والإداري التابع للمعهد ودمجهم ضمن كادر 
أعضاء هيئة التدريس ومساعديهم والكادر الاداري 

والفني التابع للجامعة على ان يتم منحهم كافة 
الحقوق الممنوحة لزملائهم العاملين في جامعة 
صنعاء وفق القوانين واللوائح, وكذا استمرار الكلية 
في المبنى الحالي للمعهد لمرحلة انتقالية لحين 
استكمال بناء وتجهيز مبان  خاصة بها مع جميع 
المحضر  التابعة لها بموجب  المرافق والخدمات 
الموقع بين وزارة الشباب والرياضة وجامعة صنعاء 
ورصد المبالغ اللازمة لإنشاء كلية التربية الرياضية 
التابعة لجامعة صنعاء ضمن الميزانية العامة للدولة 
في إطار موازنة جامعة صنعاء للعام القادم إذا تعذر 

اعتمادها لهذا العام.
  إلى ذلك ناقش المجلس عدداً من مواد مشروع 
اللجنة  تقرير  بناء على  المأمونة  الأمومة  قانون 

الشريعة  أحكام  تقنين  لجنتي  من  المشتركة 
وسيواصل  والسكان  العامة  والصحة  الإسلامية 
جلساته  ف��ي  القانون  ه��ذا  لمشروع  مناقشته 

اللاحقة.
  وكان مجلس النواب قد استهل جلسته باستعراض 
محضره السابق ووافق عليه وسيواصل أعماله اليوم 

الأربعاء بمشيئة الله تعالى.
  حضر الجلسة الدكتور محمد عبدالله الصوفي 
رئيس جامعة تعز , والدكتورة جملية صالح الراعبي 
وكيل وزارة الصحة العامة والسكان , وهشام شرف 
عبدالله وكيل وزارة التخطيط والتعاون الدولي , و عبد 
الكريم يحيى حراب مدير عام مصنع إسمنت باجل , 

وأحمد حمود قلالة  مدير عام الشؤون القانونية.

❊ �سنع�ء/�سب�أ :

وقف مجلس الوزراء في اجتماعه الإسبوعي أمس أمام 
تقرير الدكتور علي محمد مجور رئيس المجلس المتضمن 
اللجنة  اتخاذها من قبل  تم  التي  والتوجيهات  القرارات 
المصغرة لمتابعة التطورات في الساحة الوطنية التي رأسها 
الاخ عبدربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية والمتعلقة 
بالإجراءات التنفيذية للمعالجات التي تم اتخاذها ازاء بعض 
القضايا ذات الصلة بالجوانب الخدمية والانمائية ، وكذا 
التدابير الكفيلة بتعزيز السكينة العامة إضافة الى الإجراءات 
الخاصة بتأمين المحاكمات العادلة للمتورطين الذين تم 
القبض عليهم في إعمال الشغب والفوضى التي حدثت في 
بعض المديريات باعتبارها اعمالًا تجرمها القوانين النافذة 

وفي المقدمة قانون العقوبات.

عدم إفساح المجال لأي كان لتعطيل الأعمال وعرقلة المشاريع والتسبب بإثارة التذمر والشغب 



4 Email: 14october@14october.com

❊ اأورلاندو- فلوريدا/14�أكتوبر/ رويترز:
 القى مكتب التحقيقات الاتحادي القبض على رجل من جاميكا ووجه إليه 
الاتهام بمحاولة الصعود إلى طائرة في مطار أورلاندو الدولي بولاية فلوريدا 
الأمريكية مع مكونات قنبلة أنبوبية وكتيب يتضمن معلومات عن كيفية 

تركيبها في أمتعته. 
وقال مكتب التحقيقات إن الرجل ويدعى كيفين براون )32 عاما( اشترى 
تذكرة للرحلة 80 لشركة طيران اير جاميكا من اورنالدو إلى مونتيجو باي 

في جاميكا. 
وأضاف إن الفحص الأولي للسجلات أشار إلى إن براون موجود في الولايات 

المتحدة بطريقة قانونية.
 ومن المقرر إن يمثل براون أمام محكمة جزئية أمريكية في أورلاندو بتهم 

حمل سلاح أو مادة متفجرة على طائرة. 
وقالت متحدثة باسم مطار أورلاندو إن براون اعتقل بينما كان يستعد 
للصعود إلى الطائرة، وجرى تفتيش أمتعته واعتقلته شرطة أورلاندو ثم 

سلمته إلى مكتب التحقيقات الاتحادي. 

اتجاهاتالاربعاء  9  ابريل  2008 م - العدد ) 14078( السنة الأربعون

قبل  من  تمارس  التي  الإرهابية  الأعمال  إن 
ضعاف النفوس ومدفوعي الثمن والذين يسيئون 
إلى كل ما هو جميلٌ في حياتنا ووطننا أعمالٌ 
يقفوا  أن  الجميع  حقيرةٌ وجبانة تستوجب من 
والأخير  الأول  في  الخاسر  ، لأن  بالمرصاد  لها 
هو الوطن ، ومن هذا المنطلق يجب على كل 
الحكيمة من  المواطنين الالتفاف حول قيادتنا 
أجل فضح كل الخونة والعملاء والمرتزقة الذين 
يسعون إلى زعزعة أمن واستقرار وطننا الحبيب ، 
لأن في تعاون كل المواطنين الشرفاء قهرٌ ودحرٌ 
وفضحٌ لكل من يفكر مجرد التفكير بالمساس 
بأمن الوطن ووحدته واستقراره ، فوطننا ليس 
بحاجة إلى المزيد من الجراح والأعباء التي أثقلت 
العصور والأزمنة والتي سعت  كاهله على مر 
قيادتنا الحكيمة إلى لملمتها والتي لا زالت حتى 

يومنا هذا تعاني من آثارها .
إن كل من يسعى إلى زعزعة الأمن والاستقرار 
وإث��ارة الفوضى أوغير ذلك من الوسائل سواءً 
الإعلامية أو إثارة النعرات الطائفية أو القبلية 
أو المناطقية يعتبر ممارساً لشكلٍ من أشكال 
الإرهاب ، فليس الإرهاب قتل نفسٍ فقط وإنما 

كل ما يؤدي إلى إراقة الدماء ونشر القلق بين 
المواطنين وإخافتهم ودعوتهم للخروج إلى الشارع 
من أجل مصالح شخصية أنانية يعتبر إرهاباً ، ألا 
يعلم كل دعاة الفتنة قول الله تعالى » والفتنة 

أكبر من القتل » صدق الله العظيم  .
الدم  الحنيف جعل حرمة  الإسلامي  ديننا  إن 
والعرض من أعظم الحرمات بل قد جعل هدم 
الكعبة حجراً حجراً أهون من إراقة الدماء فكيف 
بمن يعتدي على الأبرياء كالطلاب كما حدث في 
بأمانة  يوليو   7 الماضية في مدرسة  الأسابيع 
أعمال تخريبية في  أو كما حدث من  العاصمة 

محافظة الضالع من تعدٍّ على ممتلكات المواطنين 
والممتلكات العامة أو كما حدث مؤخراً من اعتداء 
على سكن بعض الأجانب في أمانة العاصمة أيضاً 
، فما هذه الجرأة التي وصل إليها هؤلاء والذين تبرأ 
من أعمالهم كل الديانات والأعراف والتقاليد ، أما 
كان الأحرى بمن يقومون بهذه الأعمال الرخيصة 
أن يلجئوا إلى الجهات الرسمية إذا كانت لديهم أي 
مطالب قانونية بدلًا من قتل الأبرياء وإثارة الرعب 

بين الناس وإثارة الفوضى.
Khalidalmddah@gmail.com

خالد محمد عبده المداح

 آفة 
الآفات 

أحمد سعيد شماخ

التجارة 

الإلكترونية 

مع الأحداث

تتطلب بيئة تشريعية ملائمة :

 ، ووفق خبراء اقتصاديين  
يستوجب التقدم العربي علي 
صعيد التجارة العربية التوجه 
إقرار  نحو  العربي  الحكومي 
التي  التشريعات  م��ن  مزيد 
من شأنها خلق بيئة قانونية 
وتشريعية أكثر ملاءمة، لزيادة 
نسب التجارة الالكترونية علي 
الصعيد العربي ، وهذا المنحي 
إرهاصاته  ب��دأت  التشريعي 
م��ؤخ��راً ف��ي ت��ون��س ولبنان 
ومصر ، إلا أن التحقيق لايزال 

غير كافياً .
وأش���ارت ب��ح��وث ودراس���ات 
اقتصادية إلي أن هذه التجارة 
الحديثة ينتابها بعض المخاطر 
علي  ال��ق��درة  ف��ي  المتمثلة 
الاف��ت��راق م��ن قبل مجرمي 
الانترنت ، وزيادة حيز التزوير 
وال��ت��زي��ي��ف ي��ق��در ب���دورة ما 
العقوبات  تغليظ  يستوجب 

على مجرمي الانترنت.
 يقول د. مفيد شهاب وزير 
النيابية  القانونية  الشئون 
المصري : إن مصر بدأت في 
اتخاذ إج��راءات معينة بغرض 

الالكترونية  التجارة  دع��م 
م��ن خ��لال تبين ع��دد من 

ال��ت��ش��ري��ع��ات ق����ادرة 
علي الاس��ت��ف��ادة من 

الإمكانيات الحديثة 
في هذا الصدد 

وت���ل���ك   ،
الإج���راءات 
شتملت  ا

على عدة 
أم���ور 

أول  إقامة  في  التفكير  منها 
للتجارة  اق��ت��ص��ادي��ة  س���وق 
لجنة  وتشكيل   ، الالكترونية 
ات��ح��اد  تقبع  للتكنولوجيا 
الصناعات المصرية ، وتختص 
بتحقيق أهداف معينة أبرزها 
الاتحاد  بهذا  العمل  ميكنة 
وت��دم��ي��ر أس��ال��ي��ب استخدام 
القدرة  ورف���ع  التكنولوجيا 
التنافسية للمنتجات المصرية 

لجذب الاستثمارات الأجنبية .
وأكد أنه من ضمن الإجراءات 
التوقيع  ق��ان��ون  تبني  أي��ض��اً 
الالكتروني ولائحته التنفيذية 
، وقد وافقنا على الترخيص 
لأربع شركات للعمل في مجال 

التوقيع الالكتروني .
وف��ي ه��ذا السياق أي��ض��اً ، 
التجارة  م��ش��روع  تبني  ت��م 
الدخيلة  لميناء  الالكترونية 
ف��ي إط��ار ت��ع��اون بين هيئة 
ميناء  وهيئة  برشلونة  ميناء 

بهدف  وذل��ك   ، الاسكندرية 
تكنولوجية  بيئة  ت��ك��وي��ن 
ممثلة  شركات  تضم  كاملة 
الميناء  أط��راف مجمع  لجميع 
من خلال عدد من مشروعات 
المشرع  وه��ذا   ، تكنولوجية 
يتضمن تأمين مجرى الملاحة 
لميناء الاسكندرية والدخيلة ، 
بهدف متابعة الأنشطة على 
أرصفة الميناء وتأمين بوابات 
الدخول وربط جميع الكاميرات 
بغرفة تحكم مركزي ، إضافة 
إلى غرفة تحكم خاصة لكل 
القدرة  يسهل  بما  منطقة 
ل��إدارات  الصورة  نقل  علي 
يسهل  ثم  وم��ن   ، المختلفة 
الاس��ت��خ��دام الأم��ث��ل لنظام 
سواء  المتكامل  المعلومات 
فيما يتعلق بمد كابلات ضوئية 
وشاشات منتشرة داخل جميع 
ال��م��واق��ع كشاشات ع��رض ، 
وأيضاً لتحقيق مبدأ الاستفادة 
من الموارد المتاحة وتحقيق 

الأهداف بأقل تكلفة.
وأض��اف : لاب��د من التأكيد 
إج��راءات  الانتهاء من  على 
مشروع الموازين وربطها 
بنظام معلوماتي متكامل 
، وإن كان هناك ثمة عدد 
من التحديات تواجهنا في 
يجب  العربية  المنطقة 
حتى   ، بسرعة  مواجهتها 
يكمن اكتمال بين التجارة 
الال��ك��ت��رون��ي��ة ، وذل���ك 
من  تحد  خطط  ب��واس��ط��ة 

التكنولوجية  الفجوة  إتساع 
العربية  البلاد  بين  والرقمية 
المتقدمة  الدول  وغيرها من 
، مع ضرورة  الشأن  في هذا 
الأساسية  المتطلبات  تلبية 
للتنمية التكنولوجية والتنسيق 

بين الجهات المعنية.

التنظيم القانوني
م��ن ج��ان��ب��ه أوض����ح ع��ادل 
الجمعية  رئيس  عبدالكريم 
الانترنت  لقانون  المصرية 
أن التنظيم القانوني للتجارة 
ل��ي��س غريباً  الال��ك��ت��رون��ي��ة 
فقد   ، العربية  ال��ب��لاد  على 
التونسي في  المشروع  ب��ادر 
أغ��س��ط��س م��ن ع���ام 2000 
ب���إص���دار ق���ان���ون ال��ت��ج��ارة 
 .. الالكترونية  وال��م��ب��ادلات 
وفي عام 2002 صدر القانون 
رقم 2 لسنة 2002 في دبي 
بالإمارات ، وهو قانون التجارة 
والمعاملات الالكترونية ، وفي 
مصر صدر القانون 51 لسنة 
 ، التنفيذية  ولائحته   2004
ونفس الأمر بالنسبة للأردن .

وق����ال 
إن   :
التجارة 

مستقبلًا  تمثل  الالكترونية 
واع��داً للدول العربية ، ولكن 
أن يقود الاقتصاد العربي نحو 
كيان موحد ، ولذلك يجب على 
المشروع في كل الدول العربية 
تونس  ف��ي  المشرع  تقليد 
ومصر والإمارات ، وذلك بإصدار 
تشريعات مماثلة تنظم بشكل 
قانوني التجارة الالكترونية مع 
الأخذ في الاعتبار تجربة دول 
الأوروب���ي،  القانون  مجلس 
والذي أصدر توجيهاته للدول 
الأعضاء فيه تلزمهم بالمبادئ 
الواردة في القانون النموذجي 
للأمم المتحدة بشأن التجارة 
الإلكترونية والخاصة بحقوق 
الأفراد وحريتهم ، وخصوصاً 
بالخصوصية  يتعلق  فيما 
والحماية في مواجهة النظم 
صدر  ال���رأي   ، المعلوماتية 
1996 وتضمن دعوة المشرع 
به  المختلفة  ال����دول  ف��ي 
كمبادئ تحتذي بها عند وضع 
التشريعات الوطنية المرتبطة 

بالتجارة الالكترونية.

اهتمام عالمي
وأكد د. سعد الحارثي رئيس 
الأوروب��ي  العربي  المجلس 
الأفريقي التجاري أن معدلات 
التجارة الالكترونية في أمريكا 
وصل إلى 16 تريليون دولار 
الاهتمام  يعكس  م��ا  وه���و 
العالمي المنقطع النظير بهذه 
التجارة ، مشيراً إلى أن التجارة 
تنموي  دور  لها  الالكترونية 
اجتماعي يمنح بلادنا الفرص 
المشكلات  حل  في  المتتالية 
رأسها  وعلى  تواجهنا  التي   ،
ال��ب��ط��ال��ة وس��ل��ب��ي��ات البيئة 

والتنمية الإدارية .
وأوض���ح ال��ح��ارث��ي أن��ه في 
حاجة  هناك  العربي  عالمنا 
التجارة  دور  لتفعيل  ماسة 
الال��ك��ت��رون��ي��ة ع��ل��ى جميع 
دور  باعتباره   ، المستويات 
تنموي  منطق  على  ينطوي 
جيد للغاية  ، فهناك العديد من 
السلبيات التي تواجهها التجارة 
الالكترونية وعلى رأسها إهمال 
النظام القانوني وعدم تعقمه 
في مجال التجارة الالكترونية 
حيث لا يتم الاستعانة بخبراء 
لهم مكانتهم العلمية والواعية 

في هذا الصدد .
وأكد د. محمد رضوان هلال 
خبير أبحاث التزييف والتزوير 
الشرعي  ال��ط��ب  بمصلحة 
بوزارة العدل أن هناك العديد 
أن  يمكن  التي  المخاطر  من 
تواجه التجارة الالكترونية تلك 
التي تتمثل في عملية التزوير 
، خاصة وأن التعاملات الورقية 
في الولايات المتحدة الأمريكية 
خسارتها  تبلغ  البنوك  خ��لال 
دولار  مليار   12  �  10 مابين 
شيك  مليون   500 لتزويد   ،
 ، بالبنوك  قبولها  يتم  سنويا 
فلا شك أن المشكلة ستكون 
اللاورقي  التعامل  في  أكبر 
والذي سيكون حجمه أضعاف 

التعامل الورقي .
وأض���اف : لذلك ق��ام اتحاد 
أمريكا  ف��ي  المستهلكين 
بالتأكيد على المواطنين بأنهم 
عند  حذرين  يكونوا  أن  لاب��د 
التعامل مع التجارة الالكترونية 
قانون  اعتماد  بعد  وذل��ك   ،

التوقيع الالكتروني.
أما المستشار أحمد الذهبي 
أمين عام الجمعية المصرية 
ل��ق��ان��ون الإن��ت��رن��ت فطالب 
بضرورة إصدار نشرة شهرية 
حول إقامة التجارة الالكترونية 
العربية وتنظيم ورشة عمل 
سنوية لمتابعة الجديد ، في 
مجال هذه التجارة مع تعريف 
المجتمعات بثقافة هذا النوع 
من التجارة ، وعرض إحصائيات 

عربية حولها.
وش���دد ع��ل��ى أه��م��ي��ة بحث 
وخصوصاً  العربي  المشروع 
المصري بالإسراع في إصدار 
بشأن  الوطنية  التشريعات 
الالكترونية وصياغة  التجارة 
نصوص رادع��ة لأي انحراف 
، وال����وص����ول إل����ى  الأف���ق 
من  تمكن  التي  الالكترونية 
مزاولة التجارة الالكترونية ، 
وذلك عن طريق إعادة هندسة 
الأعمال والمنشآت والمؤسسات 
الأهلية والحكومية والخاصة ، 
إضافة إلى التوسع في إنشاء 
مراكز تحكيم وتوفيق عربية 
لفض المنازعات على شبكة 
الانترنت في إطار ما يسمى 
مع  الالكترونية  بالمحاكم 
نفقات  تخفيض  ض����رورة 

التحكيم.

بكـل الاتجـاهـات

وتتميز المعاملات الإلكترونية بأنها 
ورقية  وثائق  أي  بوجود   ترتبط  لا 
لأنها  المعاملات  إج��راء  في  متبادلة 
أي  اس��ت��خ��دام  دون  الكترونياً  تتم 
أوراق مما يشكل صعوبة في إثبات 
تلك التعاملات أو العقود وهنا تصبح 
الرسالة الإلكترونية هي السائدة وهي 
السند القانوني المتاح للطرفين في 

حال ظهور أي نزاع بينهما!! 
وفي الآونة الأخيرة ظهرت شركات 
التجارية  أنشطتها  تمارس  عملاقة 
عبر العالم وأصبحت تمثل تحدياً وعبئاً 
على الاقتصاديات الوطنية، ومع تزايد 
حركة التجارة الالكترونية بدا ظهور 
كثير من الشركات الصغيرة الحجم 
باستخدام شبكة الإنترنت وممارسة 
كما  العالم  عبر  التجارية  أنشطتها 
أن جميع الشركات والمؤسسات منها 
تستطيع  اليوم  والمصرفية  المالية 
التجارية بكل  إدارة جميع تعاملاتها 
إشكالها وبكفائه من أي موقع كون 
بالشركة  الخاص  المعلومات  مقر 
يمكن أن يكون من أي موقع جغرافي 
دون أي تأثير على الإدارة وقد لا يعرف 

المتعاملون كل المعلومات المتعلقة 
بالأخر كالمعاملات التجارية التقليدية 
وهو الأم��ر ال��ذي يجد البائعون عبر 
شبكة الإنترنت صعوبة في استكمال 
الملفات الضريبية التي يجب الالتزام 
الآخر  البعض  تدفع  ق��د  وال��ت��ي  بها 
من البائعين إلى عدم تسجيل هذه 
المحاسبية  الدفاتر  في  التعاملات 

الرسمية تهرباًً من الضريبة.
وع��ل��ى ال��رغ��م م��ن ت��ط��ور حجم 
التعاملات التجارية الإلكترونية فأنة 
لازال هناك قصوراً في فهم المفاهيم 
والمفردات الخاصة بها وما يترتب على 
وأوضع  قانونية  اعتبارات  من  ذل��ك 
الأمثلة على ذلك تحديد طبيعة بعض 
والتسجيلات  الصور  مثل  المنتجات 
المحمول  يقوم  ال��ذي  الموسيقية 
بتحميل هذه المنتجات في الإنترنت 
حيث تصبح هذه المنتجات رقمية وقد 
يقوم المحمول بطباعتها وبذلك تصبح 

منتجاً مادياً 

 ahmed shamakh @ yahoo.com

المخاطر تنتابها  عصرية  ضرورة  الإلكترونية..  حبس أستاذ قانون بجامعة ألمانية في فضيحة جنس وأموالالتجارة 

شهد العالم أجمع خلال السنوات الماضية تطورات حقيقية وهائلة في تكنولوجيا المعلومات والاتصالات 
التي أثرت وبش��كل مباش��ر على جميع أوجه النش��اطات الاقتصادي��ة والاجتماعية وم��ن بينها التجارة 
الالكترونية التي شملت كل إشكال التعاملات التجارية الالكترونية عبر شبكات الإنترنت وبين الشركات 

مع بعضها، البعض وبين الشركات وعملائها وكذا أيضا الشركات ولإدارات الحكومية .

مما لا شك فيه أن الإرهاب في زمننا الحاضر يمثل آفةً كبرى تستوجب من الجميع العمل على مكافحتها 
وتجفيف منابعها حفاظاً على الأوطان والأجيال من كل المفاهيم المغلوطة والدخيلة والمس��توردة ؛ ولا 
يتأتى ذلك إلا باتخاذ كافة الس��بل والتدابير لمنع حدوثه��ا لأن هذه الآفة الخطيرة لا تفرق بين كبير أو 

صغير أو ذكر أو أنثى ولا تفرق حتى بين ديانة من الديانات .

القبض على رجل جاميكي حاول الصعود إلى طائرة في أورلاندو بمكونات قنبلة

❊ القاهرة/14اأكتوبر/وكالة ال�صحافة العربية:

أك��دت تقارير وإحصائيات اقتصادية ص��ادرة مؤخراً عن مجلس الوحدة 
الاقتصادي��ة العربي��ة التابع لجامعة الدول العربية أن��ه من الضروري أن 
تس��عي البلدان العربية للبحث عن أقوم الس��بل المتاحة لتنمية التجارة 
الالكترونية س��واء علي الصعي��د العربي � العربي أو العرب��ي � الأجنبي ، 
خاص��ة لأهمية ه��ذا التجارة علي المس��توى التنموي ، ونظ��راً لإمكانية 
التعامل مع هذه الآلية الالكترونية الجديدة كس��بيل ملائم لزيادة نسب 

التجارة البينية العربية ، التي لاتزال تعاني من الضعف والتزمن ،

❊ هانوفر- المانيا/14�أكتوبر/ رويترز:
 أصدرت محكمة في المانيا حكما بالسجن ثلاث سنوات على أستاذ قانون لأنه 
أعطى درجات أعلى لطالبات مقابل ممارسة الجنس معهن ولطلبة مقابل الحصول 

على أموال. 
واعترف الأستاذ البالغ من العمر 53 عاما في مدينة هانوفر بوسط المانيا بقبول 
مبالغ إجمالي قيمتها 156 ألف يورو )244 الف دولار( مقابل منح درجة الدكتوراة 

لطلبة فشلوا في الحصول على هذه الدرجة العلمية. 
كما أبلغ الرجل المحكمة في مدينة هيلدشايم القريبة انه أعطى درجات أفضل 

لطالبات مقابل ممارسة الجنس معهن. 
وقال الأستاذ الذي أدانته المحكمة الأربعاء الماضي في 68 بندا بالفساد انه لجأ 

إلى تلقي رشا لأنه كان يواجه مصاعب مالية. 
وقال للمحكمة إن صافي راتبه الشهري يبلغ نحو 5000 يورو وانه غير كاف 

لسداد ديونه.

طلاب ألمان على مقاعد الدراسة

فلوريدا

د. مفيد شهاب : مقررات القانون يجب إعادة النظر فيها
 د. سعد الحارثي : دورهذه التجارة إيجابي على صعيد مواجهة البطالة

❊ نيويورك/14�أكتوبر/ رويترز:
 أشارت نتائج دراسة إلى أن المراحل المتقدمة لمرض الكلى تزيد فيما يبدو مخاطر 

الوفاة المفاجئة بين النساء المصابات بأمراض القلب.
yH »وكتب الدكتور مايكل جي. شليباك وزملاؤه في دورية )ضغط الدم المرتفع( 
pertension” يقولون انه بينما أوضحت دراسات سابقة إن مرض الكلى مرتبط 
بالوفاة المفاجئة لمرضى زرعت لهم أدوات في القلب فان الدراسة الحالية توسع 

الملاحظة لتشمل مجموعة تتمتع بقدر اكبر كثيرا من الصحة.
مرض  اث��ر  ولتحديد 
ع��ل��ى مخاطر  ال��ك��ل��ى 
حلل  المفاجئ  ال��م��وت 
ش���ل���ي���ب���اك ب��ج��ام��ع��ة 
سان  ف��ي  كاليفورنيا 
وزم��لاؤه  فرانسيسكو 
بيانات عن  )2760 ( امرأة 
تجاوزن سن اليأس تقل 
أعمارهن عن ) 80 (عاما 
في  بأمراض  مصابات 
القلب. واستبعدت النساء 
حاد  بقصور  المصابات 

في وظائف القلب.
إلى  النساء  وقسمت 
مجموعات حسب  ث��لاث 
حالة مرض الكلى ، وعلى 
مدى سبع سنوات تقريبا 
من المتابعة حدثت 135 
حالة وفاة مفاجئة بسبب 
توقف القلب عن العمل 

بشكل مفاجئ.
الاعتبار  في  الأخذ  وبعد 

عوامل مختلفة ربما ساهمت في مرضهن وجد الباحثون ان هناك احتمالا لزيادة بأكثر 
من ثلاثة أضعاف للتعرض لموت مفاجئ بين النساء اللائي يعانين مراحل متقدمة 

لمرض الكلى مقارنة بأولئك اللائي تؤدي الكلى لديهن وظائفها بشكل عادي.
وظل الخطر متزايدا فيما يبدو حتى بعد الأخذ في الاعتبار وجود قصور بالقلب 
ونوبة قلبية مما يشير إلى أن مرض الكلى وحده يمكن أن يزيد مخاطر الموت 

المفاجئ.

دراسة تربط بين مرض الكلى والموت المفاجئ بين النساء

فقدان الوزن واستعادته خطر على الكلى
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أحزاب ومنظمات وتنظيمات بتعز في بيان لها:

تستمر شهراً كاملًا لـ 13 متدرباً 

الأربعاء   9  أبريل 2008 م - العدد )14078( السنة الأربعون

ما قام به )المشترك( من أحداث يندرج ضمن سياسته الظلامية
منظمة المؤتمر الإسلامي تختتم برنامجها حول المرأة 

أفواج سياحية تزور عمران القديمة ومدينة ثلا

جنود مكافحة الألغام يتدربون على الحاسوب 

محلي حجة يدين أعمال الشغب في لحج والضالع 

إقامة ورشة العمل الخاصة بقاعدة بيانات الدراسة الدولية

المكلا تحتضن مهرجان »تورست الأول«

مدرسة العيدروس تحتفل باليوم المدرسي

اليوم اختتام المهارات الوظيفية لبرنامج )سول( بصنعاء  

اليوم حلقة نقاشية عن دور المرأة في الإعلام 

مناقشات اتجاهات تطوير الخدمات الصحية والنهوض بأوضاع المؤسسات السمكية في عدن

❊ �صنعاء/محمد جابر �صلاح :
عقد خلال يومي )6 - 7( من الشهر الحالي اجتماع فريق العمل المفتوح 
العضوية بمقر الأمانة العامة لمنظمة المؤتمر الإسلامي بجدة حول المرأة 
وقد شاركت منى باشراحيل عضو مجلس الشورى رئيسة الدائرة القانونية 

في اتحاد نساء اليمن في هذا الاجتماع.
وكان الاجتماع ناقش مشروع برنامج عمل منظمة المؤتمر الإسلامي 
حول المرأة وذلك في إطار تنفيذ توصيات المؤتمر الوزاري الأول حول ) دور 
المرأة في التنمية في الدول الأعضاء لمنظمة المؤتمر الإسلامي( المنعقد 

في اسطنبول عام 2006.
الجدير ذكره أن مشروع برنامج العمل حول المرأة سيتم عرضه فيما بعد 
على المؤتمر الوزاري الثاني حول دور المرأة في التنمية في الدول الأعضاء 

لمنظمة المؤتمر الإسلامي المزمع عقده في نوفمبر 2008 بالقاهرة.

❊ عمران / طارق الخمي�صي :
زار أمس الثلاثاء خمسة أفواج سياحية من جنسيات مختلفة مدينة عمران 
القديمة وعروسة الجبال اليمنية مدينة ثلا التاريخية  اطلعوا على المعالم 
الأثرية التي تزخر بها المدينتين بمفاتنها وجمالها وفنها المعماري الهندسي 
الفريد والمميز بعقود بيوته الحجرية الخالية من مواد البناء الحديث والتي لا 
تزال مشيدة منذ الدهور عتيقة المتناسقة  كل التنسيق مع أزقتها القديمة 

والتي تتيح لسابلة التنقل بين أرجاء البيوت المكتظة بساكنيها.
تصريح  في  الجنسية  بريطانية  ديفس  كرستينا  السائحة  ووصفت 
للصحيفة )14 أكتوبر(  زيارتها الثانية لمدينة عمران القديمة بالرحلة 
الاستكشافية الممتعة  لم تستطع خلال زيارتها الأولى اكتشاف معالم 
المدينة الأثرية وقصر عمران الذي ضاع بين البيوت وقالت ديفس أن الواقع 
الجديد الذي طرأ على أرصفة وشوارع المدينة أضفى على شكلها جمالا 
معماريا استثنائيا  واستطاع البناء اليمني أن يعكس هذا التناغم المذهل 
بين الحجارة القديمة التي قومت هذه المدينة وحجارة الطرق الحديثة 
المرصوفة مما يدل على تواصل الإرث المعماري الهندسي اليمني وتجدده 

عبر الدهور.
وقالت كرستينا أن الحياة بهدوئها وبساطتها في هذه المدينة بعيدة عن 

تكلف الحياة المعاصرة  ومشاكلها .

❊ عدن / زكريا ال�صعدي :
ت�صوير / علي الدرب 

نظم مركز )نيوتك( للعلوم الإدارية والكمبيوتر واللغات – تحت إشراف 
مكتب وزارة التعليم الفني والتدريب المهني في محافظة عدن – يوم الاثنين 

دورة تدريبية لـ 13 متدرباً من منظمة مكافحة الألغام فرع عدن .
وتهدف الدورة التي تستمر شهراً كاملًا إلى إكساب المتدربين مهارات 

الحاسوب في مجال ) المايكروسفت ( التطبيقات المكتبية .
وفي افتتاح الدورة التي حضرها د/ رشاد شائع مديرعام  مكتب وزارة 
التعليم الفني والتدريب المهني، والأخ / أحمد حامد لملس مدير مديرية 
المنصورة، والعقيد/ فضل غرامة مدير مكتب مكافحة الألغام ) فرع عدن ( ،  

والأستاذ / إقبال العلس مساعد نائب رئيس الجامعة لشؤون الطلاب
 والأخ / محمد عبد الله أحمد سعيد مدير مركز )نيوتك( – تحدث الحاضرون 
عن أهمية الشراكة – التي تحصل بين القطاعين العام والخاص – من خلال 
المشاركة ورفع مستوى الوعي العلمي والعملي وتطوير مهارات الفرد من 

أجل رفع كفاءة العمل من خلال الفهم الصحيح والتطبيق المتقن .
كما تم عرض شرح توضيحي عن أقسام المركز وإمكانياته العلمية 

والتقنية.  

❊ �صنعاء/14اأكتوبر:
يختتم مركز سول المجتمعي للتنمية والتعلم عن بعد التابع لمنظمة سول 
 )MEPI(وبالتعاون مع اللجنة التيسيرية لمبادرة الشراكة مع الشرق الأوسط
اليوم الأربعاء أعمال ورشة المهارات الوظيفية التي استهدفت 20 مشاركة 

من عدة جهات وأقيمت خلال الفترة من29 مارحتى 9أبريل.
وكانت الورشة التدريبية تضمنت التأهيل في مهارات حل النزاعات 
والقيادة واتخاذ القرارات والتقدم لطلب الوظيفة والكتابة الإدارية وكذا 
مهارات حل المشكلات وإجراء المقابلة الشخصية إضافة لمهارات تكوين 
فريق العمل والاتصال بين الأشخاص وإدارة المهام والإلقاء والعرض 

الشفوي.
وقالت المسئولة الإعلامية بالمركز هناء الكبسي أن هذه الورشة تسعى 
إلى إكساب المرأة اليمنية المعارف  والمهارات باستخدام تقنية المعلومات 
والاتصالات بحيث تتمكن من القيام بدورها الفاعل في التنمية الشاملة  
والمستدامة مؤكدة أن البرامج سوف يساهم في تمكين المرأة اقتصادياً من 

خلال بناء قدراتها  وتمكنها من دخول سوق العمل  بكل جدارة ومعرفة.

❊ تعز نعائم خالد:
أقيمت  يوم أمس في رحاب جامعة 
بقاعدة  الخاصة  العمل  تعز ورشة 
)تيمس(  الدولية  الدراسة  بيانات 
للدراسة الدولية للرياضيات والعلوم 
محتواها وإمكاناتها البحثية لطلبة 
الدراسات العليا في جامعات صنعاء 

وعدن وإب وتعز .
مركز  نظمها  التي  الــورشــة  في 
بوزارة  التربوي  والتطوير  البحوث 
مع  بالتعاون  والتعليم  التربية 
المتحدة  للأمم  الإنمائي  البرنامج 
للدراسة  الوطني  المنسق  القي  
توفيق المخلافي كلمة ألقاها بنيابة 
المنسق  الشماع  الرقيب  عبد  عنه 
المساعد للفريق أشار فيها ان هذه 
الــورشــة تعد واحـــدة مــن سلسلة 
حلقات ينظمها مركز البحوث بالوزارة 
الرياضيات  بــتــدريــس  والــخــاصــة 
الغرض  ان  ــى  إل مشيرا  والعلوم 
منها هو التقويم من اجل التطوير 
وتستهدف عدد من التربويين مثل 
الموجهين ومدراء المدارس ومدراء 

المديريات التربوية .
مهدي  الدكتور  قــال  جانبه  مــن 

هجرس عميد كلية التربية جامعة 
الطريق  هو  العلمي  البحث  ان  إب 
التطور  إلــى  لــلــوصــول  الصحيح 
مجالات  كل  في  العصر  ومواكبة 
الحياة , أما عميد كلية التربية جامعة 
تعز دكتور نبيل سفيان فقد نوه من 
بخطوات  اللحاق  أهمية  إلى  جهته 
التي  المتسارعة  العلمية  العصر 
لابد لنا من مواكبتها لافتا إلى الثورة 
من  جعلت  التي  والتقنية  العلمية 

العالم قرية كونية صغيرة.
البحث  ايــلاء  أهمية  على  وأكــد 
العلمي في اليمن دعما كبيرا من قبل 
الدولة كونه يمثل جانبا مهما في 

عملية النهوض الوطني الشامل.
 هذا وتهدف الورشة الى التعرف 
ــدة الــبــيــانــات الــدولــيــة  ــاع عــلــى ق
التعرف  وكــذا  البحثية,  وإمكاناتها 
الإحصائيين  البرنامجين  على 
البيانات  تحليل  ,واستخدامهما في 
قاعدة  استخدام  مــهــارات  وتنمية 
البيانات الدولية إضافة إلى توسيع 
)تميس(  بدراسة  الاهتمام  ــرة  دائ
لدى الباحثين ودورها في التطوير 

التربوي.

❊ �صنعاء / عماد محمد عبد الله:
الشباب  تنمية  مــركــز  ينظم 
اليمني ونقابة الفنانين اليمنيين 
ممثلة بفرقة سما صنعاء للفنون 
المسرحية ومنتدى الهديل للإبداع 
مهرجان تورست الأول«على ضفاف 
خور المكلا خلال الفترة من  10 - 

12 ابريل الجاري.
وصرح الأخ جلال البداء المشرف 
تنظيم  أن  لــلــمــهــرجــان  ــام  ــع ال
النهج  إطــار  في  يأتي  المهرجان 
والخطط التي تنفذها وزارة الثقافة 
والذي يستمر على مدى ثلاثة أيام 
المكلا للمساهمة في  على خور 
إحياء التراث الشعبي والحضاري 
المحافظة وكذلك تقديم برامج 
متنوعة ثقافية وأدبية ومسرحية 
وأمسيات شعرية وندوات وغيرها.
وأوضح جلال البداء أن مهرجان 
تظاهرة  يشكل  الأول  تــورســت 

فنية وثقافية تشارك فيه نقابة 
بفرقة  اليمنيين ممثلة  الفنانين 
المسرحية  لــلــفــنــون  صــنــعــاء 
الهديل للإبداع  وكذلك  ومنتدى 
ابرز الشعراء والأدباء والمثقفين 
ومنظمات  حضرموت  أبناء  من 
سيقدم  كما  المدني،  المجتمع 
عبر  مسرحية  أعمالًا  المهرجان 
المسرح الجماهيري وفرق إنشادية 
من مختلف محافظات الجمهورية 
هامش  على  يقام  سوف  وأيضا 
المهرجان سوق حرفي وعروض 
والفلكلور  الشعبية  لــلأزيــاء 

الشعبي.
كــمــا ســتــشــارك فــي مهرجان 
تورست الأول مجموعة من  الفرق 
الشعبية لإحياء عدد من الحفلات 
المسائية وستقوم وسائل الإعلام 
بتغطية المهرجان  ومن أهمها قناة 

)السعيدة( الفضائية.

❊ عدن/ منير م�صطفى:
أقيم صباح أمس الثلاثاء بمدرسة 
صيرة  بمديرية  العيدروس  شعب 
تخللته  المدرسي  باليوم  احتفال 
فقرات رياضية وفنية قدمها طلاب 
افتتاح  وكــذا  المدرسة..  وطالبات 
الــذي  والعلمي  الفني  المعرض 
الإبداعات  من  العديد  فيه  أظهرت 

الطلابية في المدرسة.
المدرسات  بعض  تكريم  تــم  و 
التدريسية  العملية  في  المبرزات 
وهن صبيحة موسى، سعاد محمد 
الحمدي، ابتهال عبد المجيد، افراح 
محمود السعيدي، انيسة البيضاني.

المدرسة  مديرة  تكريم  تم  كما 

خضرة أحمد علي من قبل القائم 
الأخ/  صيرة  بلدية  مدير  بأعمال 
حسين حيدرة والذين شاركوا في 
تنظيم الحفل الأساتذة علي محسن 
بادي مشرف المهرجان وتوفيق عثمان 

و محمد علوي وباسل محمود.
الأخــوة/  المدرسي  الحفل  حضر 
عــبــدالله الــيــزيــدي مــديــر التربية 
والتعليم بمديرية صيرة و عوض 
المحلي  المجلس  عام  أمين  مبجر 
مدير  سالم  وأبوبكر  بالمديرية 
إدارة الأنشطة بمكتب التربية بعدن 
وحسن بير رئيس التعليم بالمديرية 
أمور  وأولياء  التربويين  وعــدد من 

الطلاب.

❊ عدن / اأثمار الوالي :
الثقافي  الــبــيــت  يــنــظــم 
لــلــشــبــاب والـــطـــلاب بخور 
اليوم  صباح  ــدن  ع مكسر 

حلقة نقاشية عن دور المرأة 
في الإعلام تقدمها الزميلة 
نادرة عبد القدوس رئيسة 

بيت الإعلاميات.

وال�صالع    لحج  في  والفو�صى   ال�صغب  اأحداث  اإدانتها  توا�صل  المدني  المجتمع  ومنظمات  الأحزاب 
❊  محافظات /�صباأ:

  جددت الأحزاب والتنظيمات السياسية ومنظمات المجتمع المدني 
والشخصيات الاجتماعية في عدد من محافظات الجمهورية أمس ادانتها 
ألأحداث الشغب والفوضى التي شهدتها مديرتا ردفان والحبيلين بمحافظة 
لحج ومدينة الضالع وما رافقها من اعمال تخريب ونهب وسطو على 
الممتلكات العامة والخاصة وزعزعة الامن والاستقرار والسلم الاجتماعي.
   ففي محافظة عمران عبرت الفعاليات  عن استنكارها وشجبها لتلك 
الاعمال التي تلحق الضرربالاقتصاد الوطني والسمعة الحسنة التي يتميز 
بها مجتمعنا اليمني بين أوساط المجتمعات الاقليمية والدولية ويعكس 
الصور غير الحضارية ليمن الأيمان والحكمة كما وصفه الرسول الأعظم 

محمد صلى الله عليه وسلم.

   وأشارات إلى أن تلك الأعمال الخارجة على القانون تنم عن حقد دفين 
لكل ماتحقق لهذا الوطن من منجزات ومكاسب في ظل الأمن والاستقرار 
الذي يشهده وما ينعم به الشعب اليمني من أمن وسلام وديمقراطية في 

ظل دولة الوحدة اليمنية المباركة.
 وفي مديرية الصبيحة بمحافظة لحج دان المشائخ والأعيان والشخصيات 
الاجتماعية في المديرية الاعمال التخريبية التى قام بها عدد من مثيري 
الشغب من نهب وسرقة ممتلكات عامة وخاصة في طور الباحة الثلاثاء 

الماضي.
 واشار بيان صادر عن منظمات المجتمع المدني والتنظيمات السياسية 
بالمديرية تلقت وكالة الانباء اليمنية /سبأ/ نسخة منه الى ان هذه الافعال 

الاجرامية تتنافى مع اخلاقيات وتعاليم ديننا  الاسلامي الحنيف .

 من جهته دعا محافظ محافظة حضرموت طه عبدالله هاجر أولياء أمور 
الشباب إلى التوعية بمخاطر أعمال الشغب والتخريب للممتلكات العامة 
والخاصة وتعريفهم بخطورة المساس بالثوابت الوطنية التي أجمع عليها 
الشعب اليمني ومنها الوحدة والديمقراطية وحرية الرأي والرأي الآخر 

والتبادل السلمي للسلطة .
وأكد المحافظ هاجر خلال لقائه أمس قيادة وأعضاء المجلس المحلي 
بمديرية مدينة المكلا أن الأجهزة الأمنية هي دائماً في خدمة المواطن في 

حماية أمنه واستقراره وعرضه وماله إلى جانب  حماية المصلحة العامة .
وأشار إلى أنه سيتم الإفراج عن كل من لم تثبت إدانته في أعمال الشغب 
والتخريب التي شهدتها مدينة المكلا خلال الأيام الماضية .. داعياً الجميع 
إلى التعبير عن مطالبهم بالطرق السلمية والإلتزام بالنظام والقانون 

واحترام حرية الآخرين .
 كما أكد المحافظ هاجر أن المتورطين والمحرضين على أعمال الشغب 
والذين تثبت إدانتهم سوف يحالون إلى النيابة والقضاء لينالوا جزاءهم 

وفقاً للنظام والقانون .
  ولفت إلى أن السلطة المحلية في المحافظة ومديرية مدينة المكلا 
سوف تتابع باهتمام كافة القضايا الخاصة بالمواطنين واتخاذ المعالجات 
بشأنها لما من شأنه الحفاظ على السلم الإجتماعي والدفع بعملية التنمية 
خطوات إلى الأمام في ظل الرعاية الكبيرة والكريمة التي توليها القيادة 
السياسية بزعامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية لعملية 
البناء والتطوير التي تشهدها محافظة حضرموت ومديرياتها في المجالات 

كافة.

❊ تعز/ 14 اأكتوبر:
أصدرت أحزاب وتنظيمات سياسية ومنظمات 
مجتمع مدني في محافظة تعز بياناً قالت فيه: “إن 
بعضاً من قيادات وعناصر أحزاب اللقاء المشترك 
قد ابتعدت بنفسها كثيراً عن ذلك الحق الدستوري 
المكفول لتوقع نفسها مع من غررت بهم في مغبة 

الفوضى”.
وجاء في بيانهم )الذي تلقت الصحيفة نسخة 

منه(:
إن ما قامت به جماعات من أحزاب اللقاء المشترك 
صبيحة يومي الأحد والاثنين 6و7 أبريل 2008م 
من احتشاد في الشارع العام واستخدام مكبرات 
السير وإعاقة لمصالح  الصوت وتوقيف لحركة 
الناس دون إذن مسبق بذلك من الجهات الرسمية 
المختصة قانوناً إنما يأتي ضمن مخطط سياساتها 
مبادئ  تجاهل  تكريس  في  الرجعية  الظلامية 

وثوابت القانون، وحلقة جديدة من حلقات مسلسلها 
التآمري الحاقد المخطط تنفيذه في مواقع عدة 
من وطننا الحبيب، بغرض الانقلاب على كياننا 
الوحدوي الشامخ بشموخ أبنائه الشرفاء وتشويهاً 

لصورة الوطن والنيل من أمنه واستقراره.
ولم ينته الموقف بأساتذة الطيش عند ذلك بل 
إلى الاعتداء على رجال  المغامرة  تجاوزت بهم 
الأمن الذين تواجدوا في المكان بغرض حمايتهم 
والحفاظ على الممتلكات العامة والخاصة كإجراء 

أمني واحترازي.
المجلس  ــزاب  وأح العام  الشعبي  المؤتمر  إن 
الوطني للمعارضة ومنظمات المجتمع المدني في 
محافظة تعز تدين وتستنكر بشدة تلك التصرفات 
النظام  على  الخارجة  المسؤولة  غير  الهوجاء 
والقانون.. كما تطالب الجهات الأمنية المسؤولة 
بسرعة إلقاء القبض على كل المتورطين في 

أعمال العنف ومن يقف وراءهــم وإحالتهم إلى 
القضاء لينالوا جزاءهم العادل.

كما إننا وباسمكم جميعاً نحذر كل من تهفو به 
نفسه للعب بالنار أو المساس بحقوقنا ومكتسباتنا 

الوطنية في الوحدة والديمقراطية والتنمية.
فإن  دائماً  عهدتمونا  وكما  ذاتــه  الوقت  وفــي 
تنظيمكم المؤتمر الشعبي العام وأحزاب المجلس 
الوطني للمعارضة وحزب البعث العربي نقف مع 
كل أبناء الشعب في المطالبة بحقوقهم في أي 
مرحلة من المراحل متى ما كان استحقاقها واجباً 

وفقاً للدستور والقانون.
- المؤتمر الشعبي العام

- أحزاب المجلس الوطني للمعارضة
- حزب البعث العربي الاشتراكي

-  لجنة الاصطفاف الوطني لمكافحة الفساد
-  منظمات المجتمع المدني في تعز

تقييم جهود مكافحة تهريب الأطفال

❊ حجه/ عبد الوا�صع راجح :
أدان المجلس المحلي بمحافظة 
حجة في اجتماعه الذي عقد برئاسة 
والمالية  التخطيط  لجنة  رئيس 
الجماعي  صبار  محمد  بالمجلس 
التي حدثت مؤخراً  الشغب  أعمال 
في محافظتي الضالع ولحج من قبل 
عصابة التخريب الإجرامية والتي 
تسببت في إثارة الفوضى وأعمال 
العنف والتوتر في أوساط المجتمع 
وطالبوا بضرورة الوقوف الجاد أمام 
مثل هذه الممارسات اللامسؤولة، 
لسمعة  تسيئ  التي  والمظاهر 

الوطن وأمنه واستقراره .
وناقش الاجتماع عدداً من القضايا 
المتعلقة بسير أداء المجلس المحلي 
المجالس  وأنشطة  بالمحافظة 
الربع  خــلال  بالمديريات  المحلية 

الأول من العام الجاري 2008م.
حيث استمع الاجتماع إلى التقرير 
المجلس  سكرتارية  من  المقدم 
بشأن قــرارات الاجتماع ومستوى 
تنفيذها والتي من أبرزها معالجة 
ــلالات  فــي بعض المكاتب  ــت الاخ
الحكومية بالمديريات، إلى جانب 
وضع حلًا للمخالفات التموينية من 
والحد  الغذائية  المواد  تجار  قبل 
من مظاهر الاستنزاف العشوائي 
مستوى  على  المائية  لــلــمــوارد 

المحافظة والمديريات.
ووقف الاجتماع أمام التقرير العام 
المقدم من الهيئة الإدارية واللجان 
المتخصصة بالمجلس فيما يتعلق 
بمتابعة سير تنفيذ مشاريع السلطة 
المحلية المعتمدة ضمن البرنامج 
الاستثماري للعام الجاري 2008م .

ــرورة  وشــدد الاجــتــمــاع على ض
في  الــكــهــربــاء  شبكات  تحسين 
توريد  وسرعة  الرئيسية  المدن 
المعتمدة  ــدات  ــمــول ال وتشغيل 
لبعض المديريات وتوفير اللوحات 
المرورية  والإرشــاديــة  التعريفية 
بالمحافظة وتجديد علامات الطرق 
فيها لما لها من أهمية في الحد من 
تشهدها  التي  المرورية  الحوادث 

المحافظة بصورة كارثية.
هذا وقد ناقش الاجتماع الموسع 
الــذي عقد أمــس بمحافظة حجة 
برئاسة وكيل المحافظة المساعد 
جــمــال نــاصــر الــعــاقــل جملة من 
تنفيذ  بآلية  المتعلقة  القضايا 
تهريب  لمكافحة  الوطنية  الخطة 
الأطفال وكذا تقييم جهود المكافحة 

التوعوية  والأنشطة  الميدانية 
المبذولة من قبل الجهات المختلفة 
والمعنية بالطفولة ومستوى الحد 
المناطق  في  المظاهر  تلك  من 

والمنافذ الحدودية.
حضره  الــذي  الاجتماع  واستمع 
الــشــؤون  وزارات  عــن  ممثلون 
الاجتماعية وحقوق الإنسان والعدل 
والداخلية والخارجية وعن المجلس 
الأعلى للأمومة والطفولة ومؤسسة 
الصالح ومنظمة اليونيسيف- إلى 
تقرير مكتب الشؤون الاجتماعية 
والعمل هيثم الجبري حول أنشطة 
مركز الحماية الاجتماعية المؤقتة 
بحرض، ودوره في مجال  تأهيل 
وإعـــادة دمــج الأطــفــال والأحـــداث 
الذين يمارسون التهريب ومن ثم 
إحباط محاولة تهريبهم إلى المملكة 
العربية السعودية بغرض العمل 

والتسول.
ــاع أشــــار وكيل  ــم ــت ـــي الاج وف
ناصر  جمال  المساعد  المحافظة 
العاقل إلى ما تمثله هذه الظاهرة 
الآمنة  الطفولة  من مخاطر على 
تٍرتقي   أن  بالمحافظة،وضرورة 
المهام والمسؤوليات إلى المستوى 
المعالجة  يكفل  الــذي  الــمــأمــول 
على  المبرم  والقضاء  الحقيقية 
الدخيلة على  الظاهرة  واقع هذه 
داعــيــاً   ، اليمني  المجتمع  حــيــاة 
والأمنية  المعنية  الجهات  كافة 
والتشريعية إلى إنــزال الضوابط 
القانونية بهذا الشأن، وإيلاء هذه 
الظاهرة الاهتمام اللازم من خلال 
حشد الإمكانيات المعنوية والمادية 
بالشكل  لاحتوائها  الــضــروريــة 
الجهات  كــافــة  ـــراك  وإش السليم 
الإعلامية والإرشــاديــة  في مجال 
الظاهرة  هــذه  بعواقب  التوعية 

اجتماعياً وصحياً وإنسانياً ..
من جانبها أشادتٍ الدكتورة فتحية 

محمد عبدالله الأمين العام المساعد 
للمجلس الأعلى للأمومة والطفولة 
بالمساندة الإيجابية لقيادة السلطة 
ووعيها  حجة  بمحافظة  المحلية 
تهريب  ظاهرة  بمخاطر  الكامل 

وعمالة الأطفال .
وأكدت على ضرورة ترجمة الخطة 
ــدار  وإص  ، الــشــأن  بهذا  الوطنية 
التشريعات القانونية الرادعة بحق 
المهربين والمتساهلين في حماية 
حقوقهم  كامل  ونيل  الأطــفــال 

الإنسانية.

❊ عدن/ وداد �صبيلي:
ت�صوير/ محمد عو�ض

تم أمس مناقشة أوضاع مؤسسة الخدمات وتسويق الأسماك ومؤسسة 
الاصطياد الساحلي في محافظة عدن والاتجاهات المستقبلية لتطوير نشاطها 
وتعزيز دورها ومساهمتها في توفير الأسماك بالأسواق بأسعار تتناسب مع 

دخل المواطنين.
جرى ذلك خلال لقاء الأخ/ أحمد محمد الكحلاني محافظ عدن أمس الأخ/ 
عبدالهادي محمد الخضر، وكيل وزارة الثروة السمكية لقطاع التخطيط 
تواجهها  التي  المشكلات  أيضاً  اللقاء  وتناول  السمكية،  والمشروعات 
المؤسستين ومنها صرف مرتبات العاملين وتوفير الغطاء للإيفاء بالتزاماتهما 
ودعمهما بالكادر الفني والإداري والإمكانيات اللازمة لتفعيل عملها  ونشاطها 

اوفق آلية جديدة.
وتطرق اللقاء إلى مشكلة زيادة أسعار الأسماك في الأسواق المحلية، وكذا 

ارتفاع حجم صادرات الأسماك إلى الخارج لجودتها العالمية، ما أدى إلى عدم 
وجود توازن بين حاجة الاستهلاك المحلي والصادرات الخارجية، حيث جرى 
التأكيد على أهمية إقامة مؤسسات محلية لتسويق الأسماك باعتبارها إحدى 

الحلول لمعالجة هذه المشكلة.
ومن جانب آخر ترأس الأخ المحافظ صباح أمس لقاءً موسعاً للقيادات الصحية 
في المحافظة ضم مدراء المستشفيات المركزية ومدراء عموم المديريات 
الصحية، وتناول سير العمل في المرافق الصحية المختلفة ومستوى أدائها 

ونوعية الخدمات الطبية التي تقدمها للمواطنين.
وتطرق اللقاء إلى قضايا الصحة بشكل عام في المحافظة والاطلاع على 
مدى الاستفادة من الزيادة في الموازنات التشغيلية للمستشفيات الرئيسية 
200 في المائة، إلى جانب عدد من المشاريع الصحية منها بناء  بنسبة 
مستشفى جديد بديل لمستشفى الجمهورية التعليمي بسعة 100 سرير 

وإنشاء مركز الحوادث.

❊ عدن/ محمد عبدالوا�صع: 
والطرق  العامة  الأشغال  وزارة  مكتب  شهد 
بمديرية المعلا محافظة عدن عدداً من الأنشطة 
التابعة  الأقسام  عمل  مجالات  في  والأعمال 
والنظافة  الخدمية  المجالات  ومنها  للمكتب 

والعوائق والتراخيص وخلاف ذلك. 
 – أكتوبر   ( الفترة  خلال  المكتب  حقق  فقد 
ديسمبر 2007م( في إيراداته تطوراً محلوظاً 
في عملية التحصيل حيث بلغ إجمالي إيرادات 
المكتب للفترة نفسها )2.858.162.000( ريال 
من النشاط المالي لإيرادات التحسين والنظافة 

ومخالفات البناء وإيراد السوق. 
ذكر ذلك الأخ المهندس / عبدالرب عبدالرحمن 
المشدلي مدير مكتب الأشغال العامة والطرق 
بمديرية المعلا في تصريح خص به )14 أكتوبر 
( ، مشيراً إلى أن المديرية قد شهدت أيضاً عملية 
كنس وتنظيف شوارعها وأحيائها وبلغت كميات 
القمامة والأتربة التي يتم تصفيتها في مختلف 
الشوارع والأحياء السكنية في المديرية خلال 
الفترة نفسها بنحو )900(م3 أي بمقدار )12( 
أن  موضحاً   ، يومياً  والقمامة  الأتربة  من  طناً 
قسم العوائق قام بحملات على الباعة المتجولين 
والمفارش غير المرخصة  في الشوارع بشكل 
دوري  إضافة إلى قيام قسم العوائق بحملات على 

بحملات على الكلاب الضالة حيث تم إبادة ما 
يقارب )48( كلباً ضالًا. 

والطرق  العامة  الأشغال  مكتب  مدير  وق��ال 
بالمديرية: إن المكتب يتابع باهتمام عملية إصدار 
التراخيص عبر قسم تراخيص المهن للمحلات 
الجديدة والمجددة وكذا المحلات التي غيرت أو 
ألغت مزاولة المهنة حيث بلغ عدد التراخيص 

الصادرة من المكتب 37 ترخيصاً .
وأثنى المهندس عبدالرب المشدلي على قيادة 
محافظة عدن ممثلة بالأخ/ أحمد محمد الكحلاني 
محافظ المحافظة وكذا مدير عام المديرية رئيس 
لصندوق  التنفيذي  والمدير  المحلي  المجلس 
تعاونهم  على  عدن  مدينة  وتحسين  النظافة 
الدائم مع المكتب وتذليل كافة الصعوبات التي 
تعترض سير عمله، داعياً المواطنين بالمديرية 
قيادة  توجيهات  مع  والتفاعل  التعاون  إل��ى 
المحافظة من أجل الحفاظ على نظافة المدينة 
لإظهارها بالمستوى اللائق والمشرف وبصورة 

جمالية.

البناء العشوائي بالمديرية وبلغ عدد الحملات 
بواقع )17( حملة غير مرخصة تم من خلالها 
مصادرة ما يقارب )450( حبة بردين و )40( قطعة 

من مرابيع خشب وعدد من أكياس الأسمنت. 
البيئة  صحة  قسم  بحملات  يتعلق  فيما  أما 
فقد أكد المهندس المشدلي في سياق تصريحه 
للصحيفة أن قسم صحة البيئة التابع للمكتب قام 
بعدد من الأنشطة في اختصاص عمله اليومي 
منها سحب أكثر من )1200( كجم من المواد 
الغذائية التالفة من المطاعم والمحلات التجارية 
بالإضافة إلى مصادرة عدد من الأثاث والأواني 
التي وجدوها في تلك المطاعم والتي لاتتناسب 
والشروط الصحية وغير صالحة لاستخدام الأدمي 
استيفاءها  لعدم  محلات   9 تغريم  تم  حيث 
للشروط الصحية بمبلغ وقدره 35 ألف ريال وكذا 
إلزام )22( عاملًا في المطاعم بإجراء الفحوصات 
الطبية وتوزيع أكثر من )56( إشعاراً على الحملات 
والمطاعم بهدف إلتزامهم بالمواصفات والشروط 
القسم  قيام  ذلك  وع��لاوة على  فيها  الصحية 

)37( ترخيصاً للمحلات تم إصدارها خلال الفترة) أكتوبر – ديسمبر 2007م(
مكتب أشغال المعلى يشهد عدداً من الأنشطة في المجالات الخدمية 

سحب أكثر من )1200( كجم من المواد الغذائية التالفة 

القيام بحملات دورية على الباعة المتجولين والمفارش غير المرخصة



6 الاربعاء   9  أبريل  2008 م - العدد ) 14078( السنة الأربعون

Email: 14october@14october.com

ات
رق
تف
م

مجلس التعاون

ڈالدوحة / وكالات :
جدد محافظو البنوك المركزية 
في  المجتمعون  الخليجية 
الدوحة التزامهم بموعد إطلاق 
الموحدة  الخليجية  العملة 

المقرر في العام 2010.
وقال محافظ البنك المركزي 

الشيخ عبد الله  القطري 
بن سعود آل ثاني 

إن دول الخليج 
ال���ع���رب���ي���ة 

س��ت��راج��ع 
ال��م��وع��د 
ئي  لنها ا

للعملة 
الموحدة 
ال����ع����ام 
ال���ق���ادم 

رغ�����������م 
ه���دف  أن 

ت��ط��ب��ي��ق��ه��ا 
 2010 ب��ح��ل��ول 

واقعي.
محافظي  ب��ع��ض  ل��ك��ن 
ال���م���ص���ارف ال��م��رك��زي��ة 
والمسؤولين الماليين أشاروا 
إل��ى صعوبة إع��لان الاتحاد 

النقدي في 2010.
المحافظون  يبحث  ول��م 
مسألة إعادة تقييم العملات 
الخليجية مقابل الدولار أو فك 
ارتباطها به، رغم الجدل الدائر 
المسالة في ظل  حول هذه 
تدهور قيمة الدولار والتضخم 

السائد.

أعلن  نفسه  ال��وق��ت  ف��ي 
الأمين العام لمجلس التعاون 
الخليجي عبد الرحمن العطية 
استثنائي  اج��ت��م��اع  ع��ق��د 
لمحافظي البنوك المركزية 
الخليجية في منتصف شهر 
يونيو المقبل، بالإضافة إلى 
اجتماع لاحق في النصف 
شهر  من  الثاني 

أكتوبر.
وأك����������د 
العطية أن 
ال��ع��دي��د 
م���������ن 
ال�����دول 
الأعضاء 
مصممة 
ع����ل����ى 
ال����وف����اء 
ب����إط����لاق 
عملة موحدة 
ف����ي ال��م��وع��د 
ال���م���ح���دد ب��ح��ل��ول 

.2010
الخليجية  القمة  وك��ان��ت 
الأخيرة في الدوحة في شهر 
ديسمبر/كانون الأول 2007 
ان��ط��لاق السوق  ق��د أعلنت 
اعتبارا  المشتركة  الخليجية 
م��ن ي��ن��اي��ر/ك��ان��ون الثاني 

.2008
التعاون  مجلس  وي��ض��م 
السعودية والإمارات والكويت 
وسلطنة  والبحرين  وقطر 

عمان.

ڈالريا�ض / وكالات :
قال المدير التنفيذي لشركة ابوظبي الوطنية للطاقة )طاقة( إن الشركة 
تنظر في مشروعات للطاقة بقدرة خمسة آلاف ميجاوات تقريبا في السعودية 

من خلال مشروع مشترك مع مجموعة الزامل السعودية.
وأضاف المدير التنفيذي بيتر باركر هوميك للصحفيين على هامش 
مؤتمر للطاقة ان المشروعات في السعودية ستكون في مدن صناعية 

وستصل قيمتها إلى خمسة مليارات دولار.
وقال إن الشركة تنظر أيضا في شراء ألفي ميجاوات من قدرة توليد 

الطاقة في أمريكا الشمالية مقابل حوالي ملياري دولار.

ڈالريا�ض / وكالات :
أعلنت هيئة السوق المالية السعودية أنها وافقت على 
زيادة رأس مال بنك الرياض بقيمة 13,125 مليون 

ريال، أي ما يعادل 3.5 مليون دولار.
وقالت الهيئة في بيان لها أمس أن بنك الرياض تقدم 
إلى هيئة السوق المالية بطلب الموافقة على زيادة 
رأس ماله من خلال طرح 875 مليون سهم حقوق 
أولوية بقيمة 13,125 مليون ريال 15 ريال للسهم 

الواحد.
وأضاف البيان أن »الزيادة تقتصر على ملاك الأسهم 
المقيدين في نهاية تداول يوم انعقاد الجمعية العامة 
غير العادية، التي سيتم تحديد يوم انعقادها في وقت 

لاحق من قبل مجلس إدارة البنك«.
وق��ال البيان »بعد دراس��ة الطلب من الهيئة في 
ضوء المتطلبات النظامية والمعايير الكمية والنوعية 
بطلب  تتقدم  التي  الشركات  جميع  على  المطبقة 
زيادة رأس مالها، أص�درت هي�ئة السوق المالية قراراً 
بالموافقة على طلب البنك« المذكور. يذكر أن الدولار 

الأميركي يساوي 3.75 ريال سعودي.

ڈ دبي / وام :
ب�����دأ أم�����س ب��م��رك��ز 
للمعارض  الدولي  دب��ي 
المؤتمر  وال��م��ؤت��م��رات 
ال��دول��ي ال��س��اب��ع عشر 
لإدارة التقنية الذي يقام 
تحت رعاية سمو الشيخ 
أحمد بن سعيد آل مكتوم 
الطيران  دائ���رة  رئيس 
ال��م��دن��ي ب��دب��ي رئيس 
طيران الإم��ارات ورئيس 
البريطانية في  الجامعة 
الكثير  بمشاركة  دب��ي 
من الخبراء والأكاديميين 
من حول العالم لمناقشة 
وإدارة  ت��ح��دي��ات ط���رح 
التقنيات الجديدة بالنسبة 
والمؤسسات  للشركات 
العام  القطاعين  ف��ي 

والخاص.
ينعقد المؤتمر الذي تنظمه الجمعية الدولية لإدارة التقنية/ اياموت / 
ويستمر حتى العاشر من ابريل الحالي تحت شعار / تأسيس وإدارة اقتصاد 

المعرفة/.
ويقام المؤتمر لأول مرة في منطقة الخليج العربي حيث يوفر فرصة 
مهمة جداً لتحليل إمكانية قيام التقنيات بتوفير حلول عملية للتحديات التي 

تواجهها الشركات في المنطقة.
وسيحضر المؤتمر كبار الممثلين عن بعض كبرى الشركات في العديد 
من القطاعات الإستراتيجية بما فيهم رؤساء تنفيذيون ومديرو تقنية من 

قطاعات مثل الإنشاءات والعقارات والطاقة والقطاع العام.
وقال البروفيسور طارق خليل رئيس الجمعية الدولية لإدارة التقنية ان 
منطقة الشرق الأوسط تشهد حاليا العديد من الخطوات الرائدة في مجال 
التقنية وأصبح الوقت الآن مناسبا لجلب المؤتمر الدولي السنوي لإدارة التقنية 
إلى دبي حيث تشكل التقنية عامود الأساس الذي ترتكز عليه العديد من 
المشاريع العملاقة في المنطقة مشيرا الى انه من خلال الإدارة الحكيمة لهذا 

التقنية حققت الشركات والمؤسسات في المنطقة نتائج رائعة.
وأضاف أن من بين المواضيع المهمة التي ستطرح خلال المؤتمر هو مشاركة 
الدروس المستقاة والتي ستمكن الشركات في المنطقة من تسخير التطورات 
التقنية للتنافس على مستوى عالمي وذلك من خلال توسيع دور اقتصاد 

المعرفة التي تجسد رؤية حكومة دولة الإمارات العربية المتحدة.
وسيركز عرض شركة نخيل خلال المؤتمر على مركز المعرفة والتقنية 

تم  وال��ذي  للشركة  التابع 
تدفق  لإدارة  تصميمه 
داخل  والمعلومات  التقنية 
علي  جبل  نخلة  م��ش��روع 
وهي واحدة من أكبر الجزر 

الاصطناعية حول العالم.
من جانبه أوض��ح مروان 
التنفيذي  المدير  القمزي 
لمشروع نخلة جبل علي ان 
المشروع الذي يعد مشروعا 
عقاريا فريدا إلى أبعد الحدود 
تقنيات  استحداث  تطلب 
رائدة وغير مسبوقة لدعم 

المشاريع الإنشائية.
وسيناقش المؤتمر عدداً 
في  المهمة  المشاريع  من 
وقطاع  الحكومي  القطاع 
والهندسة  المالية  الخدمات 
ب���الإض���اف���ة إل�����ى ق��ط��اع 

الإنشاءات.
ومن الشركات التي ستتحدث في المؤتمر نخيل وشركة جي أم أو الأسترالية 
وجامعة آرهويس الدانمركية وشركة آتكينز العالمية وشركة سيمنز وهيئة 
المعرفة والتنمية البشرية ومدينة دبي الأكاديمية العالمية وهيئة آل مكتوم 

الخيرية.
وأظهرت دراسات نشرتها مؤخراً مؤسسة الأبحاث الدولية /آي دي سي/ أن 
من المتوقع أن تنفق منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا ما مجموعه 
5ر40 مليار دولار أمريكي على التقنيات الجديدة هذا العام فقط ومنها 1ر9 

مليار دولار في منطقة الخليج العربي فقط.
ووفقاً للتقرير فإن من المرجح أن تنفق هذه الأموال على مبادرات وتقنيات 

جديدة عوضا عن إنفاقها على تحديث الأنظمة التقنية المستخدمة حاليا.
من ناحيته قال الدكتور عبد الله الشامسي نائب رئيس الجامعة البريطانية 
في دبي ان المؤتمر سيجمع الأكاديميين والممارسين من قطاعات عدة مثل 
الإنشاءات والخدمات المالية والمؤسسات الحكومية والقطاع العام لتوطيد 
العلاقات ما بين القطاعات العاملة في الإمارات ونظرائها من كافة أنحاء 

العالم.
وتعد كل من هيئة آل مكتوم الخيرية وشركة دبليو أس آتكينز العالمية رعاة 
رئيسيين للمؤتمر ..وانضمت مدينة دبي الأكاديمية العالمية كراعٍ ذهبي..

وسيكون السيد أيوب كاظم المدير التنفيذي لمدينة دبي الأكاديمية العالمية 
من بين المتحدثين الرئيسيين في المؤتمر حيث سيسلط خلال كلمته الضوء 

على رؤية مدينة دبي الأكاديمية العالمية حيال التعليم العالي في دبي.

Email: 14october@14october.comEmail: 14october@14october.com

أنه  على  الظواهري  برهن  بالتأكيد 
خصم لا يمكن عزله، أينما كان الكهف 
الذي يختبئ فيه، وبرهن على أنه يدير 
قيادة المعارك بنفسه، فزادنا حيرة كيف 

يستطيع فعل هذا 
كله. أحيانا يشطح 
إن  ف��اق��ول  الخيال 
اختباء زعماء القاعدة 
تستحق  م��س��أل��ة 
البسيط لا  التفكير 
المعقد، فهو كقائد 
بلا حكومة او جيوش 
ليس في حاجة الى 
التحصن في منطقة 
المنيعة  القبائل 
على حدود باكستان 
اف��غ��ان��س��ت��ان.   �
يستطيع أن يعيش 
في وسط القاهرة، 
أو الرياض، أو عدن 
اليمنية،  الساحلية 
أو دبي، أو ربما في 

شارع ادجوارد العربي في لندن، من دون ان 
يلحظه أحد.

فالذي يستلم في كهفه آلاف الأسئلة من 
أنحاء العالم قادر على أن يدير معظم نشاطاته 
العسكرية والإدارية عبر نفس جهاز الكمبيوتر 
من أي شقة مريحة. الدليل على ذلك أن الأسئلة 
طارت اليه من طوكيو وحتى نيويورك، تسانده 
في ذلك عشرات المواقع الإلكترونية، التي 
استقبلت أسئلته ولاحقا نقلت إجاباته عليها. 
أن  علي  يصعب  الاختباء  سهولة  رغم  لكن 
أصدق أن الظواهري يملك الشجاعة للخروج 

من كهفه.
ولا بد أن نسأل لماذا خاطر الظواهري في 
على  وواف��ق  المراقب  الإلكتروني  الفضاء 

استقبال الاسئلة؟
الظواهري يرى أمامه خيارين، إما ان يقاتل عسكريا أو أن 
يحارب صوتيا. لذا نراه ضاعف نشاطه في الساحة الكلامية 
تعويضا عن خسائر القاعدة الفادحة في العالم، وخاصة في 
العراق. لقد خسرت القاعدة الكثير في العراق، وعلى ايدي البدو 

العراقيين انفسهم وليس بجهد القوات 
الاميركية، ولم تربح اي معركة كبيرة 
في اي مكان آخر في العالم، وان كانت 
قد نجحت في تسديد بعض الضربات 

المتفرقة.
رب����م����ا ب��س��ب��ب 
الخسائر المستمرة، 
الظواهري  اخترع 
ف���ك���رة ال��م��ؤت��م��ر 
مخاطرا  الصحفي 
الكترونيا وسياسيا. 
معلوم  ه��و  فكما 
مواقع  من  العديد 
مراقبة،  الإنترنت 
العلني  والنقاش 
ي���ع���ن���ي زي������ادة 
داخل  الانشقاقات 
الإسلامية  الساحة 
ومهما  المتطرفة. 
أجاب وبرر سيغضب 
أصولية،  جماعات 
ستعتبره  ال��ت��ي 
تجاوز الحدود في تطرفه أو في تساهله، مما 
يعمق الجدل المستمر منذ قيام القاعدة بتنفيذ 
جرائمها في الحادي عشر من سبتمبر، وبعدها 
في الرياض والدار البيضاء وغيرها. اللغط فاحت 
رائحته في مواقعهم الانترنتية، كما كشفته 
التسجيلات والخطابات المتبادلة بين الظواهري 
وقائده الميداني في العراق الزرقاوي السابق، 
المدنيين  حول قضايا مثل مسألة استهداف 

لذاتهم والتعامل مع ايران.
ولعل هذا ما حدا بالظواهري، وقائده الأعلى 
اسامة بن لادن، الى اللجوء بكثرة الى الانترنت. 
فكل المظاهر تدل على ان القيادة التقليدية 
للقاعدة تواجه مشكلة في الامساك بقياداتها 
الميدانية وجمهورها في كل مكان، ويبدو انها 
اختارت الظهور المتكرر، صورة أو صوتا، من أجل 
المحافظة على ما تبقى لها من مرجعية. وربما تكون هي شهوة 

الكلام التي تميز دائما اصحاب الحركات المتطرفة.

عن / صحيفة “الشرق الأوسط” اللندنية

بدء أعمال المؤتمر الدولي لإدارة التقنية في دبيأضواء

المؤتمر الدولي لإدارة التقنية في دبي

دول الخلي��ج تجدد التزامه��ا بموعد العملة 
الموحدة في 2010 م

ڈم�سقط / وكالات :
يفتتح الشيخ محمد بن علي القتبي وزير الثروة 
السمكية منتصف الشهر الجاري معارض عالم المال 
والاستثمار والمعرض الدولي للعقار وسوق السفر 
العماني بمركز عمان الدولي للمعارض بمشاركة 
100 شركة وال��ذي يستمر على مدى ثلاثة أيام 
بهدف التعريف بالفرص الاستثمارية وتحسين بيئة 
الاستثمار لتحقيق الشراكة مع القطاع الخاص وأيضاً 
لعرض العديد من المشاريع المحلية والاستثمارية 
والترويج للسلطنة بشكل عام من خلال إستقطابه 

لكبار المستثمرين.
وقال احمد بن صالح باعبود نائب رئيس مجلس 
في  الدولية  والتجارة  للمعارض  العمانية  إدارة 
المؤتمر الصحفي بغرفة تجارة وصناعة عمان: تأتي 
إقامة المعارض الثلاثة هذا العام في ظل النشاط 
الاستثماري والاقتصادي بالسلطنة مما سيكون له 
الأثر الكبير في إبراز الكثير من المشاريع كما ستكون 

لتعريف  ف��رص��ة 
رج����ال الأع��م��ال 
ب�����ال�����ف�����رص 
الاس��ت��ث��م��اري��ة 
ال���م���ت���اح���ة ف��ي 
ال����ق����ط����اع����ات 
الاق���ت���ص���ادي���ة 
ال����م����ش����ارك����ة 
ب���ال���م���ع���رض، 
م��ش��ي��را إل���ى أن 
م���ع���رض ع��ال��م 
المال والاستثمار 
الذي تدعمه الهيئة 
العامة لسوق المال 
مسقط  وس����وق 
المالية  ل���أوراق 
في  سيتخصص 

المصارف  ق��ط��اع 

افتتاح معارض عالم المال والاستثمار 
والعقار وسوق السفر العماني

والتأمينات والتمويل والاستثمار كما سيقدم الحلول 
المتخصصة والمنتجات والخدمات اللازمة في عالم 
المال والأعمال ويعتبر فرصة للالتقاء بكبار رجال 
الأعمال وخبراء المال والاستثمار وكبار المسئولين 
التنفيذيين ومطوري العقارات والتشييد ومقدمي 
الخدمات المصرفية ومستثمرين ووكلاء شركات 

الوساطة.
وأضاف بان المعرض الدولي للعقار يقام للمرة 
الثالثة على التوالي نتيجة النجاح الذي حققه في 
التعاملات  مجالات  السابقة كحدث في  السنوات 
المعرض  هذا  وسيقدم  السلطنة  في  العقارية 
أحدث منهجيات تصميمات البناء وسيقدم مشاريع 
والشراء  للبيع  جديدة  واستراتيجيات  استثمارية 
والتعاقد وتأسيس علاقات تجارية مستقبلية على 
المدى البعيد وتعزيز العلاقات القائمة وسيستقطب 
الحدث شركات العقار العالمية والإقليمية وشركات 
التطوير العقاري وكبار المستثمرين وصناع القرار 
والخبراء الماليين ووكلاء العقارات والاستشاريين 

ومهنيين محترفين في قطاع العقار.
منوها إلى ان معرض سوق السفر العُماني يعد 
أكبر معرض سياحي يقام في السلطنة للترويج لما 
تتمتع به السلطنة من عوامل جذب سياحي فريدة 
حيث يتيح لقطاع السياحة المتنامي فرصاً وآفاق نمو 
واعدة ويعتبر الحدث منصة وفرصة مثالية للتواصل 
ب��ي��ن ال��ع��ارض��ي��ن 
م��ن جهة وال���زوار 
من  المتخصصين 
الشركات العُمانية 
وال���م���ؤس���س���ات 
لتقديم  الفندقية 
أف��ض��ل م��ا لديها 
م������ن ع������روض 
وب��رام��ج وعرضها 
على نظرائهم من 
العالمية  الشركات 
المشاركة  الأخرى 
ف���ي ال��م��ع��رض. 
وت��ع��ت��ب��ر ش��رك��ة 
الارجان هي الراعي 
الرئيسي لمعرض 

العقار لهذا العام.

ڈ اأبوظبي/ وام :
الخليج  الإم��ارات في معرض  يشارك فندق قصر 
للسياحة والأعمال والمؤتمرات الذي ينطلق في مركز 

ابوظبي الوطني للمعارض .
وأكد هانز أولبيرتز المدير العام لفندق قصر الإمارات 
علي أهمية المشاركة في هذا المعرض المتخصص 
وقال اننا نتطلع لجني المزيد من النجاحات من خلال 
وكلائنا السياحيين في مختلف دول العالم .. بعد أن 
حصل قصر الإمارات على لقب أفضل فندق لاستضافة 
المؤتمرات في العالم، حيث بات يتربع على عرش قطاع 
تنظيم الاجتماعات والمؤتمرات العالمية من خلال مزيج 
متفوق من مرافق الاجتماعات والمؤتمرات والمعارض 

المخصصة للنخبة والخدمات المتميزة.
وقال هانز أولبيرتز ان »قصر الإمارات هو الفندق الرائد 
والمعترف به في قطاع فنادق المؤتمرات، حيث يتمتع 

بنظرية التميز والأناقة. وتمثل صناعة الاجتماعات مجال 
عمل ينمو باستمرار بالنسبة لنا، ومن خلال خدماتنا 
المميزة الاستثنائية واهتمامنا بالتفاصيل ومرافقنا 
المتطورة من ناحية التقنية فإننا نحتل مكانة تجعلنا 
الخيار الأمثل للضيوف.« ومن خلال الارتباط بمعرض 
الخليج للسياحة والأعمال والمؤتمرات ، يمكن لضيوف 
المؤتمر والمعرض الاستمتاع بعرض »الضيافة العربية« 
الذي يتضمن نشاطات ترفيه مجانية مثل عرض رحلات 
السفاري الصحراوية التي تشمل رحلات الوديان والتزلج 

على الرمال.
ويعتبر فندق قصر الإمارات الموقع المفضل لحفلات 
الاستقبال الحكومية والشخصيات الرفيعة الزائرة وكذلك 
للمؤتمرات الإقليمية والعالمية، وبخاصة وأن الفندق دائماً 
ما يرتفع لمستوى الحدث سواء أن كان الحدث اجتماعاً على 

مستوى صغار المسئولين أو مؤتمر على نطاق واسع.

ويقدم قصر الإمارات مركز مؤتمرات على مساحة 
تتجاوز 7000 متر مربع لإقامة الفعاليات والمعارض، 
حيث يعتبر أحد أكبر الأماكن لإقامة المؤتمرات في الشرق 

الأوسط وشمال أفريقيا وأفضلها تجهيزاً.
ويحتوى هذا المركز على مسرح حديث مجهز بأحدث 
التقنيات يتسع ل� 1100 شخص. وأصبحت هذه القاعة 

الخيار المفضل للعديد من الفعاليات مثل أوبر
بترفلاي«  »م��دام  بوتشيني  ومسرحية  »كارمن« 
ومسرحية ب��رودواي الموسيقية الشهيرة »شيكاغو« 
جوس  وحفلات  وجوليت  »روميو  بروكوفيف  وباليه 

كاريرا.
وتضم القاعة مسرحاً ونظام مسرح بجودة السينما 
مع بروجيكتور يشغل أفلام مقاس 35 ملم، ومرافق 
عرض وتحرير داخلية وحجرات ترجمة فورية ونظم 

صوت احترافية تنتج صوت وصورة لا مثيل لهما.

طيران الكويتمسقط

بنك الرياض

قصر الامارات

ش��ركتا »طاقة« و«الزامل« تبحثان مشروعات توليد 
في السعودية بقيمة 5 مليارات دولار

مؤسس��ة المملك��ة تتب��رع لدع��م توحي��د القيم 
الأخلاقية الإسلامية في المناهج الطبية

قصر الإمارات أفضل فندق لاستضافة المؤتمرات

الظواهري.. أول وأغرب مؤتمر
 أمضى شهرين يجمع الأسئلة، التي يقال إنها وردت اليه مثل الطوفان من 

كل أنحاء العالم.
ومع أننا شككنا في جدية دعوته، إلا أن أيمن الظواهري، ثاني أخطر المطلوبين 
في العالم، نفذ مؤتمره الصحفي الإلكتروني، الأول من نوعه لأي حركة إرهابية، 

الذي دام نحو ساعتين.
لماذا فعلها؟

عبد الرحمن الرا�شد

الس��عودية توافق على زيادة رأسمال بنك 
الرياض بقيمة 3.5 مليون دولار أميركي

الكويتي��ة للطيران تتوق��ع 20 مليون 
دينار خسائر في ميزانيتها الأخيرة  

ڈ الريا�ض / وكالات :
أكدت الأمانة العامة لاتحاد غرف دول مجلس التعاون 
الخليجي أن قرار مجلس الوزراء السعودي برئاسة خادم 
الحرمين الشريفين الذي صدر مؤخراً والقاضي بتخفيض 
رسوم الحماية الجمركية على 180 سلعة من المنتجات 
الرئيسة للمستهلك يعد خطوة مهمة للغاية لدعم وإنجاح 
السوق الخليجية المشتركة ويحقق حرية كاملة لانسياب 

السلع بين دول المجلس.
وأشاد الأمين العام لاتحاد الغرف الخليجية عبدالرحيم 
حسن نقي بقرار حكومة المملكة القاضي بتحمل الدولة 
الفرق بين التعرفة الجمركية الخليجية البالغة )5 %( ورسوم 
الحماية الجمركية المطبقة في المملكة على 180 سلعة 
من المواد الغذائية الرئيسية وبعض مواد البناء الضرورية 
وعدد من المواد الاستهلاكية.. مشيراً إلى أن حكومة المملكة 

لازالت تؤكد حرصها المتزايد من خلال تبنيها لكثير من القرارات 
الإيجابية المؤثرة الساعية لتحقيق وحدة اقتصادية خليجية بين دول المجلس 

من جهة, وتحمل كامل مسئولياتها تجاه مواطنيها من جهة أخرى.
وقال نقي في تصريح صحفي بمناسبة صدور قرار مجلس الوزراء 
السعودي يوم الاثنين الماضي أن القرار يعد دلالة واضحة على حرص 
المملكة بأنها ماضية بخطى ثابتة ومدروسة من أجل تخفيف معدلات 
التضخم في السوق المحلية في إطار حرصها على رفاهية أبناء الوطن 

وتلمس احتياجاتهم اليومية.
وبين نقي أن قرار التخفيضات الجمركية لقائمة 180 سلعة الجديدة 
يأتي امتداداً لتخفيضات سابقة شملت الأسمنت والحديد من الرسوم 
الجمركية خلال العامين الماضين لتنضم إلى سلع معفاة من قبل يبلغ 

عددها 664 سعلة معظمها مواد غذائية ولحوم وأسماك 
إضافة إلى الأدوية ومواد التعليم وتقنية المعلومات 
وأعلاف المواشي مؤكداً في ذات الوقت أن هذه القرارات 
تتماشى مع مبادئ الاتفاقيات التجارية مع دول مجلس 
التعاون الخليجي الأخرى والتي تقضي بحرية انسياب 
السلع بين دول المجلس الأعضاء وقال إن دول مجلس 
التعاون بدأت تخطو خطوات عملية من أجل تحقيق 
رفاهية المواطن الخليجي والمساهمة في تحقيق وحدة 
اقتصادية واجتماعية تساعد على إنجاز كثير من الآمال 
والطموحات التي يتطلع لها المواطن الخليجي سواء فيما 
يتعلق بالاتحاد الجمركي والعملة الخليجية الموحدة، 
وقبل ذلك كله إنجاح مشروع السوق الخليجية المشتركة 

والذي بدأ تطبيقها مطلع العام الحالي.
وأض��اف: قرار المملكة الأخير وقرار دولة الإمارات 
العربية المتحدة والقاضي بإلغاء الرسوم المفروضة 
على الأسمنت والحديد لمساعدة القطاع العقاري من أجل استقرار سوق 
العقارات والنهضة العمرانية يصبان في مصلحة القطاع الخاص الخليجي 
الذي يتوجب عليه الاستفادة من مثل هذه القرارات لتطوير إمكانياته من 
جهة ولمساهمة في تحقيق نقلة اقتصادية متقدمة تلبي طموحات المواطن 
الخليجي، وأكد نقي أن صدور مثل القرارات ستكون دافعاً قوياً لدول مجلس 
التعاون الأخرى لاتخاذ خطوات مماثلة تتماشي مع كافة التوجهات الاقتصادية 
التي تسعى دول المجلس لتحقيقها خلال السنوات المقبلة من أجل صناعة 
وحدة خليجية في شتى المجالات الاقتصادية والاجتماعية لافتاً إلى أهمية أن 
يعمل القطاع الخاص كذلك من أجل الاستفادة من هذه القرارات وتوظيفها 

لايجاد فرص استثمارية واعدة بين شركاته ومؤسساته.

قرار السعودية بتحمل الرسوم الجمركية يحفز دول المجلس لاتخاذ خطوات مماثلة

عبد الرحيم حسن

اتحاد غرف الخليج:

ڈالكويت / وكالات :
أشاد رئيس مجلس الإدارة و العضو المنتدب لمؤسسة 
الخطوط الجوية الكويتية حمد الفلاح برئيس المؤسسة 
السابق الشيخ طلال المبارك الذي استطاع تقليص الخسائر 
أثناء توليه زمام المؤسسة من 57 مليون إلى حوالي 7 ملايين 
دينار فقط، مشيرا إلى ان الحساب الختامي للميزانية الأخيرة 
للعام 2008/2007 كان يفترض ان يحقق نقطة التعادل 
لولا تحميل الميزانية زيادة كادر الرواتب الجديد ومميزات 
الموظفين لبدل المهمات الرسمية والوقت الإضافي وغيرها، 
بالإضافة إلى الارتفاع الكبير في محروقات الوقود زيادة 
غير متوقعة من 120 فلسا للتر الى 162 فلسا، متوقعا ان 
تحقق النتائج المالية الأولى للحساب الختامي لميزانية عام 

2008/2007 خسائر تتجاوز 20 مليون دينار.
السنوي للخدمات  المؤتمر  أثناء فعاليات  الفلاح  وأش��ار 
الأرضية إلى أن المؤسسة تلقت موافقة شفهية من مجلس 
الوزراء لتأجير 6 طائرات أخرى اعتباراً من شهر أكتوبر المقبل 
وحتى نهاية عام 2009، بنظام التأجير التشغيلي على مراحل 
بخلاف الطائرتين اللتين تقوم المؤسسة بالتفاوض عليهما 
حاليا لموسم الصيف، مشيرا إلى أن الطائرات ال� 6 الأخرى 
بهدف تلبية متطلبات «الكويتية» نحو فتح أسواق جديدة، 
مشيرا إلى أن سمو رئيس مجلس الوزراء الشيخ ناصر المحمد، 
يتابع تطورات المؤسسة بنفسه، مقدما لها كل الدعم، معربا 
عن رغبته في ان تتوسع الكويتية في شبكة خطوطها بافتتاح 
محطات جديدة، لتنمية خطوطها وتفعيلها وزيادة المردود 

الاقتصادي لها قبل إتمام التخصيص.

ڈ الريا�ض / 14 اأكتوبر :
قدّمت مؤسسة المملكة* التي يرأسها صاحب السمو الملكي الأمير الوليد بن 
طلال بن عبد العزيز آل سعود تبرعاً إضافيا قدره  51,000دولار أمريكي لدعم 
مشروع توحيد القيم الأخلاقية الإسلامية في المناهج الطبي، ويمثل هذا التبرع 
مساهمة إضافية لتبرع سابق قدّمته مؤسسة المملكة للمشروع قدره 30,900 

دولار أمريكي.
ويركز المشروع الذي يرأسه الدكتور عمر حسن كاسولي، استاذ الوبائيات والطب 
الإسلامي بجامعة بروناي دار السلام على إصلاح التدريب والقوانين الطبية وتوحيد 
القيم الإسلامية العالمية في مجال التعليم والتدريب. وسيتضمن البرنامج تنظيم 
دورات وورشات عمل بالمجال الطبي في الجامعات الخاصة والحكومية في عدة دول 

حول العالم لهدف توفير منهج موحد ومتوازن لطلاب هذه الجامعات.
وتقوم مؤسسة المملكة بدعم العديد من المشاريع الإنسانية والتعليمية والثقافية 
حول العالم لحرص الأمير الوليد على دعم مثل هذه المشاريع التي تهدف إلى بناء 
المجتمعات وتقديم العون للمحتاجين ودعم البرامج التنموية أي كانت. وشمل دعم 
سموه تبرعاً لدعم مشروع تطوير معهد منارة الحرية، ولدعم فيلم »المنطق والوحي: 
افيروس )إبن رشد(، وميمونايدز )إبن ميمون(، واكوينا في وقتهم والوقت الحاضر« 
ولدعم كتاب وفيلم »التاريخ الضائع: التراث الخالد للمفكرين والمخترعين والفنانين 
 )BESA( »المسلمين«، ولدعم كتاب وفيلم تبرعا لدعم كتاب مصوّر وفيلم »بيسا
تحت عنوان “المسلمين الذين أنقذوا اليهود في الحرب العالمية الثانية”، وللجمعية 
الإسلامية في أمريكا الشمالية )إسنا-ISNA( لدعم برنامج الأمير الوليد بن طلال 
للزمالة ولمركز دراسة الإسلام والديمقراطية )مداد-CSID( لدعم مشاريع وجهود 
المركز الأساسية، وللمجلس الوطني للعلاقات العربية الأمريكية )NCUSAR( لدعم 

مشاريع المجلس واهدافة السامية .

ُ



 ڑ  تون�س/ متابعات:
الاقتصادي  المنتدى  صنف 
تقريره  في  ب��داف��وس  العالمي 
التنافسية  القدرة  حول  الأخير 
في  تونس  السياحي  للقطاع 
المرتبة 39 من أصل 130 دولة . 

وتعد تونس في المرتبة الثانية 
عربيا بعد دولة قطر. كما تتقدم 
ال��دول  أه��م  على  جلية  بصفة 
المنافسة على غرار تركيا” 54” 

ومصر “66” والمغرب “67” . 
بالخصوص  تونس  وتتميز 
الصناعة  تنمية  على  بثباتها 
ال��س��ي��اح��ي��ة والأس���ف���ار حيث 
الرابعة”  “المرتبة  في  صنفت 
بإسناد  الخاصة  السياسة  وفي 
وفي  عالميا”   12“ التأشيرات 
شفافية السياسات الحكومية “13” 
وفي تخصيص الصناعة السياحية 
والأسفار”7 “ وكذلك في مؤشر 

أسعار الفنادق “10 “ . 
المعتمد  ال��م��ؤش��ر  وي��رت��ك��ز 

التنافسية  ال��ق��درة  مجال  ف��ي 
أربعة  على  والأس��ف��ار  للسياحة 
التنظيم  وه��ي  أساسية  محاور 
والإطار التشريعي ومناخ الأعمال 
والبنى التحتية والموارد البشرية 

والثقافية والطبيعية . 
وتأتي سويسرا والنمسا وألمانيا 
مقدمة  في  واسبانيا  واستراليا 
الدول 130 دولة . “ توافد عدد هام 
من السياح الألمان على تونس 
وكيل  أعلن  القادمة”  الصائفة 
احد  يالتورزي  الألماني  الأسفار 
أهم وكلاء الأسفار في ألمانيا أن 
الموسم السياحي للصيف القادم 
سيحقق أرقاما قياسيا مشيرا إلى 
أن الطلب على الوجهة السياحية 
التونسية قد شهد ارتفاعا بنسبة 

 . % 44
وبين وكيل الأسفار الألماني أن 
جودة الخدمات والأسعار المعقولة 
أكثر  التونسية  الوجهة  تجعل 

جاذبية . 

 ڑ تون�س/ متابعات:
 على متن سفينة فاس المغربية انطلقت البضائع 
التونسية من مواد فلاحية وصناعية مختلفة في أول 
رحلة لها من ميناء رادس باتجاه ميناء الدار البيضاء /

المغرب/ لتفتتح بذلك الخط 
البحري المباشر لنقل البضائع 
من تونس في اتجاه المغرب 
بعد ان كان انطلق في الاتجاه 
الأسبوع  ب��داي��ة  المعاكس 

الحالي.
وقد تم الشروع في استغلال 
مشتركة  بصفة  الخط  هذا 
بين ناقل بحري خاص مغربي 
/ال��ش��رك��ة ال��دول��ي��ة للنقل 
/ تونسية  وشركة  البحري/ 
الشركة البحرية الإفريقية/ 
بحرية  سفينة  باستعمال 
 70 حمولتها  تبلغ  مغربية 

حاوية و33 مجرورة ستقوم بمعدل رحلة كل 10 أيام. 
وسيساهم هذا الانجاز في نقل البضائع مباشرة بين 
البلدين في اقل من 4 أيام مقابل 15 يوما قبل فتح هذا 
الخط وعوضا عن المرور باحد الموانئ الأوروبية للعبور 

/مالطا أو مرسيليا أو فالنسيا/. 
كما تعتزم الشركتان استغلال سفينة اكبر حجما على 
هذا الخط مع التطور المرتقب لحركة البضائع المنقولة 

كما أكد ذلك المسوءولان عن الشركتين. 
وانتظم يوم الجمعة الماضي موكب بميناء رادس 

بالضاحية الجنوبية للعاصمة موكب اشرف عليه السيدان 
عبد الرحيم الزوارى وزير النقل ورضا التويتي وزير 

التجارة والصناعات التقليدية. 
وأكد السيد عبد الرحيم الزوارى ان فتح هذا الخط 
المنتظم  المباشر  البحري 
ي���ن���درج ف���ي إط����ار تنفيذ 
التوصيات الصادرة عن اجتماع 
المشتركة  الكبرى  اللجنة 
التي  المغربية  التونسية 
احتضنتها تونس في فيفرى 
2008 والتي تكرس حرص 
على  الشقيقين  البلدين 
تدعيم العلاقات الثنائية وفقا 

لارادة قائدى البلدين. 
التويتي  رضا  السيد  وبين 
ان هذا الخط يعتبر تجسيما 
للتعاون بين القطاع الخاص 
في البلدين كما سيكون حافزا 
لتنمية الحركة التجارية خاصة وان حجم المبادلات التجارية 
سيشهد ارتفاعا خلال السنوات القادمة سواء على مستوى 
العلاقات الثنائية أو في أطار منطقة التبال الحر العربية 

الكبرى أو في إطار اتفاقية أغادير. 
وسيتيح هذا الخط حسب السيدة نادية العراقي مديرة 
البحري  بالنقل  النهوض  المغربية  التجارية  البحرية 
المغاربي  المستوى  على  التجارية  المبادلات  وتدعيم 
باعتبار إمكانية توسيعه ليشمل موانىء اخرى بليلبيا 

والجزائر وموريتانيا. 

الإس��لام  يهاجم  كتاب  أو  مقال  من  ي��وم  يخلو  ولا 
والمسلمين ,  وقد أعلن وزير الأوقاف أن هناك 60  ألف 
كتاب في أنحاء الدول الغربية مليئة بالاتهامات والكراهية 
للإسلام وللمسلمين ,  بالإضافة إلي آلاف المواقع علي 
الإنترنت مليئة بما لا يخطر علي البال وما لايقبله الذوق 
والمسلمين ,  وحتى في  السليم من إس��اءات للإسلام 
الجامعات ومراكز الأبحاث وشبكات التليفزيون تشتد 
الحملات بأساليب مختلفة تتراوح بين الكلام المرسل 

والدراسات التي تبدو وكأنها أبحاث أكاديمية . 
ومنذ سنوات أتيحت لي فرصة مصاحبة الإمام الأكبر 
شيخ الأزهر في رحلات إلي الولايات المتحدة ,  وألمانيا ,  و 
بريطانيا ,  للمشاركة في لقاءات وحوارات مع مجموعات 
من المسئولين والمثقفين وزعماء الكنائس والإعلاميين ,  
وعدت منها لأنبه � وأكرر � أن الإسلام يتعرض لحملات 
عدائية شرسة حتى إن نائب الرئيس الأمريكي وقتها )  
آل جور (  بادر شيخ الأزهر في بداية لقائهما بقوله إن 
هذه الزيارة مهمة وأرجو أن تتكرر لأن الإسلام يتعرض 
للتشويه في الولايات المتحدة .  وبعد حوار شيخ الأزهر 
مع بعض قادة الكنائس قال السكرتير العام لمجلس 
الكنائس :  إن هذه هي المرة الأولي التي نستقبل فيها 
مسلمين ,  وما سمعناه اليوم مختلف عما نسمعه عن 
الإسلام ,  ونأمل أن تصل رسالة التسامح الإسلامي إلي 
الجماعات الضالة التي ترتكب الجرائم باسم الإسلام 
مجلس  وفي  أكبر !   الله  تهتف :   وهي  الأبرياء  وتذبح 
الأساقفة الكاثوليك في واشنطن كان الحوار مع علماء 
اللاهوت الكاثوليك واليهود وأعضاء مجلس المسلمين )  
السنة (  الأمريكيين ومجلس الأئمة )  الشيعة (  كان السؤال 
الأساسي :  لماذا تستهدف الجماعات الإسلامية المدنيين 
الأبرياء وتقتلهم عشوائيا وهل في الدين الإسلامي ما 

يدعوهم إلي ذلك؟
إن تفاصيل ما دار في هذه الحوارات سجلته في كتاب 
بعنوان :  الغرب والإسلام ذكرت فيه ما يوجه إلي الإسلام 

يرتكبه  مما  انطلاقا  ظالمة  اتهامات  من  والمسلمين 
البعض من جرائم تثير الرعب من الإسلام في نفوس 

المواطنين الآمنين في الغرب . 
وما يقال عن الإسلام كثير ..  يقال إن العقل السليم 
مليء بالخرافات والأوهام والروايات الأسطورية ويحتاج 
إلي حركة تحرير وإصلاح مثل التي قام بها مارتن لوثر 
الذي تصدي للفساد في الكنيسة الكاثوليكية ..  ويقال 
والتخلف ,   والفشل  بالإحباط  يشعرون  المسلمين  إن 
ويوجهون مشاعر الحسد للحضارة والتقدم والرخاء في 
الغرب بأعمال التخريب ..  وإن المسلمين ضحايا الهزائم 
المتتالية والعزلة عن تيار الحضارة الحديثة وهذا ما يجعل 
بعضهم يرتد إلي الماضي ويدعو إلي رفض الحاضر 
والمستقبل ,  ويقال إن المسلمين لديهم حساسية من 
الحضارة الغربية المتفوقة وهذا ما يجعلهم يوجهون 
إليها الاتهامات ويرفضون الاندماج في النظام العالمي ,  
ويقاومون محاولات التغيير والإصلاح ويقفون في وجه نمو 
الوعي العام لدي الشعوب الإسلامية ويعطلون مسيرة 

اللحاق بالتقدم العلمي والتكنولوجي في الغرب .. 
ويقال إن المسلمين يرون أن الدعوة إلي العودة إلي 
الماضي في الملابس والسلوك وأسلوب الحياة والتفكير 
هي التعبير عن الأصالة بينما هي هروب من مواجهة 
الواقع المتخلف الذي يعيش فيه المسلمون وتعبير عن 
الكسل الذي يجعلهم يرفضون الإسراع بخطاهم للحاق 
بالعالم المتقدم ..  ويقال إن العالم الإسلامي يعيش اليوم 

في مرحلة شبيهة ,  بما كان عليه العالم المسيحي في 
القرن الخامس عشر قبل عصر الإصلاح الديني ,  أي أن 

المسلمين متخلفون بخمسة قرون عن أوروبا . 
هذا بعض مايقال ..  وهناك ما هو أكثر ..  فماذا نحن 
فاعلون؟ ليس المهم أن نقنع أنفسنا بسماحة وعظمة 

الإسلام ..  المهم أن نقنع الآخرين .  
 

عن/ صحيفة »  اخبار اليوم «  الجزائرية 

رجـب البنـا

 ڑالرباط/متابعات:
شدد سياسيون وحقوقيون مغاربة على أهمية محاربة التمييز 
ضد المرأة وعلى ضرورة إشراكها في اتخاذ القرار ومنحها مزيداً 
من التمثيلية داخل المؤسسات السياسية. ودعت أمل الزيادي، 
رئيسة جمعية »حركة نساء المغرب« إلى إصلاح القوانين 
الأساسية لبعض الأح��زاب السياسية في اتجاه منح فرص 
أكبر للنساء والشباب. وأضافت الزيادي التي كانت تتحدث أول 
من أمس خلال لقاء حول »إدماج المرأة المغربية في الحياة 
السياسية«، أن الدستور المغربي يساوي بين المرأة والرجل 

من حيث الولوج إلى الحقوق السياسية.
من جانبه، قال سعد الدين العثماني، الأمين العام لحزب 
العدالة والتنمية )ذو مرجعية إسلامية( إن المغرب محتاج اليوم 

إلى المبادرة وتجاوز ثقافة الانتظارية والاحتجاج.
وأضاف أن مشاركة المرأة في الحياة السياسية، موضوع 
حساس أثار كثيرا من الكلام داخل وسائل الإعلام المغربية، 
معتبرا أن المغرب حقق مجموعة من المكتسبات في مجال 
السياسي على وجه  الحقل  وداخ��ل  المرأة عموما  مشاركة 

الخصوص.
وأشار إلى أن المغرب حقق انجازات هامة للمرأة على المستوى 
الاجتماعي، فهي اليوم تتمتع بدور فاعل يشكل نموذجا رائدا 
على مستوى العالم العربي. وذكر العثماني أن هناك ضعفا 
في الاهتمام السياسي الفعلي بالمرأة على الرغم من الإجراء 
الاستثنائي الذي عرفته انتخابات عام 2002 الذي قضى بمنح 
النساء حصة من عدد مقاعد البرلمان. وأوضح أن الإشكال ثقافي 
وليس قانونيا أو سياسيا لأن هناك كثيرا من النساء اللائي 
يترشحن خارج اللائحة، إلا انه لا يتم التصويت عليهن حتى 

 ڑ تون�س / متابعات:
الجمعة  ي���وم  اف��ت��ت��ح��ت 
بتونس ورش��ة عمل حول 
النهوض باستعمال الإدارات 
لتكنولوجيات  العمومية 
المعلومات والاتصال ببادرة 
من المعهد الايطالي للتجارة 

الخارجية . 
إلى  اللقاء  وي��ه��دف ه��ذا 
إعلام المؤسسات التونسية 
في  الفاعلة  والاي��ط��ال��ي��ة 
المتاحة  بالفرص  المجال 
بدعم  الكفيلة  وال��س��ب��ل 
ال���ش���راك���ة ف����ي م��ج��ال 
استعمال الإدارات العمومية 

لتكنولوجيات المعلومات والاتصال من اجل جعل الخدمات 
اكثر قربا من المواطنين والموءسسات. 

ويشارك في هذا اللقاء العديد من المسوءولين من الإدارات 
العمومية والموءسسات التونسية والايطالية الفاعلة في 
مجال الإعلامية وخاصة في ما يهم إرساء النظم المعلوماتية 
عن بعد وقاعدة التعليم عن بعد والاستشارات المتخصصة 
إلى جانب انجاز دراسات جدوى بهدف وضع أسس شراكة 
مربحة للطرفين بين الموءسسات التونسية والايطالية 

الناشطة في هذا المجال ذى القيمة المضافة العالية. 
وافاد السيد ستيفانو سيبيوني مدير المجمع الايطالي /

روما/ الذي يضم 4500 موءسسة ايطالية من منطقة لازيو 
ان الامر يتعلق بالتأسيس لشراكة وتعاون ونقل المعارف 
الادارة  مجال  في  الايطالية  الموءسسات  طورتها  التي 

الالكترونية. 
الوطنية  الجامعة  رئيس  زغبيب  ف��وزى  السيد  واك��د 
لتكنولوجيات المعلومات والاتصال التابعة للاتحاد التونسي 
ان  جانبه  من  التقليدية  والصناعات  والتجارة  للصناعة 

بضائع تونسية تصل الى المغرب عبر سفينة فاس   احمد نظيف يؤكد تخفيف الازدحام في مصر
 ڑ  القاهرة/ متابعات:

أكد الدكتور أحمد نظيف رئيس 
مجلس الوزراء أن الحكومة تعمل 
المروري  الزحام  لتخفيف  بجدية 
وبالمحافظات  الكبرى  بالقاهرة 

ووقف حوادث الطرق المتكررة.
وتم اتخاذ عدة خطوات في هذا 
الاتجاه منها تنظيم دخول سيارات 
النقل الثقيل إلى محافظة القاهرة 
وال��ب��دء ف��ي إن��ش��اء الخط الثالث 
لمجلس  والتقدم  الأنفاق  لمترو 
ال��ش��ع��ب ب��ت��ع��دي��لات ف��ي ق��ان��ون 
شركات  إنشاء  وتشجيع  ال��م��رور, 
للنقل الجماعي وتطوير أتوبيسات 
هيئة النقل العام, إلى جانب تطوير 

تاكسي العاصمة. 
وأوضح الدكتور نظيف - في حوار 
مع محرري شئون مجلس الوزراء - 
أن الزحام والتكدس المروري الذي 
مؤخرا  الكبرى  القاهرة  تشهده 
يرجع إلى عدة أسباب منها الزيادة 
السكانية المستمرة , حيث يضاف 
3ر1 مليون نسمة سنويا إلى التعداد 
العام, إلى جانب زيادة عدد السيارات 
التي تم ترخيصها , حيث تم العام 
الماضي ترخيص 150 ألف سيارة 
مقابل 40 ألفا العام السابق له , مما 
يمثل ضغطا على الشوارع وحركة 

للشارع انضباطه.   
ارتفاع  ح��ول  وردا على س��ؤال 
أسعار الأسمنت والحديد في السوق 
المصرية, أكد الدكتور أحمد نظيف 
رئيس مجلس الوزراء أن سعر حديد 
التسليح في مصر أقل من سعره 
في أية دولة أخرى. مشيرا إلى أن 
مدخلات صناعة الحديد ليست كلها 
المواد  استيراد  يتم  حيث  محلية, 

الخام من الخارج. 
وقال الدكتور نظيف إن الحكومة 
المستهلك  لحماية  أجهزة  أنشأت 
والاحتكار,  التجاري  الغش  ومنع 
ول���دى ال��ح��ك��وم��ة ت��وج��ي��ه��ات من 

ال��م��رور, ب��الإض��اف��ة إل��ى تحويل 
الشوارع لجراجات, مما يقلل الكثافة 

المرورية. 
مشيرا إلى أن هذه الظاهرة نشأت 
نتيجة تحويل جراجات العمارات إلى 
مخازن, إلى جانب استغلال الأرصفة 
من جانب معارض السيارات وغيرها 
والباعة  التجارية  المنشآت  من 

الجائلين. 
ووع����د رئ��ي��س ال�����وزراء بحل 
مشكلة الجراجات بعد إقرار قانون 
البناء الموحد في مجلس الشعب, 
والذي يلزم أصحاب العمارات بفتح 
وتخصيصها  المغلقة  الجراجات 

للسيارات. 
سينظم  ال��ق��ان��ون  أن  موضحا 
عملية إقامة المنشآت التجارية في 

المناطق السكنية. 
فكرة  ه��ن��اك  إن  نظيف  وق���ال 
خارج  السيارات  معارض  لتجميع 
المدن في ساحات أو معارض كبيرة, 
سلعة  ليست  السيارة  وأن  خاصة 
من الاحتياجات اليومية للمواطن, 
وبالتالي ليست هناك ضرورة لفتح 
معارض السيارات وسط المساكن, 
لتجميع  أخ��رى  فكرة  توجد  كما 
الباعة الجائلين في أسواق شعبية 
حتى تعود الأرصفة للمشاة ويعود 

الرئيس حسنى مبارك بعدم تحميل 
المواطن عبء زيادة الأسعار. 

تستهدف  الحكومة  أن  وأض��اف 
الذي  النمو  معدل  على  الحفاظ 
تحقق العام المالي الحالي وهو 7 % 
وتطمح فى أن تتجاوز هذا المعدل 
في الأعوام المقبلة لتوفير المزيد 
من فرص العمل. مشيرا إلى أنه من 
الملحوظ تراجع الحديث عن وجود 

أزمة بطالة في مصر. 
وأشار الدكتور نظيف إلى أن أحد 
المحافظين أبلغه أنه يجد صعوبة 
فى العثور على عمال لبيع الخبز 
بالأكشاك بمرتب شهرى يبلغ 500 
المواطنين  أن  يعنى  مما  جنيه. 
لديهم فرص أفضل للعمل , كما 
أشار إلى أن هناك زيادة ملحوظة 
المواطنين تتضح من  في دخول 
زيادة معدلات الشراء والاستهلاك 
وضرب  الغلاء  من  الشكوى  رغم 

مثالا بزيادة أعداد 
ال��س��ي��ارات ال��خ��اص��ة ال��ت��ي تم 
وانتشار  الماضي  العام  تسجيلها 

معارض السيارات.  
نظيف  أحمد  الدكتور  وأوض���ح 
رئيس مجلس الوزراء أن الرئيس 
حسنى مبارك كلف الحكومة بالبحث 
عن موارد إضافية حقيقية لزيادة 

نسبة العلاوة الاجتماعية بما يتجاوز 
15 %, حيث رفض الرئيس مبارك 
هذه النسبة, وق��ال إنها لا تكفى 
لمواجهة الأسعار المتزايدة لتكاليف 

المعيشة. 
وقال الدكتور نظيف إنه يدرس 
إضافية  مبالغ  لتوفير  مقترحات 
الحكومة  موظفى  دخ��ول  لزيادة 
لا  وبشكل  المعاشات  وأص��ح��اب 
يتسبب فى زيادة العجز فى الموازنة 
أو فى زيادة معدلات التضخم. مشيرا 
إلى ما تحقق فى الفترة الماضية 
من تحسين دخول المعلمين عن 
طريق الكادر الجديد الذى سيدخل 
مرحلته الثانية , إلى جانب قرارات 
زيادة دخول الأطباء والاتفاق على 

تحسين دخول أساتذة الجامعات. 
وأشار رئيس الوزراء إلى أن قرار 
وقف تصدير الأرز مؤقتا يهدف إلى 
خفض أسعاره فى السوق المحلية 
رغيف  ع��ل��ى  ال��ض��غ��ط  لتخفيف 

الخبز. 
ونفى ما يتردد بأن الحكومة تعتزم 
بيع المستشفيات العامة , وأوضح أن 
المسألة هى مجرد السماح لوزارة 
المبانى  أو  المنشآت  ببيع  الصحة 
المحافظات,  فى  تحتاجها  لا  التى 

والتى لا تعمل كمستشفيات.  

 سياسيون وحقوقيون مغاربة يطالبون بمحاربة التميز ضد المراة

ورشة عمل حول  الادارت التكنولوجيا  في تونس 

 ڑ القاهرة / متابعات :
أكد عادل لبيب محافظ الإسكندرية أن مشروع إقامة مدينة الإسكندرية 
الجديدة علي مساحة 3  ألاف و 800  فدان بغرب المدينة سيتم تقسيها 
الي ثلاث مناطق منها 2000  فدان شمال محور التعمير يشتمل علي حي 

للتجارة والمال ومنطقة التاون هاوس . 
وأوضح انه ستتم مراعاة التدرج في الارتفاع مع وجود منطقة الفيلات 
مع الحفاظ علي النسق والطرز المعمارية الحديثة والتي تتبعها معظم 
بلدان العالم علي أن تكون الكثافة البنائية بها لا تزيد علي %10  من 

حجم المسطح . 
وقال لبيب :  رن الإسكندرية الجديدة تعتبر بمثابة امتداد للمدينة 
القديمة حيث تمت مراعاة الشكل الحضاري لمدينة الإسكندرية القديمة 
خلال التصميمات ولكنها ستكون علي أحدث الطرز المعمارية الحديثة 
من حيث شبكة المرافق والخدمات والتي شارك في تصميمها 42  مكتبا 
استشاريا مصريا وعالميا مشيرا الي أن المساحة التي سيتم البناء عليها 
بعيدة تماما عن موقع بحيرة مريوط ذات النظام البيئي الذي نحترمه 
ونلتزم به جميعا ونحافظ عليه حيث أن البناء سيكون داخل حوض مائي 

مغلق من جميع الإطراف تبلغ مساحته ألف فدان تقريبا . 
وشدد محافظ الإسكندرية علي عدم التهاون مع المخالفات المرورية 
التي يرتكبها خاصة سائقي الميكروباص والتي تتمثل في تغيير خطوط 

السير وتجزئة المسافات فضلا عن استغلال المواطنين . 
وقال انه طلب من شركات الغاز الطبيعي سرعة الانتهاء من توصيل 
الغاز بمختلف مناطق المحافظة موضحا أن نسبة تركيب الغاز الطبيعي 
في الإسكندرية بلغت %30  لعدد 240  ألف وحدة سكنية وانه من المقرر أن 

يتم الانتهاء من توصيل الغاز لعدد 794  وحدة بالمحافظة خلال العامين 
القادمين . 

وأكد محافظ الإسكندرية عادل لبيب استعداد المحافظة لتوفير كافة 
الإمكانيات والتسهيلات المتاحة لجميع المستثمرين القادرين علي بناء 

نهضة استثمارية وصناعية بالمدينة . 
وقال لبيب أن الإسكندرية تعتبر حاليا من المدن العالمية الجاذبة 
للاستثمارات الأجنبية والعربية حيث يوجد بها أكثر من %40  من الصناعة 

المصرية و %55  من الصناعات البتر وكيماوية . 
في أطار تطوير المناطق العشواذية أكد لبيب انه تم وضع خطة 

متكاملة لتطوير عشوائيات الإسكندرية بتكلفة تقدر ب 100  مليون دولار 
من البنك الدولي و 30  مليونا من الحكومة المصرية وعشرة ملايين من 
الصندوق الاجتماعي لتطوير 33  منطقة عشوائية مشيرا الي انه تم 
البدء فعلا في تطوير ثلاث مناطق وهم نجع العرب بحي غرب والحضرة 

الجديدة بحي وسط والعمراوي بحي المنتزة . 
وكشف لبيب النقاب عن احترامه لذاكرة المواطن السكندري بالاحتفاظ 
القاهرة  الإسكندرية  طريق  علي  الواقع  الطبيعي  المائي  بالمجري 
الصحراوي وكذلك بحيرة مريوط لأهميتها التاريخية بالنسبة للمواطن 
السكندري بالإضافة الي دورها في الحفاظ علي البيئة مؤكدا أن حوض 
بحيرة مريوط يحتاج الي تطهير كامل كحل جذري لازالة بؤرة الملوثات 

بالمنطقة الصرف الزراعي والمياه الجوفية والاحتباس الحراري . 
ونوه محافظ الإسكندرية الي أن المحافظة تدرس حاليا إقامة وسيلة 
نقل تجمع بين خصائص المترو والترام لربط أحياء المدينة المختلفة 
مع بمدينة برج العرب الجديدة الصناعية بتكلفة تبلغ ثلاثة مليارات جنيه 

بنظام )  بي او تي (  عن طريق شركة مساهمة مصرية أمريكية .  

 إقامة مشاريع جديدة في محافظة الإسكندرية  
على مساحة تبلغ 3الاف و800 فدان

من طرف النساء اللائي يشكلن كتلة ناخبة مهمة، حيث يسود 
انتقاص من الدور السياسي الذي يمكن أن تلعبه المرأة.

ودعا العثماني إلى معالجة هذا الإشكال الثقافي في المستقبل 
عبر التوعية والإعلام والرفع من المستوى الثقافي للمواطنين 
والانفتاح على المجتمع المدني، كما حث على تغيير نظرة المرأة 
للمرأة على المستوى الاجتماعي. يشار إلى أن جمعية »حركة 
نساء المغرب« تأسست أخيرا من طرف عدد من الفعاليات 
الذكوري«  الغاضبة مما أسماه بيان لها »التسيير  النسائية 
للأحزاب السياسية للمطالبة بمزيد من التمثيلية السياسية 

للنساء داخل الهيئات المقررة والمنتخبة.

فرصة  يشكل  اللقاء  ه��ذا 
الايطالية  ل��ل��م��وءس��س��ات 
جديدة  ف��رص  لتشخيص 
الموءسسات  مع  للشراكة 
من  والاستفادة  التونسية 
خاصة  وخبرتها  كفاءاتها 
وانها تتميز بتموقع جيد في 

السوق الافريقية. 
ومثلت ه��ذه ال��ورش��ة من 
جهة اخ��رى فرصة لتقديم 
التي  وال��ف��رص  المكاسب 
مجال  في  تونس  توفرها 
المعلومات  تكنولوجيات 
والاتصال والخطوط الكبرى 
في  الوطنية  للاستراتيجية 
هذا المجال ولا سيما الامتيازات الجبائية التي اقرتها الدولة 
لفائدة الموءسسات الناشطة في المجال الى جانب ضمانات 

السلامة والنجاعة المسندة في هذا الاطار. 
وبين السيد سامي الغزالي المدير العام للوكالة الوطنية 
للمصادقة الالكترونية ان الوكالة تمثل المرجع الاعلى في 
مجال المصادقة الالكترونية وسلامة المعاملات في مجال 

المبادلات الالكترونية.
واضاف ان الشهادة التي تمنحها الوكالة والتي تم الاعتراف 
بها منذ مارس 2007 على انها شهادة اصلية لبرمجية الابحار 
/ميكروسوفت/ تعتبر بمثابة بطاقة هوية الكترونية للعبور 
عبر شبكة الانترنت اذ تضمن سلامة المبادلات الالكترونية 
في مختلف مجالات الانشطة على غرار التجارة الالكترونية 

والادرة الاكترونية والتمويل الالكتروني. 
ويتضمن برنامج عمل هذا اللقاء مداخلات حول دور القطاع 
الخاص في دعم الشراكة المربحة في مجال تكنولوجيات 
المعلومات والاتصال الى جانب عقد لقاءات شراكة بين 

الموءسسات التونسية والايطالية. 

أحمد نظيف

الرئيس المصري حسني مبارك

االقاهرة
سعد الدين العثماني

  السهام الموجهة إلينا ! 
أفكار

 ڑ  الجزائر/ متابعات:
انعقدت، يوم الاحد الماضي، ندوة صحف��ية بمق��ر النادي السويسري 
للصحافة بجن�يف، حول موض��وع الإعلان الرسم��ي عن مبادرة ترش��يح 

الرئي��س عبد العزيز بوتفليق�ة لجائزة نوبل للسلام 2008 ..
وقد نشط الندوة أعضاء لجنة المبادرة الدكتور عبد اللطيف بالطيب من 
بريطانيا وطارق شيروف من سويسرا ومحمد قروش من  الجزائر وصافطة   
عبد  السلام من المجر،إضافة إلى عدد من ممثلي الصحافة السويسرية   

والعربية والدولية، وكذا عدد من الشخصيات ورجال الأعمال  والمثقفين.
وقد تم خلال الندوة استعراض أهم الخطوات التي قطعتها لجنة المبادرة 
من تشكيلها في الصيف الماضي إلى اليوم، حيث تم التركيز على استقلالية 
هذه اللجنة ودوافعها المتمثلة في الدفاع عن السلم في الجزائر والعالم، 
قبل التطرق الى أسباب اختيار ترشيح الرئيس عبد العزيز بوتفليقة لنيل 
هذه الجائزة التي تمنحها مؤسسة نوبل لرجال السلام والشخصيات المؤثرة 
في العالم، حيث أكد الدكتور عبد اللطيف بالطيب على الدور الأساسي 
والفعال الذي قام به الرئيس بوتفليقة خلال الخمسين سنة الماضية في 
مشاركته في تحرير الجزائر من الاستعمار الفرنسي، وتوليه مناصب في 
الجزائر وإفريقيا والأمم المتحدة، قام خلالها بالدفاع عن مختلف القضايا 
السلمية العادلة ومساهمته في إيجاد حلول لكثير من بؤر التوتر في إفريقيا 
والعالم، وهو الدور -كما قال- الذي خوله أن يكون شخصية سياسية بارزة 
في مجال الدفاع عن حقوق الشعوب في العيش بكرامة وسلم وتعايش، كما 
ركز المتدخل على الدور الذي لعبه الرئيس بوتفليقة ومازال الى اليوم في 
إطار جهود إعادة السلم والأمن للجزائر والمصالحة بين الجزائريين من خلال 
ميثاق السلم والمصالحة الوطنية، وذكر في هذا المجال كيف استطاعت 
الجزائر أن تخرج من نفق العنف الى ساحة الأمن والسلم وإعادة الاخوة 
بين الجزائريين، وقال أن ذلك يكفيه أن يكون نموذجا كبيرا لدعاة السلام 
في العالم، ووجه الحاضرون خلال هذه الندوة رسائل شفوية للمجموعة 
الدولية ومنظماتها من أجل الاعتراف بالدور الذي تقوم به الجزائر والرئيس 
بوتفليقة لتحقيق السلام ومحاربة العنف في الجزائر والعالم،  مذكرين 
بضرورة الاعتراف بهذا الدور، كما دعوا لجنة جائزة نوبل لإنصاف الجزائر  

من خلال منح هذه الجائزة للرئيس بوتفليقة.
وبعد فتح النقاش للحاضرين والصحفيين من أجل إبداء رأيهم، حيث 
تمحورت المداخلات والأسئلة حول مجالات متعددة تتعلق بميثاق المصالحة 

في الجزائر، وكذا حقوق الإنسان ومستقبل الإصلاحات التي قام بها الرئيس 
بوتفليقة في جميع المجالات من خلال برنامجه، وهي الأسئلة التي أجاب 
عنها منشطوا الندوة بكل وضوح محاوليين إبراز الجانب الإيجابي الذي 
وصلت إليه الجزائر منذ تولي الرئيس بوتفليقة سدة الحكم، وذلك رغم 
محاولة بعض الحاضرين تشويه ذلك، بالتركيز على بعض النقائص التي 
تبدو ضئيلة بالنظر الى ما تحقق من إنجازات حتى اليوم وإذا كانت هذه 
الندوة قد نجحت الى حد كبير في تصحيح بعض الحقائق، فإن هناك بعض 
العناصر التي حضرت الندوة في محاولة لإفشالها بالتركيز على تسوية 
صورة الجزائر والنبش في الماضي لتحقيق مصالح ضيقة تدعمها أطراف لا 

تريد مواجهة الواقع والاعتراف بالحقيقة التي أصبحت ظاهرة للجميع.
وفي ختام هذه الندوة، قام أعضاء هذه اللجنة المبادرة بالإعلان عن 
الخطوات التي تقوم بها من أجل دعم ترشيح الرئيس بوتفليقة لنيل 
جائزة نوبل للسلام ,2008 حيث أكدت اللجنة على أن تاريخ 22 نوفمبر 
2007 هو تاريخ الإعلان الرسمي عن المبادرة، كما أعلنت عن حل لجنة 
المبادرة لتعوض ابتداءً من هذا التاريخ بلجنة دولية لمساندة ترشيح 
الرئيس بوتفليقة لجائزة نوبل، مؤكدة أن هذه اللجنة مفتوحة لكل الهيئات 
والشخصيات العالمية من سياسيين ومفكرين ومثقفين ومن محبي السلام 
في العالم. بل أن تختم   بتوجيه  نداء الى كل دعاة السلام للانضمام الى  

المبادرة ودعمها إنصافا للعدل والسلم في العالم.

تونس في المرتبة 39 عالميا في المجال السياحي  تاسيس لجنة دولية لمساندة ترشيح بوتفليقة لجائزة نوبل للسلام

في ألمانيا بدأ عرض مسرحية مقتبسة من رواية سلمان رشدي آيات شيطانية بما 
فيها من قذف وإهانة للإسلام وللرسول الكريم ..  وفي هولندا أنتج النائب البرلماني 
العنصري جيرت فيلدرز فيلما بعنوان فتنة ,  ويصف فيه الإسلام بالفاشية ويطالب بحظر 
تداول القرآن ,  سيعرض في أنحاء أوروبا ,  بحجة حرية التعبير ,  وفي النرويج تكرر نشر 
الرسوم المسيئة للرسول � عليه الصلاة والسلام � وفي بريطانيا اشتد الهجوم علي 
أسقف كانتربري لمجرد أنه طالب بتشريع لتطبيق الشريعة الإسلامية علي المسلمين 
في بريطانيا في مسائل الأحوال الشخصية فقط ,  وقبله طالب الاتحاد الأوروبي بتعديل 

بعض الأحكام الواردة في القرآن الكريم ! 

أجواء الأندلس تحط في العاصمة خلال أسبوع كامل
  ڑ الجزائر/ متابعات :     

ش��ددت وزي���رة الثقافة 
خليدة تومي خلال مراسيم 
الثقافي  الأسبوع  افتتاح 
على  بالجزائر  الإسباني 
الثقافة  استغلال  ض��رورة 
من أجل بناء علاقات حميمة 
بين الجزائر وإسبانيا، وذلك 
التعاون  استمرار  لضمان 
الجزائر  باعتبار  بينهما، 
كانت دائما أرضا للاجئين 
الإس��ب��ان ف��ي ال��س��ن��وات 
عاشها  ال��ت��ي  ال��ص��ع��ب��ة 
النظام  أم��ام  الإسبانيون 

الفاشي.
ذكرت خليدة تومي أمسية الأربعاء الماضي أثناء إشرافها على افتتاح الأسبوع 
الثقافي الإسباني بالجزائر أن «في قلب كل جزائري إنسانين أندلسي وجزائري 
يؤسسان شخصيته»، وأعطت لذلك مثالا عن العلامة ابن خلدون، والعلامة ابن 
غوث اللذان أسسا الهوية الجزائرية. وأضافت تومي أن الجزائر كانت دائما سندا 
للشعب الإسباني وقبلة له إبان صراعه مع النظام الفاشي الذي كان سائدا في 
القدم، كما أن الجزائر استقبلت الآلاف منهم وكانت أرضا للجمهوريين الإسبان. 
ومن جهة أخرى، فقد كانت إسبانيا بالنسبة لها قدوة حسنة في النضال والكفاح 
من أجل الحصول على الاستقلال، وبناء نظام ديمقراطي بعد أن كانت تعاني 
لعشرات السنين من النظام اللاديمقراطي، واعتبرت تومي ذلك مسارا ودرسا 
لكل فرد يطمح إلى تحقيق أهدافه في الحرية، وهو الشعب الذي طالما ألهمها، 
حيث أنه اختار الشجاعة والبقاء عوض الهروب والشعور بالخجل، ودعت من 
خلال هذا الأسبوع الثقافي الذي هو استمرارية لعلاقات التعاون والتبادل 
إلى استغلال الثقافة لتكون سبيلا للنظر إلى الأمام عوض البكاء على أطلال 
الماضي الذي ولى وانطوى. أما سفير مملكة إسبانيا خوان لينا فقد أعرب 
بدوره عن فخره بمشاركة الجزائر العلاقات الحميمة خاصة منها المتعلقة 
بالثقافة، وهو مجال اعتبره لينا مناخا لإبراز أهمية الجزائر بالنسبة لإسبانيا 
ليس فقط لقربها من إسبانيا أو لكون الروابط التي توحدهما، لكن أيضا بسبب 

كل العلاقات الثقافية التي يريد الشعب الإسباني توطيدها وتشجيعها. 
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❊ النجف/بغداد/وكالات:
 قرر الزعيم الشيعي مقتدى الصدر أمس 
الثلاثاء »تأجيل« تظاهرة مليونية مناهضة 
»للاحتلال الأميركي« كان دعا إليها اليوم 
الأربعاء بمناسبة الذكرى الخامسة لسقوط 
بغداد وهدد في الوقت ذاته ب«رفع تجميد« 

جيش المهدي.
وقال الصدر في بيان من صفحتين ممهور 
بختمه »أدعو الشعب العراقي ممن يرغب 
في التظاهر ضد الاحتلال إلى ان يؤجلوا 
خروجهم خوفا مني عليهم وحرصا على 
يدي  تمتد  ان  أخ��اف  إنني  دمائهم  حفظ 
يدي  تمتد  بان  وأتشرف  العراقي ضدكم 

الأميركي عليكم«.
وكان دعا قبل أيام إلى »تظاهرة مليونية« 
ضد »الاحتلال الأميركي« بمناسبة الذكرى 

الخامسة لسقوط العاصمة.
وعزا زعيم جيش المهدي الذراع العسكري 
للتيار الصدري قرار التأجيل إلى »تكثيف 
الحواجز وزرع الجواسيس وغيرها من الأمور 
التي اعتادوا عليها« في إشارة إلى حكومة 

رئيس الوزراء نوري المالكي.
ودعا »الحكومة ان وجدت إلى الكف عن 
هدر دماء الشعب وأعراضه والتحزب الذي 
استشرى في مفاصل الدولة )...( وتطالب 
بخروج المحتل بدلا من ان تطلب المستحيل 
ولتحمي طوائفها وأقلياتها من مسيحيين 
والتهديد  شعبها  قتل  م��ن  ب��دلا  وشبك 

بإبادته«.
وتوجه إلى ق��وات الأم��ن العراقية قائلا 
»أني على يقين )...( أنهم لن يمدوا أيديهم 

ليقتلوا أو يعتقلوا أبناءهم وإخوتهم ولم 
ولن تتلطخ أيديهم بدماء شعبهم وتعذيبه 
الهدام« في  قبله  المحتل ومن  كما فعل 

إشارة إلى الرئيس السابق صدام حسين.
وقد اتهم التيار الصدري الحكومة بمنع 
وكربلاء  والكوت  »الحلة  من  المشاركين 

إلى بغداد  الوصول  الجنوبية من  والمدن 
للمشاركة في التظاهرة«.

وقال شاهد عيان ان »حاجزا امنيا منعني 
من التوجه إلى بغداد من منطقة أبو غريب 
العسكريين  احد  إلى  ناسبا  أم��س«  ظهر 
ق��ول��ه »ل��دي��ن��ا أوام���ر بمنع ك��ل شخص 

إلى  التوجه  من  والثلاثين  الخامسة  دون 
باسم  العسكري  المتحدث  لكن  بغداد«.، 
خطة فرض القانون اللواء قاسم عطا قال 
للصحافيين في وقت لاحق »لدينا معلومات 
بان مجموعات إرهابية تريد تفجير أحزمة 

ناسفة وسط المتظاهرين«.
وأضاف »ان القوات الأمنية تحاول تجنيب 
المتظاهرين مخاطر السفر )...( ولذا جعلت 

التظاهرات مناطقية«.
وفيما يبدو انه رد على تهديد المالكي 
أمس الأول بمنع كل حزب من المشاركة 
في الانتخابات إذا لم يحل الميليشيا التابعة 
له لوح الصدر أمس ب«رفع تجميد« أنشطة 
المصلحة  »اقتضت  ان  المهدي  جيش 

ذلك«.
وقال الصدر ان جيش المهدي »سيكون 
يدا بيد مع شعب العراق من اجل توفير كل 
ما يحتاجه من امن واستقرار واستقلال )...( 
وان اقتضت المصلحة رفع التجميد لأجل 
تطبيق أهدافنا وعقائدنا وثوابتنا فسنفعل 

ذلك لاحقا وببيان مستقل«.
وكان الزعيم الشيعي اعلن تجميد نشاط 
جيش المهدي مدة ستة أشهر بعد اشتباكات 
في  الماضي  أغسطس  منتصف  مسلحة 
كربلاء أدت إلى مقتل 52 شخصا وإصابة 
نحو 300 آخرين.، كما جدد قرار التجميد في 

فبراير الماضي. 
وقد أعلن رئيس الوزراء الاثنين في مقابلة 
مع شبكة »سي ان ان« الأميركية ان »القرار 
اتخذ )...( ليس لديهم الحق في المشاركة 
بالعملية السياسية أو في الانتخابات المقبلة 

ما لم يضع نهاية لميليشيا جيش المهدي«.
يشار إلى ان انتخابات مجالس المحافظات 
ستجري في أكتوبر المقبل برعاية الأمم 

المتحدة.
وكان »المجلس السياسي للأمن الوطني« 
ال��ذي يضم ق��ادة اب��رز الكتل البرلمانية 
والأحزاب في العراق اتخذ قبل يومين قرارا 
مماثلا يطالب الأحزاب بحل ميليشياتها إذا 
أرادت المشاركة في الانتخابات والعملية 

السياسية.
العزيز  عبد  الشيعي  الزعيم  ويتنافس 
الحكيم والصدر وهما متحدران من سلالتين 
دينيتين في الاستحواذ على أصوات الشيعة 
الذين يشكلون غالبية السكان وخصوصا في 

جنوب العراق.
وقد اندلعت قبل أسبوعين مواجهات دامية 
في البصرة وبغداد وعدد من المدن الأخرى 
وق��وات  المهدي  جيش  بين  الجنوب  في 
حكومية اثر عملية عسكرية بإشراف رئيس 
الوزراء في البصرة أسفرت عن مقتل أكثر 

من 700 شخص.
مدينة  في  أم��س  الاشتباكات  وتجددت 
الصدر في بغداد واستخدمت خلالها عبوات 
ناسفة وقذائف الار بي جي وجميع الأسلحة 

الخفيفة والمتوسطة.
وقال احد الشهود ان القوات الأميركية 
والعراقية »سيطرت على عشرة قطاعات 
في مدينة الصدر المكونة من حوالي 70 
قطاعا بعد ان نشرت قناصيها على أسطح 
المنافذ  من  القريبة  المرتفعة«  المباني 

الجنوبية للمدينة.
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عواصم العالم
المصريون يصوتون في انتخابات المجالس المحلية

❊ القاهرة/وكالات:
بدأت أمس الثلاثاء في مصر انتخابات المجالس المحلية، وجرت عمليات 
الاقتراع بين الثامنة صباحا )06,00 تغ( حتى السابعة مساء )19,00 تغ( 
لاختيار 52 ألف عضو في المجالس المحلية ل� 26 محافظة مصرية ولكن 
مرشحي الحزب الحاكم فازوا بالتزكية بأكثر من 42 ألف مقعد قبل إجراء 

الانتخابات بسبب عدم وجود منافسين لهم.
وبموجب تعديل دستوري ادخل في العام 2005, فإن أي مرشح لانتخابات 
رئاسة الجمهورية يجب ان يحصل على تأييد 250 عضوا منتخبا من 
مجلسي الشعب والشورى والمجالس المحلية من بينهم 140 على الأقل 

من أعضاء مجالس المحافظات. 

إطلاق صفارات الإنذار في جميع أنحاء إسرائيل
❊ فل�سطين المحتلة/وكالات:

أطلقت صفارات الإنذار أمس الثلاثاء في إسرائيل في إطار تدريب 
يهدف إلى اختبار إجراءات إنقاذ المستوطنين في حال حرب أو هجمات 

صاروخية.
ودعا المعلمون في الحضانات والمدارس الابتدائية والثانوية التلاميذ 

إلى التوجه إلى الملاجئ فورا والبقاء فيها لمدة ساعة واحدة.
وجاء في رسالة بثتها الإذاعات متوجهة إلى المستوطنين »أنها لحظة 
التحقق من انك وعائلتك على استعداد لمواجهة وضع طارئ وأنكم اخترتم 
المكان الأكثر أمانا في مسكنكم ومكان عملكم«. وفي الفنادق تم توزيع 

بيانات على السياح لإبلاغهم بمضمون هذه المناورة وتجنب الذعر.
ويفترض ان تتصدى أجهزة الإغاثة لهجوم صاروخي تقليدي وهمي 
تتضمن  والخميس  والأربعاء  إسرائيل.،  شمال  الناصرة  مدينة  على 
السيناريوهات المعدة هجمات بصواريخ مجهزة برؤوس كيميائية على 
يافا وبناي بريك قرب تل أبيب والقدس وضد مستشفى في العفولة شمال 

البلاد كما قالت متحدثة عسكرية.
وقال الجنرال يورام غولان مسئول الدفاع المدني للإذاعة العامة »الهدف 
ليس إخافة الناس لكن حين يكون الناس على استعداد لمواجهة ذلك تكون 

الأضرار اقل مأساوية«. 

52 تسقط صاروخا على المنطقة الخضراء في أسبوع
❊ بغداد/وكالات:

أعلن مسئول عسكري عراقي أمس الثلاثاء ان 52 صاروخا وقذيفة 
استهدفت المنطقة الخضراء المحصنة حيث مقار الحكومة العراقية 

والسفارتين الأميركية والبريطانية في وسط بغداد خلال أسبوع واحد.
وقال المتحدث باسم خطة فرض القانون اللواء قاسم عطا للصحافيين 
»ان 52 صاروخا وقذيفة هاون استهدفت المنطقة الخضراء خلال أسبوع 

واحد«.
وتزامنت الهجمات مع تجدد مواجهات عسكرية بين القوات العراقية 

تدعمها قوات أميركية وجيش المهدي في مدينة الصدر شرق بغداد.
وأوض��ح ان تسعين صاروخا وقذيفة سقطت على أحياء أخرى في 

العاصمة خلال مدة أسبوع أيضا.

أميركا تبرر تجديد العقد مع شركة »بلاك ووتر«
❊ وا�سنطن/وكالات:

عزت وزارة الخارجية الأميركية قرارها بتجديد عقد شركة »بلاك ووتر« 
الأمنية الخاصة في بغداد لعام واحد إلى ضرورة حماية موظفيها.، ولم 
تحظ الخارجية بموافقة مسبقة من رئيس الوزراء العراقي نوري المالكي 

لتجديد هذا العقد.
وقال المتحدث باسم الخارجية شون ماكورماك »أساسا انه قرار نستطيع 
وحدنا اتخاذه« »الأمر يتصل بحماية موظفينا«. واكد »إننا نتحسس قلق 
الحكومة العراقية« »ولكن علينا القيام بعملنا. علينا ان نحمي موظفينا. 

واعلم ان الحكومة العراقية تريدنا ان نبقى هناك وان نقوم بعملنا«.
الذي صرح لشبكة »سي ان ان«  المالكي  وكان ماكورماك يرد على 
الأميركية انه تم تجديد احد عقود »بلاك ووتر« في العراق »من دون موافقة 
الحكومة العراقية«. ويتصل هذا العقد بحماية الجسم الدبلوماسي في 
بغداد.، وأضاف المالكي ان »الحكومة تعتبر ان قضية بلاك ووتر لا تزال قيد 
المراجعة كما أنها تناقش مبادئ طريقة عمل الشركات الأمنية في العراق 
وخصوصا ان هذه الشركة ارتكبت مجزرة بحق العراقيين ولم تحل هذه 
القضية حتى الآن«.، وكان عناصر من الشركة أطلقوا النار في 16 سبتمبر 

2007 في شارع مكتظ بالمارة في بغداد ما أدى إلى مقتل 17 شخصا.

الصين تحظر استخدام عيران الثقاب في طائراتها
❊ بكين/14 اأكتوبر/رويترز:

يحظر  التي  الأشياء  لقائمة  والقداحات  الثقاب  الصين  أضافت   
استخدامها على متن الطائرات التي تقوم برحلات داخلية بعد ما 
وصفتها بمؤامرة لتفجير طائرة وهو احدث إجراء ضمن سلسلة من 
الإجراءات الأمنية قبل دورة الألعاب الاولمبية التي تستضيفها بكين.، 
وكانت الحكومة الصينية حظرت على ركاب الرحلات الداخلية حمل أي 

مواد سائلة خلال الرحلات الداخلية منذ 13 مارس. 

الجنرال ديفيد بتريوس

❊ فل�سطين المحتلة/14 اأكتوبر/ن�سال المغربي: 
يشعر الفلسطينيون الذين ينامون في سياراتهم خارج 
محطات البنزين بوطأة أزمة الوقود في قطاع غزة الذي 
تسيطر عليه حركة المقاومة الإسلامية )حماس( حيث 
يباع البنزين في السوق السوداء بسعر 30 دولارا للجالون 

)7.50 دولار للتر(. 
وأعلن أصحاب محطات البنزين احتجاجا في المحطات 
هذا الأسبوع منددين بشدة خفض إسرائيل لشحنات 
الوقود منذ أن سيطرت حماس على القطاع في يونيو 
لاحتياجاتها  الوقود  على  بالاستيلاء  الحركة  ومتهمين 

الخاصة. 
ورفض أصحاب المحطات تسلم إم��دادات الوقود ما 
اضطر عشرات من سائقي السيارات للوقوف في طوابير 
طويلة خارج المحطات وقضاء الليل في بعض الأحيان في 

سياراتهم على أمل ملء خزاناتها قبل ان ينتهي ما لدى 
المحطة من وقود. 

وقال سائق سيارة أجرة وهو أب لعشرة أطفال ويبدو 
متجهما ومرهقا »هذه السيارة هي مورد رزقنا جميعا.« 

وقال أصحاب المحطات ومسئول إسرائيلي إن إسرائيل 
تمد قطاع غزة أسبوعيا بنحو 70 ألف لتر من البنزين. 
وقدر أصحاب المحطات الاستهلاك الأسبوعي بنحو 840 

ألف لتر. 
وقال أصحاب المحطات والمسئول ان إسرائيل تورد 
800 ألف لتر من وقود الديزل أسبوعيا ومعدل الاستهلاك 

الأسبوعي المعتاد نحو 2.1 مليون لتر. 
وقال سائقو سيارات أجرة ان نقص الإمدادات أدى إلى 
ازدهار السوق السوداء التي يباع فيها اللتر بسعر 27 شكل 

)7.50 دولار( على الأقل أي بأربعة أمثال السعر المعتاد. 

وبعض الوقود المهرب ينقله تجار فلسطينيون عبر أنفاق 
حفرت تحت الحدود بين مصر وغزة. 

وقالت إسرائيل التي سحبت قواتها ومستوطنيها من القطاع 
عام 2005 لكن تسيطر على الحدود ان سكان غزة البالغ 
عددهم 1.5 مليون نسمة لا يمكنهم توقع العيش بشكل 
طبيعي في حين تستمر حماس في إطلاق الصواريخ على 

الدولة اليهودية. 
وتعهد زعماء إسرائيل بالا يقود خفض إمدادات السلع إلى 
أزمة إنسانية على الرغم من تحذيرات من تزايد معاناة سكان 

غزة من جانب الأمم المتحدة ومنظمات إغاثة أجنبية . 
وقال أصحاب محطات بنزين انه في حين تتحمل إسرائيل 
المسئولية عن نقص الوقود فإن حماس تأخذ حصتها من 
الإمدادات قبل ان تتيح الباقي للسكان. ونفت حكومة حماس 

في غزة استبقا ءها لكميات كبيرة من الوقود. 

البنزين في السوق السوداء بـثلاثين  دولارا للجالون

سكان غزة يعانون من نقص الوقود

قائد القوات الأمريكية في العراق يصف المكاسب الأمنية بــ »الهشة«
قال إنه يمكن أن تعود الأمور لما كانت عليه

تحديد مقدار الجرعة التي يتناولها المستهدفون في حملة معالجة البلهارسيا بالمدارس يعتمد على قياس طول كل فرد  اأخي المواطن ..

اأختي المواطنة
الحملة  الوطنية للتخلص من البلهارسيا لجميع من تتراوح أعمارهم بين )6/ 18 عاماً( - المرحلة الثانية ، من )6-9 إبريل 2008( في المديريات المستهدفة بمحافظات ) عمران/ حضرموت/ صعدة/ ريمة(

تآكل نفوذ السيستاني
 

كتب محمد بازي في صحيفة )كريستيان ساينس مونيتور( أن آية 
الله علي السيستاني ظل هادئا بينما كانت القوات العراقية تقاتل 
المليشيات الشيعية الشهر الماضي في البصرة، وهو ما اعتبره 

الكاتب نذير سوء للعراق والولايات المتحدة.
وقال بازي -الصحفي بوكالة )إدوارد آر مورو( الصحفية ورئيس 
مكتب الشرق الأوسط لصحيفة )نيوزداي (طوال أربع سنوات- إن 
غياب السيستاني عن المجتمع الشيعي في هذا الوقت الحرج يوضح 
مدى انعزاله عن الحياة العامة وإمكانية حدوث فراغ سلطة خطير 
في القيادة الدينية في الوقت الذي تتنافس فيه الفصائل الشيعية 
على النفوذ في العراق، وأن الولايات المتحدة والحكومة العراقية 
لن يستطيعا أن يعتمدا بعد الآن على السيستاني عامل استقرار 

في الجنوب الشيعي.
وقال إن السيستاني أصبح اليوم على الهامش وكلما طال صمته 
قل تأثيره. وعزا سبب ذلك إلى صحته، حيث قال بعض معاونيه إنه 

سلم كثيرا من الواجبات لولده محمد رضا.
وأكد الكاتب على ضرورة أن تبدأ الولايات المتحدة وحلفاؤها 
أجل  ومن  السيستاني  حقبة  بعد  لما  التخطيط  في  العراقيون 

وسائل لتجنب صراع سلطة أكبر بين الفصائل الشيعية، وأضاف 
أن إعراض السيستاني ورجال الدين الآخرين عن الانخراط المباشر 
في السياسة أحدث فراغا في السلطة بين المجتمع الشيعي، ما جعل 
الصدر وأنصاره يسعون بسرعة لملء الفراغ بعد الغزو الأميركي.

وختمت) كريستيان ساينس مونيتور ( بما قاله محمد بازي من أن 
القتال الأخير عزز موقف الصدر وأظهر مدى ضعف نفوذ السيستاني 
وأنه يمكن أن يجرئ الملا الشاب ويخلق مشاكل للولايات المتحدة.

خطة سرية في العراق
 

 حصلت صحيفة )غارديان ( على مسودة اتفاق سري تغطي 
مستقبل القوات الأميركية في العراق بينت ما اتخذ من تدابير 

احتياطية لوجود عسكري مفتوح هناك.
وقالت الصحيفة إن مسودة الاتفاق الإستراتيجي الهيكلي 
بين الولايات المتحدة والحكومة العراقية، المؤرخ في 7 مارس 
التي تحمل درجة »سري« و«حساس«، المقصود منها استبدال 
الانتداب الأممي الحالي وتفويض الولايات المتحدة ب� »مباشرة 
عمليات عسكرية في العراق واعتقال الأفراد عند الضرورة 

لأسباب أمنية ملحة«.

الولايات  وقالت  »مؤقت«،  بأنه  التفويض  الوثيقة  ووصفت 
المتحدة إن الاتفاق »لا يرغب في قواعد دائمة أو وجود عسكري 

دائم في العراق«. 
وعلقت الصحيفة بأن خلو الوثيقة من أجل محدود أو قيود على 
الولايات المتحدة وقوات التحالف الأخ��رى، بما في ذلك القوات 
البريطانية، في العراق يعني احتمال أن يقابل الأمر بمعارضة 

قوية في العراق والولايات المتحدة.
وأشار النقاد العراقيون إلى أن الاتفاق لا يتضمن قيودا لأعداد 
القوات الأميركية أو الأسلحة التي سيكونون قادرين على نشرها 
أو وضعهم القانوني أو الصلاحيات على المواطنين العراقيين وأنه 
يتجاوز بمراحل الاتفاقات الأمنية الأميركية الطويلة الأجل مع دول 
أخرى، كما أن القصد من الاتفاق أن يحكم وضع المؤسسة العسكرية 

الأميركية والأعضاء الآخرين في القوة المتعددة الجنسيات.
وقالت الصحيفة إنه من المتوقع أن يلقى الاتفاق، الذي تريد 
أميركا أن ترى صياغته في الشكل النهائي مع نهاية يوليو، معارضة 
قوية في البرلمان من قبل الصدريين والأحزاب السنية المناوئين 

للاحتلال.
ونقلت عن مصدر سياسي سني موثوق أمس )الأول( قوله » 
الشعور السائد في بغداد هو أن هذا الاتفاق سيُرفض بشكله 
الحالي، خاصة بعد أحداث الأسبوعين الماضيين. والحكومة سعيدة 
به كما هو، لكن البرلمان مسألة أخرى«.، وأضافت )غارديان(  أنه 
من المحتمل أيضا أن يثير الاتفاق جدلا في واشنطن، حيث انتقدته 
الإدارة  اتهمت  التي  كلينتون  هيلاري  الديمقراطية  المرشحة 
الأميركية بالسعي لتقييد أيدي الرئيس القادم بالالتزام بحماية 

العراق بواسطة قوات أميركية.

أما وزير الدفاع الأميركي روبرت غيتس فقد جادل في فبراير 
الماضي  بأن الاتفاق المخطط سيكون مشابها لعشرات اتفاقات 
»أوضاع القوات« التي أبرمتها الولايات المتحدة في أنحاء العالم ولن 
يلتزم بالدفاع عن العراق.، لكن أعضاء الكونغرس الديمقراطيين، 
بما في ذلك السيناتور إدوارد كيندي قالوا إنه يفوق الاتفاقات الأخرى 
ويرقى إلى مستوى معاهدة يجب إقرارها من قبل مجلس الشيوخ 

بموجب الدستور.
وقالت صحيفة ) غارديان ( إن مسئولي الإدارة الأميركية أقروا 
بأنه إذا تضمن الاتفاق ضمانات أمنية للعراق، فإنه يجب أن يعرض 
على الكونغرس. لكن المسودة السرية نصت فقط على أنه »من 
المصلحة المتبادلة للولايات المتحدة والعراق أن يحافظ العراق على 
سيادته ووحدة أراضيه واستقلاله السياسي وضرورة ردع التهديدات 
الخارجية للعراق. وبناء عليه يتعين على الولايات المتحدة والعراق 
التشاور فورا كلما تعرضت وحدة أراضي أو الاستقلال السياسي 

للعراق للخطر«.
وبنفس الأهمية -باعتبار التوتر بين الولايات المتحدة وإيران، 
وعلاقاتها الوطيدة مع الأحزاب الشيعية في الحكومة العراقية- 
تنص مسودة الاتفاق على أن »الولايات المتحدة لا تسعى لاستخدام 

الأراضي العراقية منصة لعمليات هجومية ضد دول أخرى«. 

خمس سنوات على سقوط بغداد

الصدر يؤجل التظاهرة ضد الاحتلال ويهدد برفع تجميد جيش المهدي

جانب من معاناة سكان غزة 

مقتدى الصدر

اأك��ت��وب��ر/ وا�سنطن/14   ❊
كري�ستين روبرت�س: 

 قال قائد القوات الأمريكية في 
العراق للكونجرس أمس الثلاثاء 
إن المكاسب الأمنية التي تحققت 
في العراق »هشة ويمكن أن تعود 
الأمور لما كانت عليه« وذلك في 
تقرير طال انتظاره بشأن نتائج 
في  الأمريكية  ال��ق��وات  زي���ادة 

العراق. 
وعلى الرغم من تحسن الجانب 
الأم��ن��ي ف��ي أج���زاء م��ن العراق 
بتريوس  ديفيد  الجنرال  ق��ال 
التابعة  المسلحة  القوات  للجنة 
في  الوضع  »ولكن  للكونجرس 
بعض المناطق ما زال غير مرض 
وما زالت هناك تحديات لا حصر 

لها.« 
وكان المتنافسون الثلاثة على 
الولايات  ف��ي  الرئاسة  منصب 
مجلس  أع��ض��اء  بين  المتحدة 
يستجوبون  ال��ذي��ن  ال��ش��ي��وخ 
بتريوس الذي قال إن عملية سحب 
العراق  من  الأمريكية  ال��ق��وات 
لمدة  تموز  يوليو  بعد  ستتوقف 
التقييم  خلالها  يجري  يوما   45

والمراجعة.« 
وقال بتريوس إنه لا يستطيع 
ال��ق��وات الأمريكية  تقدير ع��دد 

هناك بحلول نهاية 2008. 
شهادته  ف��ي  بتريوس  وق��ال 
للجنة لدى سؤاله عن عدد القوات 
التي ستبقى »سيدي.. لا يمكنني 

إعطاؤكم تقديرا.« 
وستسحب الولايات المتحدة نحو 

20 ألف جندي مقاتل من العراق 
خلال يوليو ثم ستتوقف لتجري 
الأمنية.  للأوضاع  تقييم  عملية 
وللولايات المتحدة قوات قوامها 
160 ألف جندي في العراق في 

الوقت الراهن. 
والسفير  ب��ت��ري��وس  وواج����ه 
الأم��ري��ك��ي ف��ي ال��ع��راق ري��ان 
حادة  أسئلة  الفور  على  كروكر 
خاصة بالسياسة الأمريكية في 
العراق من جانب رئيس اللجنة 
السناتور ك��ارل لفين في قاعة 
الإعلام  أجهزة  بمندوبي  عجت 

والمتابعين. 
وقال لفين إن خطة بتريوس 
الأمريكية  القوات  سحب  بوقف 
ستكون ببساطة »الفصل التالي 
إستراتيجية  بلا  في خطة حرب 

للخروج منها.« 
وفي حال اتخاذ مثل هذا القرار 
فإنه قد يترك أكثر من 130 ألف 
جندي في العراق حتى نهاية فترة 
رئاسة الرئيس الأمريكي جورج 

بوش. 
وقال لفين إنه حتى الخطوات 
السياسية الصغيرة التي اتخذتها 
الحكومة العراقية مهددة بسبب 
»عدم الكفاءة والقيادة ذات التوجه 
الخاص  المتشدد«  الطائفي 

برئيس الوزراء نوري المالكي. 
مكين  ج��ون  السناتور  وق��ال 
للرئاسة  الجمهوري  المترشح 
الأمريكية إنه يرى احتمالا حقيقيا 
بتحقيق نجاح في العراق وحذر 
أن  ستستلزم  الهزيمة  أن  من 

تعود القوات الأمريكية لتخوض 
حربا أكبر. 

وقال مكين في جلسة لمجلس 
ال��ش��ي��وخ ق���دم خ��لال��ه��ا ديفيد 
العسكري  ال��ق��ائ��د  ب��ت��ري��وس 
تقريرا  ال��ع��راق  ف��ي  الأمريكي 
عما تحقق هناك »نحن لا نحدق 
يمكننا  بل  الهزيمة  هاوية  في 
ان نتطلع قدما إلى فرصة نجاح 

حقيقي.« 
وفي الإفادة التي يدلي بها على 
بتريوس  الجنرال  يومين  مدى 
العراق  والسفير الأمريكي لدى 
ريان كروكر يقدم الاثنان تقييما 
عن التقدم الذي تحقق بعد إرسال 
تهدئة  لتوفير  إضافية  ق���وات 
لإصدار  العراقيين  للسياسيين 
مصالحة  وتحقيق  تشريعات 

وطنية. 
العراق  أع��اد  العنف  وتصاعد 
إلى قمة برامح حملات انتخابات 
تجرى  التي  الأمريكية  الرئاسة 
11 عسكريا  في نوفمبر. وقتل 
الثماني  الساعات  أمريكيا خلال 

والأربعين الماضية. 
وللقوات الأمريكية الآن 160 ألف 
جندي في العراق. ووفقا للخطط 
التي أعلنت في العام الماضي من 
الدفاع  وزارة  ان تسحب  المقرر 
خمسة  )البنتاجون(  الأمريكية 
ألوية مقاتلة أو نحو 20 ألف جندي 
بحلول يوليو لخفض عدد القوات 
إرس��ال  قبل  إليه  كانت  ما  إل��ى 

القوات الإضافية. 

    
 



9 الاربعاء  9 إبريل  2008 م - العدد ) 14078( السنة الاربعون

Email: 14october@14october.com
سكان وتنمية

Email: 14october@14october.com

يؤثر التحول الديموغرافي على النمو الاقتصادي وعلى 
تشغيل القوى العاملة من خلال ثلاث قنوات الأولى سوق 
العمل . ويحدد أثرها من خلال نسبة السكان في سن العمل، 
ومعدل الإسهام في القوى العاملة، وعدد ساعات العمل لكل 
عامل. ويتوقف الأثر الايجابي للتحول الديموغرافي في 

التشغيل على طبيعة سوق العمل وهيكل الإنتاج . 
أما القناة  الثانية فتمثل في الادخار  والاستثمار والتشغيل 
، وهنا يحدد الادخار وفقاً للمرحلة العمرية ، حيث يرتفع في 
سن 45 سنه في حين ينخفض بين الأفراد في سن الثلاثين 
. ويسهم تزايد المدخرات في دعم الاستثمار المحلي ومن 
ثم النمو والتشغيل ،ويتطلب هذا توفير وتوجيهات نحو 
مدخرات موجهة  نحو الداخل ،و في هذه الحالة يمكن أن 
يكون لتحويلات المهاجرين أثر أكبر . وتمثل القناة الثالثة 
في التعليم ورأس المال البشري ، حيث يقلل ارتفاع معدل 
الإعالة من قدرة الأسر على الاستثمار  في تعليم أبنائهم ، 
كما إن ازدياد العمر المتوقع عند الولادة يدعم ارتفاع معدلات 
التعليم ، حيث يؤدي ذلك إلى تزايد العوائد من التعليم مدى 

العمر.
 تطرح النافذة الديموغرافية عده قضايا أهمها: أيجاد 
فرص كافية تسمح بتخفيض معدلات البطالة ومن ثم  
التوظيف الأكثر  فعالية لطاقات  الشباب ، ومكافحة الفقر 
، وتحسين  إنتاجية العمل بهدف زيادة القدرة التنافسية 
للاقتصاديات العربية ، فضلًا عن تحسين برامج التأمينات  
الخاصة  الفئات  رعاية  وبرامج   ، والصحية  الاجتماعية 
والمسنين مع ترسيخ مبدأ التضامن بين الفئات الاجتماعية 
والأجيال المختلفة ، والاستفادة من الهجرة الدولية في تنمية 

الاقتصاد الوطني .
وتختصر ملامح العلاقة بين التحول الديموغرافي والهجرة 
الدولية في سيناريوهين اثنين.. الأول الاستفادة من النافذة 
الديموغرافية في زيادة معدلات النمو الاقتصادي وتحسين 
ومهاراتهم  المواطنين  حياة  بنوعية  والارتقاء  الخدمات 
وخصائصهم التعليمية ،وفي هذه الحالة تكون تحويلات 
المهاجرين واضحة التأثير في زيادة روافد التنمية وتقليل 
معدلات البطالة، أما السيناريو الثاني فيتمثل في تفويت 
الفرصة الديموغرافية ،وعندئذ تزداد ضغوط الهجرة الدولية 
، حيث تتزايد معدلات البطالة نتيجة لتزايد أعداد السكان في 
سن العمل ، وعدم التمكن من خلق فرص العمل الكافية 

لهم .
ولعل في اتجاه معدلات البطالة إلى الارتفاع في غالبية 
البلدان العربية وخاصة بين الشباب، مؤشرات كافية للدلالة 

على هذه الحالة.
واستنادا إلى ما تقدم ، يطرح التساؤل حول مستقبل 
الاقتصادية  التنمية  تحديات  ضوء  في  العربية  الهجرة 
والاجتماعية والسياسية الجديدة والإقليمية والدولية ، والتي  
تتزامن مع تحولات ديموغرافية حجم الادخار والاستثمارات 
نتيجة ارتفاع معدلات الإعالة ، وذلك في المراحل الأولى من 

التحول الديموغرافي . 
وقد بلغ هذا المعدل  72 لكل 100 شخص  في عام 2000م. 
إلا أن الاتجاهات الديموغرافية في المنطقة العربية شرعت 
بالتحول التدريجي نحو مراحل أكثر تقدماً خلال العقود 
الأخيرة من القرن الماضي  ، مممهدة الطريق لتغيير  بينوني 
في الهيكل العمري للسكان في المنطقة . فمع الانخفاض 
التدريجي لمعدلات الخصوبة  ، ستتغير التركيبة العمرية 
للسكان  ، حيث ترتفع أعداد  السكان في سن العمل  )15 65- 
سنة ( من  70 مليوناً في عام 1990م إلى حوالي 130 مليون 
عام 2010م ، أي  بزيادة صافية قدرها 33 مليون ، بينما 
ستحافظ الفئة العمرية )65 وأكثر( على معدل  منخفض 

في مجموع السكان .
أما صافي الزيادة للفئة العمرية 15-24 سنة فستصل 
إلى 17 مليون بين عامي  2000م و 2010م ، ويرى معظم 
خبراء الاقتصاد أن الاتجاهات الهيكلية للسكان في المنطقة 
قد تكون فرصة سانحة لزيادة الادخار  والاستثمارات ،وذلك 
نتيجة لتراجع معدلات  الإعالة بالتزامن مع انخفاض معدلات 
الخصوبة وقد لا تسمح هذه الفرصة إذا لم يستغل هذا 
الادخار والاستثمارات في استقبال الاعداد المتزايدة للسكان 
في سن العمل ، فما يؤدي إلى زيادة  الطلب على الهجرة 
الدولية ،والاتجاهات الديموغرافية الحالية في بعض البلدان 
قد تكون ايجابية أذا رافقتها سياسات اقتصادية واجتماعية 
مناسبة ، موجهة إلى الفئات العمرية الشابة ، وقد تكون  
سلبية على التنمية أن لم يستطيع متخذو القرار إدخالها 
في حساباتهم في مرحلة مبكرة واغتنام الفرصة في خلق 
الظروف المواتية والبيئة السياسية الملائمة ،وقد تأتي 
غير مرضية أن لم تراع السياسات الاقتصادية والاجتماعية  
الاحتياجات الضرورية للفئات العمرية الشابة )15 - 25 سنة 
( وخاصة الحاجة إلى خلق فرص عمل منتجة ذات اجر لائق 
، والحاجة إلى توفير برامج  متكاملة للصحة الانجابية والى 

تمكين المرأة  والى ضمان المشاركة لجميع السكان .
يستخلص مما سبق  أن تحديد السياسات اللازمة للاستفادة 
من الفرصة الديموغرافية وتهيئة القوى العاملة لاحتياجات 
السوق المحلية يرتبط بالتنبؤات والاتجاهات الديموغرافية 
من جهة ، وبالتحديات الاقتصادية والاجتماعية والسياسية 
المتغيرات  لعدد من  تحليلَا  ويتطلب   . أخ��رى   من جهة 
المرتبطة التي تشكل سلسلة من التحديات . وان لم تؤخذ 
هذه التحديات في الحسبان فقد  تتحول إلى عوامل تؤدي 
إلى إهدار الموارد البشرية والأيادي العاملة ، وذلك نتيجة 
لسياسات وتشريعات قد تكون غير مواتية ، وتساهم في 
مفاقمة الخلل في أسواق العمل . ومن النتائج المتوقعة التي 
تلوح في الأفق والتي على الحكومات مواجهتها تزايد الطلب 
على الهجرة والضغط الاجتماعي والسياسي الذي  قد ينتح 
من  صعوبة تلبيته ، بسبب السياسات والتشريعات التي 
تنتهجها بلدان الاستقبال والتي تسعى غالبيتها منذ الآن إلى 
سد أبواب الهجرة وتضييق منافذها / من جهة  ، تبقى فرص 
تقليص الهجرة والبطالة مرتبطة بمدى تكيف الاقتصاد  
الوطني  مع واقع الاندماج في الاقتصاد العالمي ومن جهة 
أخرى تتيح التحولات الديموغرافية فرصة لن تتكرر في 
القرن الحالي  لبناء اقتصاد منتج يخلق فرص عمل جديدة 
وبالتالي يقلص الهجرة ويجعل خيار بقاء الإنسان في بلده 

متاحاً  للجميع .

اأجرى اللقاء  / ب�شير الحزمي 

كتب/اأمين عبد الله اإبراهيم 

❊ بدايتةً نود أن تعطونا فكرة مقتضبة عن البرنامج الوطني للثقافة السكانية في 
القطاع الزراعي وأهدافه وابرز المهام التي يقوم بها ؟

- طبعاً البرنامج الوطني للثقافة  السكانية في القطاع الزراعي يعمل منذ عام 
1992م منذ أن بدأت السياسات السكانية في بلادنا وحقيقة الأمر البرنامج بدأ في 
ثلاثة أقاليم وهي تهامة وإقليم المرتفعات الجبلية وإقليم المناطق الشمالية ، وطبعاً 
البرنامج مر بأكثر من مرحلة ، المرحلة الأولى كانت إلى عام 1998م والثانية إلى 
عام 2001م والثالثة إلى عام 2006م ، ونحن الآن  داخلين في إطار المرحلة الرابعة 
والتي تعتبر من عام 2007م وحتى 2011م ، البرنامج الوطني للثقافة السكانية 
أو البرنامج السكاني بشكل عام أتى بحاجة ملموسة بالنسبة للمجتمع  اليمني ، 
حقيقة الأمر القضية السكانية أصبحت هي القضية الهامة لبلادنا لما يترتب عليها 
من  إشكالات محدودة وأهم هذه الإشكالات  ارتفاع معدلات النمو السكاني التي 
لا  تواكب زيادات النمو الاقتصادي  ، وهذه الفجوة أصبحت فجوة تزداد سنة بعد 
أخرى  والهدف من البرنامج هو تقليل الفجوة الموجودة بين النمو السكاني والنمو 
الاقتصادي  حيث النمو السكاني أصبح متزايد بينما النمو الاقتصادي قد يكون بطئياً 
أو ثابتا في محله  وبالتالي الفجوة تتسع  ومن أهداف السياسات السكانية  هو تقليل 
الفجوة ،إلى جانب الإشكالات الأخرى العديدة سواء كانت إشكالات صحية أو بيئية أو 
تعليمية وما إلى ذلك يعاني منها السكان في بلادنا  وبالتالي نحن كبرنامج توعوي 
سكاني بنقوم بنشر الوعي أو خلق الوعي لدى المجتمعات وبالذات نحن نعمل في 
المجتمع الريفي والذي يمثل أكثر من )70 %( من سكان اليمن ، فنعطيهم معلومات 
من اتخاذ اجراءت وقائية وحيثية للحد من هذه الظاهرة السكانية ، طبعاً البرنامج 
السكاني الذي نعمل فيه هو يعمل في إطار الإرشاد الزراعي حيث النشاط الزراعي 
متواجد في المناطق الريفية المختلفة على مستوى الجمهورية وبالتالي نحن من 
أول وهلة عملنا في هذا الجانب وقمنا بتدريب أكثر من )350( مرشد ومرشده زراعية 
على القضايا السكانية وأعددنا منهجية متكاملة تمثلت في عدة محاور  كان من  
أهم هذه المحاور هي العملية التنموية والقضية السكانية بما تحمله من  مفاهيم 
ومضامين سكانية والشيء الثاني الأهم هو قضية الصحة الإنجابية والتي نحن 
بصدد نشرها في أوساط المجتمعات  الريفية ، كما أن هناك محاور أخرى إلى جانب 
هذه المحاور  وأهم محور أيضا  هو المحور الاتصالي  وهذا جانب هام جدا نحن 
قمنا بإعداده  وتم تدريب مجموعة من المرشدين والمرشدات الزراعيين إلى جانب 
مجاميع مناصرة  من المجتمعات الريفية سواء كانت  من القيادات الريفية أو من 
القياديات الاجتماعية  الدينية أو من  أفراد المجالس المحلية ، طبعاً هؤلاء كلهم  
عاملون في الحقل من أجل الجديد والذي يستهدف )6( محافظات  تتمثل في ) إب 
– الحديدة – حجة – المحويت – حضرموت – عدن ( وإذا كانت هذه  المحافظات  هي 
المحافظات المستهدفة إلا أننا  كإرشاد مزارعين متواجدون  في كل المحافظات  
والمناطق لن تتقيد في إطار المحافظات المحددة لنا من الجهات الممولة  وإنما كدور 
يجب أن نقوم به  فقد نشرنا  هذه المفاهيم  والمضامين السكانية  على مستوى 
أجهزة الإرشاد الزراعي وعلى مختلف محافظات الجمهورية حيث إنه في المرحلة 
الأولى استهدفنا أكثر من )10( محافظات  وفي المرحلة الثانية ) 8( محافظات  والآن 
نستهدف )6( محافظات وبالتالي حصل  هناك بعض من التكامل  في المحافظات ، 
كما أننا استفدنا أن هناك مجاميع  من المرشدين والمرشدات الزراعيين والمجاميع 

المناصرة في المحافظات الأخرى التي لم نستهدفها حالياً .
قد تم تدريبهم وتأهيلهم على القضايا السكانية  وبالتالي أطروا هذه المفاهيم 
والمضامين  السكانية في إطار البرامج الإرشادية التي يقومون بها أثناء نزولهم 
الميداني إلى الحقول أو إلى المجتمع  الريفي ونحن إن شاء الله سوف نبذل جهداً 
اكبر في تحقيق المزيد من نشر الوعي في صفوف المجتمعات الريفية المتعلقة  
بالقضية السكانية ، لأنه الآن وإن كانت معدلات  النمو السكاني  قد انخفضت من 
)3.5 إلى 3( إلا أن هذا لا يزال يعني لنا مؤشراً كبيراً بالنسبة لوضع اليمن، فيما 
نرى أن معدل النمو الاقتصادي ينمو بشكل بطيء جداً لا يصل النقطة القريبة 

من المؤشر السكاني.

طرق ووسائل نشر الوعي في المجتمعات الريفية 
❊ بما أن نشاطكم بدرجة رئيسية في المجتمعات الريفية...ترى ماهي ابرز 
الطرق والوسائل التي تستخدمونها لنشر الوعي في أوساط هذه المجتمعات  
وبما يتناسب مع مستوى وعيهم ، بما في ذلك المفاهيم السكانية  التي تركزون 

عليها  في نشاطكم  التوعوي ؟
- طبعاً جانب الاتصال جانب معم جداً فليس أي رسالة تصل إلى أي شخص  أو 
أي مستفيد أو  مرشد لابد أن تكون  هناك  دراسة  للجمهور  المستهدف  وبالتالي 
نضع الأسلوب الأمثل  بالنسبة  للعملية الاتصالية حتى يتم الاستفادة منها 
بشكل كامل ، فنحن في الإرشاد الزراعي  نستخدم أكثر من الطرق المتساوية 
والاتصال المباشر الشخصي ... لماذا لأن هذا الاتصال يعطي مصداقية  وبنفس 
الوقت يحدد احتياجات المجتمع  وبالتالي ستشعر أن المستقبل أو المستفيد  
يعني أخذ بهذه الرسالة  التي وصلت  إليها  أم أن هناك له تساؤلات وحوارات 
بحيث أن المستفيد  يخرج بنتيجة  ايجابية في العملية الاتصالية  هناك طرق 
مختلفة للعملية الاتصالية سواء كان الاتصال المجتمعي أو الجماعي أو الاتصال 
الشخصي ولكن نحن بفضل الاتصال الشخصي المباشر مع المجموعات وهناك 
أيضا نقوم نحن في الميدان بعدة طرق مختلفة إلى الاتصال الشخصي منها ما 
يتم المواجهة مباشرة ومنها ما يتم من خلال الاجتماعات وتكوين مجاميع مصغرة 
بحيث هذه المجاميع  المصغرة تساعدنا في نشر المفاهيم السكانية بين مختلف 
فئات المجمع إلى جانب أن هناك تكوين مجاميع مناصرة تحفز الناس للقضية 
السكانية وللاهتمام بقضاياها  ومفاهيمها وإشكالاتها وما يجب على المجتمع من 
إيجاد حلول  لها وهي أنا  أعتقد العملية الاتصالية  الناشئة في بلادنا  وخصوصاً  
مع المناطق الريفية لان فيها مواجهه وأسلوب المواجهة هذا شيء مهم جداً 
أسلوب المواجهة لأنها تظهر الحقائق على حقائق ثابتة  ، وهذا هي  الطرق 
الاتصالية  وأعددنا  وانتجناها وكذلك  تم تدريب الإخوة العاملين  من المرشدين  
والمرشدات الزراعيين  بالإضافة إلى أننا استضفنا مجموعة  من المرشدين 
والمرشدات الصحيين  ، وكما قلت  فقد دربناهم على هذه الطرق الاتصالية  
المختلفة  وإن كان  التكثيف على الطرق الاتصالية  المباشرة وخصوصاً وهي 

الناجحة  في مواجهة المجتمعات الريفية .

دور القطاع الزراعي في مواجهة التحديات السكانية 
❊ برأيكم أين يقع القطاع الزراعي في حل  ومواجهة المشكلات والتحديات  السكانية 

في بلادنا خصوصاً ما يتعلق بتأمين احتياجات  السكان  من الغذاء والحبوب ؟
- القضية  في الواقع شائكة ولكن حقيقة الأمر نحن قلنا بوجود فجوة  والفجوة 

موجودة  بين النمو السكاني  والنمو الاقتصادي وأعتقد أن الجانب 
الزراعي فيه نوع من التطور والاهتمام  في هذا الجانب وخصوصاً  
الاهتمام  في قضية المياه كإنشاء السدود وما إلى ذلك  ، وإنما في 
هذا الجانب وخصوصاً أن الموارد في بلادنا تعتبر موارد محدودة  
فمثلًا نتوسع في أراضى  صحراوية من اجل الزراعة فهذا ليس 
ممكناً  لأنه بحاجة  إلى مقومات  أخرى كالمياه والمياه غير موجودة 
، وبالتالي حتى ولو بذلك الجهود من اجل التوسع التنموي ولكن 
نصادف إشكالات تكون صعبة وبالتالي كما ذكرت معدلات النمو 
الزراعية تصبح هنا بطيئة جداً بينما النمو السكاني يسير بتنام  
عددي رهيب ونحن نقول أن التوجهات في الجانب التنموي الزراعي 
لابد أن تكون توجهات مشجعة  ومحفزة ومتطورة ولكن بنفس 
الوقت تواجه إشكاليات صعبة  لا تدعم السرعة في عملية زيادة 
النمو بما يواجه أو يقابل النمو السكاني في حين أن النمو السكاني 

متزايد وبالتالي أنا أعتقد أن جانب التنمية الزراعية مهم جداً ونحن 
بدورنا كجانب سكاني لم نهتم  إلا بقضية النمو السكاني ولكن 

علينا أن نهتم بالقضايا التنموية الأخرى كالقضية البيئية وهذا مهم جداً لأنه  نتيجة 
الضغوطات السكانية المتزايدة هي التي تخلق تدهور للتنمية الزراعية ، بمعنى أن 
النمو السكاني  يعمل على ضغوط على المياه وبالتالي بدل ما نستفيد من المياه 
في زيادة مساهمة الرقعة الزراعية  أو يعمل زيادة النمو السكاني أيضا على البيئة 
فيعمل تلوث ويعمل على تشتت الأراضي الزراعية  ، إذا الجانب السكاني هو السبب 
الرئيسي في التقليل أو في الحد من عملية التنمية الزراعية وهذا الشيء الذي أحب 

أن أوكد عليه .

 تقييم وانجازات  
❊ كيف تقيمون مسيرة البرنامج طوال الخمسة عشر عاماً الماضية...وماهي برأيكم 

أبرز المكاسب والانجازات  التي حققها البرنامج خلال  الفترة الماضية ؟
- هذا السؤال مهم جداً وأعتقد أنه في بال أي شخص يريد أن يعرف ماذا حقق أو 
ماذا أنجز وهل تحقق الهدف أم لا.... حقيقةً لنكون واضحين فنحن بالنسبة للعمليات 
التقييمية  صحيح هناك تقييم سنوي  يتم من خلال  البرنامج  أو من خلال  الجهة 
الممولة وما إلى ذلك ، نتائج التقييم قد تكون إيجابية  ولكن  تكون أحياناً غير الهدف 
المحقق المرجو قد تكون بطيئة جداً وخصوصاً في بعض المناطق ،وبعض المناطق 
تحقق نتائج ايجابية جيدة جداً ، أنا أتمنى أن تكون عملية التقييم نأخذ بعين الاعتبار 
على مستوى البلد بالكامل وبالتالي توضح على ضوئها برامج وتوجهات جديدة بحيث 
نستبعد كل ما كان هناك من سلسلة في البرامج السابقة وهذا ما حصل وأنا اعتقد 
في البرنامج الأخير الذي نحن في صدده بالنسبة للبرنامج القطري لصندوق الأمم 
المتحدة للسكان أما من حيث الانجازات نحن في الجانب التوعوي طبعاً الآن  أوجدنا 
وعي في أوساط المجتمعات الريفية السكانية وهناك إحساس بالقضية السكانية  
وإن كان معظم الناس  يفهموها من جانب النمو السكاني وما إلى ذلك  أو زيادة 
تعدد الأطفال  وقلتهم ولكن كرسالة وصلت نحن كنا في التسعينات  ولم نستطيع 
أن نتحدث مع مجاميع أو أشخاص كان محضور علينا  التحدث في هذا المجال لما 
هناك من أفكار  أو عقائد أو عدم فهم الناس للقضية السكانية ولأهميتها  لكن  الآن 
وبحمد الله الناس مستوعبين للقضية هذه وهم الآن يشاركونا في إيجاد الحلول 
لها فمثلًا نحن في المنطقة الريفية الآن نصل وننشر الوعي بين صفوف الناس 
وهناك تقبل وايجابية لدى الناس ولكن هناك قضايا أخرى ومشكلات أخرى هم 
يواجهونها  فيشاطرون الرأي فيه .فمثلًا أنا أقول له أتكلم عن قضية صحية وعن 
تنظيم النسل وما إلى ذلك فيقول نعم  لكن لا يوجد عندي خدمات صحية ووسائل 
صحية لا يوجد عندي هذه الوسائل إذا هناك إشكالية يعني أن الناس فهموا واستوعبوا 
كجانب معرفي أو كمضمون  وعندهم استعداد التغير سلوكهم لكن الإشكالية  عدم 
وجود  الخدمة أحيانا في مكان  وان وجدت في مكان لم يكن متكاملة فهذه  هي 

الإشكالية .
أما من حيث انجازاتنا كبرنامج فأنا  اعتقد أنه من أهم الانجازات انه استيعاب 
المجتمع المحلي للقضية السكانية ، الآن ما يمثل أكثر من) 50 %( من المجتمع  
الذي نعمل معهم وصلتهم الرسالة  وفهموا القضية السكانية  ويجبون أن يعالجوا  

قضاياهم  والجانب الثاني  نحن الآن أوجدنا كادر غير عادي كادر 
إرشادي  سكاني بدل أن كان الكادر الزراعي يعمل في جانب 
اقتصادي فقط كالزراعة وما إلى ذلك الآن هو أصبح يحمل 

قضيتين قضية اقتصادية وقضية اجتماعية  
عندنا كما قلت أكثر من )350( مرشد ومرشده الآن هم ككادر 
وهذا انجاز غير عادي إلى جانب إننا أوجدنا كادر من القيادات 
نفسها  لقيادات الاجتماعية القياديات الريفية  القيادات الدينية  
من المجالس المحلية كل هذا كان انجاز للبرنامج والأهم من 
ذلك أننا  أوجدنا منهجية متكاملة وأوجدنا العديد من الموارد 
العلمية التعليمية للمساعدة في نشر الوعي خصوصاً للقضية 
السكانية  سواء كانت  المواد  من حيث الدراسات أو من حيث 
المنهجية أو المفاهيم  والمضامين المتعلقة بالقضايا السكانية 
أو المفاهيم الاتصالية ومال إلى ذلك أو القضايا الأخرى وخاصة 
الصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة والأم��راض المنقولة جنسياً 
وما إلى ذلك  وهذه المواد سواء تمثل كتيبات أو أدلة  أو نشرات أو 
مطويات أو سيد يهات أو ما إلى ذلك . هذا كله كان من انجازات البرنامج الوطني 
للثقافة السكانية في القطاع الزراعي الذي أعتقد أنه الوحيد الذي يعمل في القطاع 

الريفي على مستوى محافظات الجمهورية .

تنسيق وتكامل بين الجهات المهنية 
❊ كيف تنظرون إلى أهمية التنسيق والتعاون بين مختلف الجهات المعنية 
بالقضايا السكانية ...وماهو مستوى التنسيق والتعاون القائم بينكم  وبين 

الجهات الأخرى العاملة في هذا الجانب ؟
- حقيقة الأمر نحن الآن  تنبهنا إلى هذا الجانب  إذا انه  في التسعينات كل جهة 
تعمل لوحدها دون أن يكون هناك تنسيق لكن من مرحلة 2002م  بدأ التوجه 
في إيجاد تنسيق وتكامل بين الجهات المختلفة والمعنية بهذه القضية والقضية 
السكانية  والذين يعملون في الإطار السكاني والآن هذه التوجه ملموساً في 
إيجاد تنسيق وتعاون وتكامل بين الجهات المختلفة وعلى سبيل المثال نحن الآن 

نعمل وبشكل مستمر ودأب مع الأمانة العامة للمجلس الوطني للسكان  .
وهناك أنشطة تكاملية بيننا وبين المجلس الوطني للسكان هناك أنشطة 
تكاملية بيننا وبين الجهات المعنية كوزارة الأوقاف ووزارة الصحة ووزارة الإعلام 
واللجنة الوطنية للمرأة وغيرها.ونحن نسعى  لان يكون النشاط أو العمل تكاملياً 
بحيث أن كل واحد يؤدي دوره  وفي إطار تخصصه وعمله  حتى يكون هناك 

تضارب في الرسائل  وهو موجود ومستمر وخصوصاًمع الجانب الإعلامي .

طموحات مستقبلية 
❊ هل تتوفر لكم أفكار أو رؤى أو طموحات مستقبلية لتطوير البرنامج وتحسين 

مستوى أدائه في المجتمع ؟ 
- القضية السكانية قضية مهمة وتهم كل فرد صغيراً وكبيراً داخل المجتمع 
اليمني لان هذه المشكلة يلتمسها كل فرد ، حقيقة الأمر هذا البرنامج أنا أتمنى 
أن يكون يتأطر في إطار البرامج الموجودة والعامة لكل المؤسسات المختلفة 
، أتمنى أنه يؤطر ويبقى  له استمرارية وأن لا نعتمد  فيه على جانب التمويل 
الخارجي ، لايوجد مانع أن يكون هناك تمويل خارجي  ولكن هذا التمويل 
عندما يتوقف لا نريد أن يوقف عمل البرامج السكانية ، فنجد أن يكون هناك 
تبني للبرامج السكانية في إطار كل البرامج الموجودة داخل الجهات المعنية 
والمؤسسات المختلفة بحيث يصبح العمل مخطط ومنظم ومرتب ويسير على 
أكمل وجه ونستفيد في نفس الوقت  من قضية التمويل  من  أي تمويل خارجي 
ممكن يدعم هذا التوجه ، ولا نريد أن يبقى التوجه محصور في قضية التمويل  
وعندما ينتهي التمويل ينتهي البرنامج وهذا اعتقد أنه سيعود بنا إلى الخلف 

سنوات كثيرة .
ختاماً  أتقدم بخالص الشكر لكل من يتعاون مع هذا البرنامج وخصوصاً الجانب 
الإعلامي  سواء كان  صحافة أو إّذاعة أو تلفزيون لان هذه القضية  هي الأساس 

في القضية التنموية  وشكراً جزيلًا لكم.

التحول الديموغرافي وضغط الهجرة 

يترك��ز الغالبية العظمى من س��كان اليمن ف��ي المناطق الريفية حيث 
أظه��رت نتائج التعداد العام للس��كان أن )71 % ( من إجمالي الس��كان 
يعيش��ون ف��ي الريف مقاب��ل )29 %( يعيش��ون ف��ي الحضر....وبطبيعة 
التركيبة الطبوغرافية لبلادنا ف��إن معظم المناطق الريفية  تتميز بأنها 
مناطق زراعية  ويش��تغل معظم السكان فيها في النشاط الزراعي ، وبناءً 
على ذلك فقد حرصت الدولة على التعاون مع ش��ركاء التنمية  المانحين 
ف��ي المجال الس��كاني على إنش��اء برنام��ج وطني خاص بنش��ر الثقافة 

السكانية في أوساط المزارعين المتواجدين في الريف اليمني .
صحيفة )14أكتوبر( تس��لط الضوء على بعض جوانب مهام وأنش��طة 
ه��ذا البرنامج وذلك من خلال هذا اللقاء الذي أجريناه مع الأخ الأس��تاذ/ 
أحم��د أحمد عب��د العزيز مدير البرنام��ج الوطني للثقافة الس��كانية في 

القطاع الزراعي الريفي وإلى التفاصيل..

ي د قتصا لا ا لنمو  ا و ني  لسكا ا لنمو  ا بين  ة  لفجو ا تقليل  مج  نا لبر ا من  ف  لهد ا

أعددنا منهجية متكاملة  للعملية الاتصالية من أهم محاورها العملية التنموية والقضية السكانية  
لدينا كادر إرشادي سكاني غير عادي من )350( مرشداً ومرشدة
أهم إنجازاتنا استيعاب المجتمع المحلي للقضية السكانية

مدير البرنامج الوطني للثقافة السكانية في القطاع الزراعي ) الريفي ( يتحدث ل� )           (:

مفكرة  سكانية

أن  على  البيئيون  الخبراء  يتفق 
التي  الراهنة   البيئية  المشاكل 
تستلزم حلولًا ومعالجات عاجلة  هي 
كثيرة ، وشائكة ومعقدة وبخاصة 
التلوث البيئي بشتى أنواع الملوثات 
والسموم البيئية ،وتداعياته الخطيرة 
، تقابلها في العديد من دول العالم 
إج��راءات  العربي  العالم  وبضمنها 
المطلوب  المستوى  دون  علاجية 
.ويقر الجميع بالحاجة الماسة لخلق 
تربية بيئية ، ووعي بيئي ،وثقافة 
لإدراك  الشعوب  عامة  لدى  بيئية 
البيئة وض��رورة المحافظة  أهمية 
على مقوماتها ،وغ��رس  السلوك 
الإنساني السليم  بوصفه العامل 
الأساسي الذي يحدد أسلوب وطريقة 
تعامل الإنسان فرداً وجماعة معها 
، واستغلال مواردها ، بما من شأنه 
المحافظة على القوانين التي تنظم 
مكوناتها الطبيعية وتحفظ توازنها 
وإش��اع��ة  ودق��ي��ق  بشكل  محكم 
قوانينها  ضوء  في  معها  التعامل 
في  وحكمة  وبعقلانية  الطبيعية 
الإس��راف  عن  بعيداً   ، الاستخدام 
والتلف واستنزاف الموارد البيئية ، 

بما فيها الموارد الدائمة ،والمتجددة 
ترشيد  خ��لال  من  المتجددة  وغير 
باعتبارها   ، الاس��ت��ه��لاك  وضبط 
الضمانات الملبية لحاجات الإنسان 
الأجيال  عبر  بمتطلباته  والإي��ف��اء 
هذه  تتحقق  ول��ك��ي   . المختلفة 
المطالب المشروعة لابد من دراسة 
دراسة  القائمة  البيئية  المشاكل 
إلى  الوصول  بغية  جدية ومعمقة 
معالجات فاعلة وعلاقتها بالقضايا 
الأخ����رى ال��ه��ام��ة م��ث��ل المشكلة 
المختلفة.  وقضاياها  السكانية 
أصبحت  المشكلة،  لضخامة  نظراً 
والمؤسسات  البشرية  المجتمعات 
تضع  البيئية  العلمية  والمنظمات 
القضية  مشكلة  أعينها  نصب 
العلاقة  بسبب  وذل��ك  السكانية، 
التبادلية الهامة بين السكان ومسيرة 
التطور الاجتماعي والاقتصادي.و قد 
أظهرت البحوث العلمية الميدانية في 
أخذ  أن عدم  المجتمعات  كثير من 
العامل السكاني بعين الاعتبار في 
التخطيط التنموي والبيئي سيؤدي 
إلى حدوث خلل تنموي بحيث تغدو 
المجتمعات عاجزة عن تلبية الحاجات 
والبيئية  والاقتصادية  الاجتماعية 
ل��أف��راد  . وللتدليل على خطورة 

ظاهرة التزايد السكاني العالمي وما 
يتبعه من عملية استنزاف للموارد 
فإن عدد سكان العالم يبلغ حالياً أكثر 
من 6.3مليار نسمة ، ومن المتوقع 
مليار   14.2 إل��ى  الرقم  يصل  أن 
نسمة عام 2025م ، إذا استمر معدل 
النمو السكاني  الحالي على ماهو 
عليه ،والذي يساوي 1.67 % سنوياً 
معدلات  عن  الناجمة  النتائج  ومن 
الزيادة السكانية في العالم ارتفاع 
نسبة فئة الأعمار من 1 - 24 سنة 
لتشكل ما مجموعة 50 % من عدد 
سكان العالم  عام 2000م ، وازدياد 
م��ع��دلات الهجرة م��ن ال��ري��ف إلى 
المدينة في الدول النامية ، وزيادة 
معدلات الكثافة السكانية والازدحام 
في المدن الكبرى ومن أهم الأخطار 
النمو  عملية  تهددها  التي  البيئية 
السكاني العشوائي منها الاكتظاظ 
يتبعه من مشاكل  وما  المدن  في 
بيئية واجتماعية وصحية والهجرة 
من الريف إلى المدينة مما يتخلي 
الريف من المزارعين وتتدهور التربة 
. وكذا توسع المدن والمراكز على 
حساب الأراضي الزراعية المنتجة 
، والاستعمال الخاطئ والعشوائي 
قبل  م��ن  والمخصبات  للمبيدات 

المزارعين فالتلوث هو أخطر تهديد 
للبيئة ،  لما يسببه من أذى وضرر 
الأن��واع  لحياة  أو  البشرية  للحياة 
الأخرى ، أو يضر بالشروط الحياتية  
والنشاطات البشرية ، أو بالمكتسبات 
الحضارية ،وقد يبدد ويقضي على 
التلوث  أن  والواقع  الأولية  الموارد 
ط��ال ك��ل ش��يء ف��ي الحياة ، لقد 
أصبح التلوث مشكلة كبيرة أعطيت 
الكثير من  الاهتمام بالنظر لأثارها 
السلبية في توعية الحياة البشرية ، 
فالملوثات تصل إلى جسم الإنسان 
في الهواء الذي يستنشقه وفي الماء  
الذي يشربه وفي الطعام الذي يأكله 
وفي الأصوات التي يسمعها ، هذا 
ما عدا الآث��ار البارزة التي تحدثها 
الملوثات  بممتلكات الإنسان وموارد 

البيئة المختلفة 
أما استنزاف موارد البيئة المتجددة 
وغير المتجددة، فهي قضية تهدد 
حياة الأجيال القادمة.) د. عليا حاتوغ 
_ بوران ومحمد حمدان أبو  دية . علم 

البيئة (.

❊ خبير وطني بمجلس السكان في اليمن 

المشاكل البيئية... والتزايد السكاني !!!
❊ د. فهد محمود ال�شبري 

أحمد أحمد عبد العزيز
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❊ طوكيو / متابعات :

 قدم فرع من عملاق الاتصالات الياباني »ان تي تي« نظاما جديدا يتيح »شحن روائح« ومن 
ثم توجيه انبعاثاتها الى جهاز بث منفصل عبر هاتف نقال.

وعرض هذا النظام بشكل آلة بث صغيرة للروائح مجهزة بكتلة تتضمن 16 رائحة اساسية 
يمكنها انتاج مئات الروائح الاخرى اذا خلطت حسب وصفات معينة.

ومن اجل بث رائحة في شقة شخص ما، على المستخدم ان يقوم بشحن صيغة محددة 
على هاتفه النقال تتيح اختيار وصفات روائح ضمن قائمة وخلق اخرى جديدة وتقاسمها مع 

اصدقاء وتوجيه هذه المعلومات لاحقا لالة البث عبر الاشعة ما تحت الحمراء.
وقال مسؤول في هذا المشروع شينيشي هامادا خلال مؤتمر صحافي سنقوم بتجربة مع اجهزة 

استخدام رائدة هذا الشهر لتحديد المشاكل المحتملة وتلبية التوقعات وتقييم الخدمات .
ومن الممكن ايضا توجيه آلة البث عن مسافة انطلاقا من هاتف نقال عبر الانترنت من 

خلال ربطها بالة متصلة بالشبكة ومجهزة ببرنامج 
محدد. وهذه الخدمة توفر امكانية برمجة لائحة روائح 

مختلفة لبثها وفقا لاوقات النهار المختلفة.
وتفكر »ان تي تي« في ان تعرض على مقدمي 
هذا  بفضل  تقديماتها  تنويع  الانترنت  خ��دم��ات 

النظام.
وقال مسؤول في شركة سيمرايز شريكة »ان تي 
تي« في هذا النشاط »في المستقبل سيكون من 

الممكن تحميل موسيقى او اشرطة فيديو وروائح لتواكبها في الوقت نفسه .
وفي الوقت الراهن لم يحدد بعد سعر جهاز البث مع لاقط الاشعة تحت الحمراء لكن الشركة 

ترغب في الا يتجاوز 125 يورو.

أجهزة موبايل تبث روائح معطرة

سألته  زع���لان  البيت  راح  جحا 
زوجته: مالك؟ قال لها: الحمار مات. 
قالت له: ولا تزعل دخلتك علينا 

بألف حمار  !! . 

مات الحمار

�سك�سبير

الأمل بالفرح يوازي 

الفرح ذاته .

  2003 ❊
سقوط حزب البعث الحاكم 
العراقي  الرئيس  بقيادة 
صدام حسين بدخول قوات 

التحالف العاصمة بغداد.

     1948 ❊
مذبحة دير ياسين على يد 
الإرج��ون وعصابة  منظمة 
راح  و  الصهيونية  شتيرن 

ضحيتها 360قتيلا.

      1940 ❊
قوات المانيا الهتلرية تبدأ 

غزوها للدنمارك   .

     1626 ❊ 
رحيل الفيلسوف التجريبى 
فرنسيس  ال��ب��ري��ط��ان��ى 

بيكون .

 1862 ❊
الفرنسي  الرحالة  وص��ل   

لاسكال إلى خليج المكسيك.

 1904 ❊
 وفاة الملكة إيزابيلا الثانية 

ملكة أسبانيا.

 1953 ❊
 إنشاء اتحاد البريد العربي.

- هيا اإلى ميدان ال�صراع يا �صديقي .

- دعني ل�صت م�صتعدا الان.

لاتزال عبارة طارق بن زياد ترن في الاذهان حين 
قال من هذا المضيق : البحر من ورائكم والعدو 

من أمامكم؟ 
إنه تحفة ربانية عظيمة ، تناغم الأشكال وتدرج 
الألوان في هذا المكان الساحر والخيالي. منحوتات 
خارقة ، وهو مستعمرة بريطانية تقع بين المغرب 
و اسبانيا ، ويفصل بين المحيط الاطلسي والبحر 
الأبيض المتوسط. سمي بذلك لأن القائد طارق 
بن زياد قد عبره في بداية الفتوحات الاسلامية 
لاسبانيا عام 711 م. يبلغ عمق المياه فيه حوالي 
 14 بين ضفتيه هي  وأق��ل مسافة  متر،   300
كيلومترا ويعتبر من أهم المعابر البحرية في 

العالم.
6 كم  وجبل ط��ارق هو كتلة صخرية طولها 
وعرضها 2 كم ، وله أهمية بالغة فهو المدخل بين 
المحيط الأطلسي وبين البحر الأبيض المتوسط، 
ومنطقة جبل طارق هي منطقة حكم ذاتي تابعة 
للتاج البريطاني.و تقع في أقصى جنوب شبه 
جزيرة ايبيريا على منطقة صخرية متوغلة في 

مياه البحر الأبيض المتوسط. 
كانت المنطقة مستعمرة بريطانية حتى 1981 
عندما ألغت بريطانيا هذه المكانة وقررت إقامة 
مناطق حكم ذاتي في ما بقي من مستعمراتها 

السابقة.

وبعد تغيير طريقة الحكم في جبل طارق طالبت 
إسبانيا بإعادة المنطقة لسيادتها مشيرة إلى أن 
الاتفاقية بين البلدين تنص على إعادة المنطقة 

إلى إسبانيا في حال تنازل بريطانيا عنها.
أما بريطانيا فأعلنت أنها لم تتنازل عن المنطقة 
وأن الحكم الذاتي لا يلغي انتماء المنطقة إلى التاج 
البريطاني. مع ذلك وافقت بريطانيا على فتح 

ميناء جبل طارق أمام السفن الإسبانية.
في غضون السنوات جددت إسبانيا مطالبتها 
وقد  الإسبانية  للسيادة  ال��ط��ارق  جبل  ب��إع��ادة 
تفاوضت مع حكومة بريطانية عن هذه الإمكانية، 
ولكن سكان المنطقة رفضوها وتظاهروا ضدها 

إذ كان معظمهم بريطاني الأصل.
الهامة  المناطق  يعد مضيق جبل طارق أحد 
والغنية بالحيتان في العالم، إلا أن هذه الحيوانات 
إلى هذه  الحيتان  بالاندثار.. وما يجذب  مهددة 
المنطقة فهو الغذاء، حيث أن مضيق جبل طارق 
غني بالعوالق المائية واسماك التونة وأسماك أم 
الحبر. وعن التنوع البيئي في المضيق يعبر سين 
عن نشوته بالقول: »يعثر المرء هنا على القواقع 
النادرة والكائنات الحية الصغيرة التي لا يمكن 
معرفة ماهيتها من النظرة الأولى، لدرجة أننا لا 
نعرف أحياناً إذا ما كان الكائن الحي الذي عثرنا 

عليه دودة أم قوقعة.«

وعالميةمدن عربية

مضادات حيوية من دم التمساح
❊ نيو�أورليانز/ متابعات :

قال علماء فى الجمعية الامريكية 
للكيمياء خلال اجتماع طبى عقد أخيراً 
فى نيو أورليانز إن فى دم التماسيح 
فى  تُستخدم  أن  يمكن  بروتينات 
صناعة المضادات الحيوية الخاصة 
تصيب  التى  الالتهابات  بمكافحة 

الانسان.
وأض��اف ه��ؤلاء أن لدى التماسيح 
بإمكانه  ج���داً  ق��وي��ا  مناعة  ج��ه��از 
المجهرية  الحية  الكائنات  مكافحة 
microorganisms مثل الفطريات 

والفيروسات والبكتيريا.
وقال الخبير فى العلوم الكيميائية 
والعضوية فى جامعة ماكنيزى فى 
لايك تشارلز بولاية لوس أنجلس 
إننا نشعر  مارشنت  مارك  الدكتور 
استخدام  احتمال  بسبب  ب��الاث��ارة 
البروتينات فى دم التماسيح من أجل 

مكافحة البكتيريا والفطريات .

ولد في بغداد محلة المهدية 
في الفضل في عام 1914 في 
بيت بغدادي متواضع وكان أبوه 
يعمل نجارا. تدرج في تعليمه 

وأنهى الدراسة الثانوية. 
قضاء  ف��ي  معلما  وت��وظ��ف 
التعليم  وت��رك مهنة  الشامية 
في عام 1932 وقبل في الكلية 
العسكرية في 15 أيلول 1932 
وتخرج من الكلية العسكرية في 
15 نيسان 1934 ش��ارك بكل 
الواجبات العسكرية التي كلف 
وانضباط  كبيرة  بوطنية  بها 
عالي منذ أن كان ملازما وهو 
العسكرية  ب��ال��رت��ب  يرتقي 
وش��ارك وه��و طالب في كلية 
الأرك���ان بحركات أي���ار1941 
الأولى  الفرقة  تشكيل  ضمن 
التي كانت بقيادة العقيد كامل 

شبيب.
 ثم عاد كليه الأركان بعد هرب 
قادة ثورة 1941 وأتم الدراسة 

في 11 كانون الأول 1941. 
 1947 ع��ام  في  انكلترا  زار 
للمعالجة الطبية. وأحب الحياة 
الانكليزية بما تحمله من حرية 

بالحياة  قياسا  ورق��ي  وانفتاح 
القرن  أواس��ط  في  البغدادية 
الماضي. شارك فعليا وبكفاءة 
م��ن ضباط  ك��واح��د  مشهودة 
الجيش العراقي الذين شاركوا 
وشغل  بفلسطين  القتال  في 
منصب آمر الفوج الأول )فوج 
موسى الكاظم( اللواء الأول أثناء 
عملية تحرير الفالوجه وبيسان 
وفك  الصهيوني  الجيش  من 
الحصار عن الجيش المصري. 
ك��ان زاه��دا في ملبسه، يحب 
اللباس الرسمي وجادا حتى في 

علائقه الاجتماعية. 
اسقط حقه حينما اعتدى عليه 
القتلة وطالب بإطلاق سراحهم. 
كان عسكريا عراقيا حرا عرف 
بوطنيته وحبه للطبقات الفقيرة 

التي كان ينتمي لها. 
كان عضوا في تنظيم الضباط 
الأحرار الذي تشكل أثناء حرب 
فلسطين و قد رشح عام 1957 

رئيسا للجنة العليا للتنظيم. 
ضباط  بقية  مع  وبالتنسيق 
و  والتخطيط  بالتنظيم  عمل 
التنفيذ لثورة 14 تموز 1958 

التي أنهت الحكم الملكي وأعلنت 
قيام الجمهورية العراقية. 

الوزراء  وصار بعدها رئيس 
والقائد العام للقوات المسلحة 
ووزير الدفاع من 14 تموز 1958 
ولغاية 9 شباط 1963قاد العراق 
4 سنوات و 6 أشهر و 15 يوماً 
ايام  فيها  يعيش  العراق  كان 
ازدهار تخللتها أيام سود ، حيث 
تم إعدامه جرما دون تحقيق و 
من خلال محكمة صورية عاجلة 

في دار الإذاعة في بغداد. 
رحل قاسم مخلفا جرحا لم 
العراقيين  قلوب  في  يندمل 
فانه لم ينسهم حتى أخر نبضة 

قلب. 
بها  ينطق  آخر كلمة  فكانت 
قبل أن يستقبل جسده العاشق 
كانت  الجبان،  الرصاص  وابل 
كلمات عشق ص��ادق ستبقى 
العراق.  سماء  ف��ي  ن��ور  تشع 
ورددت حنجرته التي تخرج منها 
روحه الطاهرة )عاش الشع� ...(. 
عراقي  أول  استشهد  وبذلك 
يقود العراق منذ سقوط بغداد 

بيد المغول.

.. وسعادتي  اس��أل��وا دم��ي 
وهمي 

اسألوا التوفيق ..

والكدر والضيق 

اسألوا الطيب في صفاتي ..

والدعاء اللي في صلاتي 

واسألوا شهودي ..

الدموع اللي في سجودي 

اسألوهم .. واسألوا دمي ..

عن غلا أمي أمــــــي

عبد الكريم قا�سم

�أول عر�قي يقود 

العراق

ال�صاعرة ب�صاير ال�صيباني 

- م���ن ال��م��ص��ط��ل��ح��ات 
المجال  ف��ي  المستخدمة 
الحكم  السياسي اصطلاح 
هذا  ويعني  الثيوقراطي 
الاصطلاح: حكم رجل الدين 

مثل دولة الفاتيكان.
- بصمة الطفل من اهم 
الوسائل لاثبات الشخصية 
بصمات الاصابع وبالنسبة 
ال��ولادة  حديثي  للاطفال 
ي��ك��ون م��ن ال��ص��ع��ب اخ��ذ 
ب��ص��م��ات اص��اب��ع ايديهم 
ول��ذل��ك يتم اخ��ذ بصمات 

اقدامهم.
هي  المثلثة  العاصمة   -
عاصمة  الخرطوم  مدينة 
ال���س���ودان وت���رج���ع ه��ذه 
الخرطوم  ان  الى  التسمية 
اقسام:  ثلاثة  من  تتكون 
وهي الخرطوم والخرطوم 

بحري وام درمان.
المنظمات  اه���م  م��ن   -
ال��وح��دة  منظمة  ال��ق��ري��ة 
الافريقية ، ويوجد مقر هذه 
المنظمة بمدينة اديس ابابا 

عاصمة اثيوبيا.
- الاحوال الشخصية هي 
مجموعة الآثار التي يرتبها 
ال��ق��ان��ون ع��ل��ى م��ا يتميز 
من  غيره  عن  الانسان  به 
وعائلية  طبيعية  صفات 
فتشمل المسائل المتعلقة 
وطلاق  زواج  من  بالاسرة 
وابوة وبنوة ونفقة وميراث 

ووصاية وغيرها.
- ام الرؤساء يطلق على 
ولاية فرجينيا الامريكية ام 
الرؤساء فقد انجبت الرؤساء 
وجيفرسون،  واش��ن��ط��ن، 
وم���ادي���س���ون، وم���ون���رو، 

وهاريسون، وويلسون.

أفقيا 
1 - أول كاتبة تحصل على جائزة نوبل للآداب 
وذلك عام 1909م التي يرجع إنها حصلت عليها 

عن روايتها ) رحلة إلى مدينة القدس ( .
2 - شعار المسيحيين – للنداء – دك .

3 - اله – جهة جانبية – أرشد .
4 - عملة – لأعب ميلان الإيطالي لكرة القدم .
5 - تشاهد في المنام – من الزهور العطرية. 

6 - حرف نصب – اسم علم مؤنث – حرف 
جر .

7 - تنتجه الدجاج – بلد أسيوي .
8 - رجاءات – زوجة هنري الثامن ملك انكلترا 
بعد أن طلق زوجته الأولى كاترين الارغوانيه 

وانفصل عن الكنيسة الكاثوليكية .
9 - يم – متشابهان – اكتمل – متشابهان .

10 - شهر ميلادي – غيوم.
11 - مكتشف قانون الجاذبية الأرضية عام 

1497م .
12 - شلف – خاصته – حرف جر – من 

جبال عدن .

عموديا 
1 - من نجوم كرة القدم السعودية .

في   – المتكلمون  ضمير   – متشابهان   -  2
البيضة – تقال للتضجر .

3 - أرض الكنانة – عاصمة أوروبية .

4 - الدولة الأكثر تتويجا بكأس العالم لكرة 
القدم – حشرات تنتج العسل.

5 - خاصتي – بريق – انثى الجمل .
6 - محافظة يمنية – صوت المريض .
7 - نقيض موجبان – الظبي الأبيض .

عدد   – الإسبوع  أي��ام  من   – عملة   -  8
انجليزي.

9 - مدينة اسبانية – 24ساعة .
10 - حرف أبجدي – عام .

أسماء  من   – جر  حرف   – حيوان   -  11
الشمس .

12 - برهان – أحدى الجهات الأربع .

حل العدد الماضي

محبو  احتفل 
ال��ق��وارض فى 
م��دي��ن��ة ي��ال��م 
الأم���ي���رك���ي���ة 
باليوم العالمى 
ل�����ل�����ج�����رذان  
ف���اج���ت���م���ع���وا 
أجمل  لانتخاب 

جرذ.
وأفادت مصادر 
إخبارية أميركية 
ان نادي الجرذان 
فى نورث شور 
ت����أس����س ف��ى 
الثاني/ كانون 

يناير الماضى اجتمع للمرة الثانية يوم السبت الماضى ليكون يوم الاحتفال 
بالجرذان سنوياً.

وكان أعضاء النادى ال� 20 قد أحضروا جرذانهم ال�60 إلى منزل كريستين 
مادروغا حيث أقاموا منافسة لاختيار ألطف وأجمل جرذ. 

وأكل أصحاب الجرذان قطع حلوى من قالب زيّن بقطعة مارشميلو عملاقة 
على شكل جرذ.

وأصر أعضاء النادى على انه بالرغم من سمعة الجرذان السيئة إلّا انها 
حيوانات أليفة رائعة. وقالت مؤسسة النادى مادروغا »انها مخلوقات رائعة .

وقال زوجها جوشوا ثمة أفكار خاطئة عن الجرذان لأنها أكثر المخلوقات 
التى امتلكتها طيبة .

يوم عالمي.. للجرذان

تحفة ربانية عظيمةجبل طارق

وأض����اف م��ارش��ن��ت  هناك 
تتعالج  أن  فى  ق��وى  احتمال 
يوماً بمنتج مستخلص من دم 

التماسيح .
وق���ال ع��ل��م��اء م��ن جامعة 
ستايت  ولويزيانا  ماكنيزى 
يونيفرستى إن التماسيح مرت 
تطور  بمرحلة  الارج��ح  على 
من  الشفاء  على  ساعدتها 
تتعرض  كانت  التى  الجروح 
لها خلال صراعها مع حيوانات 
أخ��رى تزاحمها على الاماكن 

التى تعيش فيها.
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بمبلغ “7ر14” مليون يورو

اليمن تتحصل على دعم ألماني لتنفيذ البرنامج المفتوح للصرف الصحي  

وزارة الثروة السمكية تغلق موسم اصطياد الشروخ الصخري 

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
 وق��ع أم��س ب����وزارة التخطيط 
وال��ت��ع��اون  ال��دول��ي على محضر 
بين  السنوية  الرسمية  المشاورات 
الجمهورية اليمنية وجمهورية ألمانيا 

الاتحادية.
  وتضمن المحضر الذي وقعه عن 
الجانب اليمني نائب رئيس الوزراء 
للشئون الاقتصادية وزير التخطيط 
عبدالكريم  ال��دول��ي  وال��ت��ع��اون 
الجانب  وع��ن  الارح��ب��ي  إسماعيل 
الشرق  منطقة  مسئول  الألماني 
الأوس���ط وش��م��ال أفريقيا ب��وزارة 
التعاون التنموي الألمانية أندرياس 
جيز الاتفاق على أولويات واتجاهات 
لليمن   المستقبلي  الألماني  الدعم 
والتي تشمل بدرجة أساسية قطاعات 
والتعليم  الصحي  والصرف  المياه 
الأساسي والثانوي والصحة والتنمية 
الاقتصادية والتعليم الفني والتدريب 
محور  ستشكل  وال��ت��ي  المهني 
البلدين  بين  القادمة  المفاوضات 
الصديقين والتي سترتكز على تحديد 
المالية  التمويلية  الالتزامات  حجم 
للعامين)  القطاعات  لهذه  والفنية 

2009م 2010م (.
    وعكس تفاصيل المحضر الموقع 
والألماني  اليمني  الجانبين  ارتياح 
تنفيذ  صعيد  على  المحرز  للتقدم 
ح��اف��ظ��ة ال��م��ش��اري��ع ك��م��ا تضمن 
المحضر التأكيد على مواصلة دعم 
جهود الحكومة اليمنية في تحديث 
إستراتيجية المياه والشروع في تنفيذ 
يسهم  وبما  الوطنية  العمل  خطة 
في الحد من الاستنزاف المضطرد 
للموارد المائية وضمان إدارة ناجحة 

للموارد المائية.

أولويات القطاع الصحي ومواصلة 
دعم الجهود القائمة لتأصيل ثقافة 

الصحة الإنجابية في اليمن.
الألمانية  الحكومة  وتعهدت     
بموجب المحضر بمواصلة العمل مع 
الحكومة اليمنية لتنفيذ خطة العمل 
الخاصة بتنفيذ مقررات الإستراتيجية 

الوطنية للإقراض الأصغر.
إعطاء  على  الجانبان  وHتفق     
أولوية  لدعم جهود ترسيخ الحكم 
البيئة  مقومات  وتعزيز  الرشيد 
الاستثمارية  ومكافحة الفساد من 
العليا  الوطنية  الهيئة  دع��م  خ��ال 
لمكافحة الفساد والجهاز المركزي 
للرقابة والمحاسبة ومواصلة تقديم 

   وتم الاتفاق بموجب المحضر على 
زيادة حجم التعاون الفني المقدم 
عبر المؤسسات الألمانية المختلفة  
في مجال التدريب المهني  والقيام 
بتقييم لاحتياجات هذا القطاع لتحديد 
لقطاع  المستقبلي  الدعم  أولويات 
التدريب المهني بما في ذلك تحديد 
متطلبات سوق العمالة  ومواءمتها 
لمدخات ومخرجات التدريب المهني 

في اليمن.
بموجب  الجانبان  أت��ف��ق  كما     
المحضر الموقع على  مواصلة الدعم 
لتعزيز الإصاحات القائمة في القطاع 
الصحي  وتعزيز جوانب التنسيق  بين 
المانحين والحكومة اليمنية في دعم 

الدعم   للحفاظ على المدن التاريخية 
اليمنية في شبام حضرموت ومدينة 
الدعم  وتقديم  التاريخية   زبيد 
في  مجال الطاقة المتجددة وإدارة 

المخلفات الصلبة.
   وعقب توقيع محضر المشاورات 
السنوية الرسمية اليمنية- الألمانية 
اليمنية  الحكومة  بين  التوقيع  تم 
وب��ن��ك الHع���م���ار الأل��م��ان��ي في 
فرانكفورت  على الاتفاقية  التمويلية 
الخاصة  بالبرنامج المفتوح للصرف 
الصحي  في المدن الثانوية  بمبلغ 
» 7ر14« مليون يورو وذلك ضمن 
الدعم المالي المقدم من الحكومة 

الألمانية.

❊ عدن / �سب�أ :
أعلنت وزارة الثروة السمكية أمس عن إغاق موسم اصطياد الشروخ الصخري في 
المياه البحرية للجمهورية اليمنية ابتداء من تاريخ 12 أبريل 2008م وحتى إشعار 

آخر.
   وشدد وزير الثروة السمكية المهندس محمود إبراهيم صغيري على ضرورة التزام 
الصيادين وجميع المكاتب والمؤسسات التابعة للوزارة والشركات والجمعيات السمكية 
والصيادين التقليديين العاملين في مجال الاصطياد بهذا القرار والتقيد باحكام وبحسب 

الفترة المحددة.
 وقال :» يحظر القرار القيام بصيد أو استام أو تجميع الشروخ الصخري خال فترة 

إغاق موسم اصطياده المحددة في القرار«.
   وأكد صغيري في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية ) سبأ ( أن من يخالف قرار الإغاق 
سيكون عرضة للمساءلة القانونية وستتخذ بحقه العقوبات الرادعة المنصوص 

عليها في القوانين واللوائح النافذة.
    ودعا مكاتب وزارة الثروة السمكية في المحافظات والمديريات الساحلية 
والجزر اليمنية لتشكيل فرق نزول ميداني بالتنسيق مع المؤسسة العامة اليمنية 
لاصطياد الساحلي وفروعها وكذا مع الأجهزة الأمنية والسلطات المحلية للنزول 
إلى مواقع تجمعات الشروخ و الثاجات والمعامل والمنشآت التي تقع في نطاق 
اختصاصهم الجغرافي والتي تتعامل مع الأحياء البحرية لرصد وإثبات الكميات 
الموجودة من الشروخ في تلك المنشآت السمكية ومعرفة مصادر استامها أو 

تجميعها ورفع تقارير الى الوزارة بذلك.
    وكانت وزارة الثروة السمكية تلقت تقريرا يحذر من الانقراض التجاري لموارد 
الشروخ الصخري بسواحل محافظة المهرة في غضون ال� 2 - 4 سنوات القادمة إذا 

لم يتم اتخاذ تدابير فورية لتنظيم مصائد الشروخ.
 وقال التقرير الصادر عن البعثة الأوروبية التابعة للبنك الدولي والمختصة 
بمراجعة وضعي الشروخ الصخري في محافظة المهرة أن موارد الشروخ وصلت إلى 
مراحل حرجة وأن الكتلة البيولوجية لتكاثر الشروخ بلغت في الوقت الراهن أدنى 
مستوى لها وأكثر من أي وقت مضى وهو ما ينذر بتناقص الإنتاج خال السنوات 

الأخيرة بنسبة 40  بالمائة  .
 وأوضح التقرير حصلت وكالة الأنباء اليمنية )سبأ( على نسخة منه - أن كميات 
الإنتاج من الشروخ الصخري لا تتجاوز حاليا 10 - 25 في المائة مقارنة بما كان 

عليه قبل 3 سنوات باعتبار أن الإنتاج يتناقص سنويا .
 وأرجع التقرير-  أسباب تدهور المخزون إلى عدم التزام الصيادين بموسم 
الشروخ وكذا استخدام الشباك الخيشومية المضرة بالمخزون وعدم الالتزام بقرار 
حظر اصطياد الحجم الأدنى للشروخ الذي يقل عن19 سنتيمتراً، فضا عن اصطياد 

الإناث الحاملة للبيض.
   وتحتل اليمن المرتبة الأولى بين الدول العربية المنتجة والمصدرة للشروخ 
الصخري, وتمثل الأسواق الأوروبية الأمريكية والشرق آسيوية أسواقاً رئيسية 
للصادرات اليمنية من الشروخ الصخري, فيما تعتبر الإمارات العربية المتحدة الدولة 

الأولى في استيراد الإنتاج اليمني من الشروخ الحي.
   ويتواجد الشروخ بكثرة في محافظتي المهرة وحضرموت، وتعتبر المهرة 
التجمع الرئيسي لهذا النوع نظراً للمناخات البحرية المائمة لتكاثره حيث يتمتع 
بمزايا ومواصفات فريدة وخواص وقيمة غذائية عالية مقارنة بأنواع الشروخ 
في الدول الأخرى المنتجة له, وهو ما جعله يحظى بتفضيل وإقبال المستهلك 

الأجنبي عليه.
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❊ دبي / متابعات :

 أكدت الفنانة أصالة س��عادتها بالمش��اركة للس��نة الثاني��ة ضمن فعاليات برنام��ج نجوم الخليج 
2008، من خلال تألقها الواضح في أداء فقرتها الغنائية، وقدمت سبع أغنيات دفعة واحدة من أجمل 
أغنياته��ا في الألبومين الأخيرين »حياتي« الألبوم العربي، و«س��واها قلبي« الألبوم الخليجي الذي 

كان له نصيب الأسد من الأغنيات، نظرًا لخصوصية المسابقة التي تعتني بالمواهب الخليجية.
وعلى غير العادة ومن دون أي ترتيبات مس��بقة، صعد إلى خش��بة المس��رح بعد انتهاء أصالة من 
أغنيته��ا الأول��ى »أكتر« ولدها »خالد« الذي تناديه بإس��م الدلع »لودي« وق��دم معها مقدمة أغنية 

»اكثر«، فما كان منها إلّا أن ش��كرته وقالت: »لقد حقق حلم من 
أحلام��ه وه��و الغناء معي على المس��رح«، ليع��ود بعدها الى 
مقعده بجانب زوجها المخرج طارق العريان الذي تواجد معها 
م��ن يوم وصولها ف��ي مطار دبي قادمة م��ن القاهرة.تابعت 
أصال��ة غنائه��ا وقدم��ت أغنيته��ا الثانية »لا تخ��اف« كلمات 
العالية وألحان س��هم، م��ن البومها الخليجي الأخير »س��واها 
قلب��ي«، أتبعته��ا بالأغنية الرومانس��ية »دي��رة الغربة« من 
كلمات ف��زاع وألحان فايز الس��عيد، ثم أغنية »كلمة ش��كر« 
من كلمات بنت المعاني، وألحان أحمد الهرمي، والتي أهدتها 
بدورها الى والدتها وكل أم في العالم بمناسبة عيد الأم الذي 

صادف الأسبوع الماضي.
وف��ي إهداء خاص لوالده��ا الذي ما زالت 

تفتقده، قدمت أصالة أغنيتها الش��هيرة 
»والله م��ا تحدي« م��ن ألبومها العربي 
الأخي��ر »حياتي« ث��م أغنية »س��واها 
قلب��ي« وهي من كلمات الش��اعر خالد 
المريخي الذي قدمها بأس��لوب شعري 
خلال اس��تضافته في الحلقة الس��ابعة 
م��ن برنام��ج نج��م القصي��د، وألحان 

سهم.
وفي كواليس المس��رح أكدت أصالة 
أنها تع��د في المرحل��ة المقبلة ألبومًا 
غنائيًا جدي��دًا وصفت��ه »بالتاريخي« 

❊  لقاهرة متابعات :
الشركة المنتجة والموزعة لاسطوانات وكاسيت فيديو فيلم »شيء 
من الخوف« بطولة شادية ومحمود مرسي واخراج حسين كمال ..هذا 
الفيلم معروف انه عن قصة الكاتب الكبير ثروت اباظة ،بينما اسطوانات 
الفيلم والغلاف الخارجي مكتوب عليها ببنط عريض ،اقرب الى بنط باسم 
الفيلم واسماء ابطاله ان القصة للكاتب الكبير احسان عبد القدوس ،وهذا 
بعيد تماما عن الدقة والحقيقة ،فالقصة لثروت اباظة ونشرت قبل اعداد 
المعالجة السينمائية للفيلم التي وضعها السيناريست الراحل صبري عزت 

الذي شارك في كتابة الحوار مع الشاعر الكبير عبد الرحمن الابنودي.
فهل من المعقول ان تقوم شركة انتاج سينمائي كبيرة بانتاج وطبع 
الافلام السينمائية القديمة وتقع في مثل هذا الخطأ الكبير الذي يلغي حق 
المؤلف ويصر على نسبة عمله لمؤلف آخر من خلال وضع اسم المؤلف 
الاخر اربع مرات على اسطوانات الفيلم والغلاف الاول والاخير لهذا العمل 

السينمائي المطبوع فيديو.؟

 ❊   هوليوود / متابعات :
قرر الممثل بن أفليك أن يقتحم عالم الانتاج السينمائي، 
حيث وقع عقدا لانتاج فيلم مقتبس عن القصة الأولى 
التي كتبها ماركوس ساكي بعنوان »الشفرة نفسها« 
وذكر موقع فارايتي على الانترنت أن أفليك سينتج الفيلم 
بالاشتراك مع استوديوهات شركة »ميراماكس« والمنتج 

سين بايلي والكاتب أرون ستوكارد.
وكان الفريق نفسه تعاون في فيلم »ذهب حبيبي 
ذهب« الذي شكل التجربة الأولى لأفليك خلف الكاميرا 
في مهمة الاخراج والذي تعرض لانتقادات شديدة بعد 
إطلاق الفيلم وكان من بطولة شقيقه كيسي أفليك 
الذي رشح هذا العام لجائزة الأوسكارعن دوره في فيلم 
»الوطن«  »اغتيال جيسي جيمس«، بحسب صحيفة 

الكويتية.
وت��دور أح��داث فيلم بن أفليك الجديد عن صديقي 
صغيرة  جرائم  يرتكبان  شيكاغو  مدينة  في  طفولة 
ويفترقان ليتبعا نمطا مختلفا في حياتهما قبل أن يعودا 

مجددا ويلتقيان بعد سنوات عديدة.

ثقافة

أع��ذرون��ي لابد  لهم قبل قولها: 
للتحدث في  أعلى  إلى  أن أصعد 
التليفون. لم يعرف أحد إلى من 
تحدثت السيدة العجوز، ربما لم 
تتحدث إلى أحد وإنما كانت تجهز 
مجموعة من الجمل المناسبة التي 
سوف تستخدمها مع الآخرين بعد 
فوزها بنوبل، حيث أخبرتهم عقب 
للأكاديمية  أنه لا يمكن  عودتها 
لذا  ميت،  لشخص  الجائزة  منح 
قرروا أنه من الأفضل أن يمنحوها 
الجائزة قبل الرحيل. علي الرغم 
من بلوغ ليسنغ 82 عاما إلا أنها 
لم تفقد بعد حسها الساخر، ولم 
تتلق باقات الورود من المؤسسة 
الرسمية البريطانية، وربما كانت 
سوف ترفض استلام الباقات إذا 
وصلتها، تمامًا كما فعل »هارولد 
حصوله  بعد  عامين  منذ  بنتر« 
لتأكيدها  ذات��ه��ا،  الجائزة  علي 
الدائم أن المؤسسة البريطانية 
لم تغفر لها أبدًا كونها شيوعية 
في سنوات ما بعد الحرب، وأنها 
لم تنس آرائها القوية في القضايا 
النسائية والسياسية، ولكن هذه 
المؤسسة  لم تعد تعنيها كثيرا، 
طلب  سنوات  منذ  رفضت  وأنها 
ملكة بريطانيا منحها لقب »سيدة 
الإمبراطورية البريطانية«، معلقة 
علي ذلك بأن الإمبراطورية لم 
تعد م��وج��ودة. ه��ك��ذا، رفضت 
دوري��س ليسنغ تكريم الملكة ، 
وقررت الانعزال في بيتها لرعاية 
قطتها التي تحبها، والجلوس أمام 
الآلة الكاتبة للكتابة فقط، لأنها 
الحياة  في  آخ��رًا  شيئًا  تعرف  لا 
هو  لها  بالنسبة  الموت  سواها، 
تعنيها  لا  الكتابة،  عن  التوقف 
الجوائز ولا الشهرة ولا الأموال، 
وإنما المتعة فقط، كما لم تتعال 
الإبداعية  أدوات��ه��ا  تطوير  ع��ن 

عوالم  في  بالدخول  والمغامرة 
إبداعية جديدة ومعقدة• كل هذه 
الظروف والملابسات، التي تحيط 
بفوز ليسنغ بهذه الجائزة الأدبية 
الكبيرة، من تجاهل دام طويلا، 
والأفكار التي ربما يراها البعض 
الأكاديمية  لتوجهات  مخالفة 
أو  للجائزة  المانحة  السويدية 
علي  الغالب  الصوفي  الإت��ج��اه 
بعض الكتابات، كل هذه الأمور 
وغيرها تجعلها على درجة كبيرة 
من الشبه بظروف فوز الروائي 
ب��ذات  محفوظ  نجيب  ال��ع��رب��ي 
أيام  الجائزة، الذي وصفته قبل 
من حصولها علي نوبل بالرائع، 
بقولها: »لم أكن قبلًا سمعت عن 
هذا الكاتب المصري الرائع الذي 
فاز بنوبل، الآن أنا أقرأه وهو رائع 

فعلًا «. 
 مِن أبرز أعمال ليسنغ الروائية: 
العشب يغني صدرت عام 1950  
- ع��ودة إل��ى ال��ب��راءة - المفكرة 
الذهبية - رجل وامرأتان  - شتاء 
ف��ي ت��م��وز - ق��ط��ط ع��ل��ى وج��ه 
الي  - مذكرة هبوط  الخصوص 
الجحيم - الشمس بين أقدامهم - 
- مذكرات من نجا - الشمس بين 
أقدامهم -- الصيف قبل الظلام 
- ذكريات تاج - متدونا السوداء 
- يوميات جار طيب  - الارهابية 
الطيبة - آداء اللعبة - الحب - الحلم 
الاأحلى - قصة الجنرال دان وابنه 

مارا . 

 ومن أبرز مجموعاتها القصصية:  
ال��دورادو صدرت عام  3591 - 
جوع - المرأة الأخرى - تقرير عن 
الرجال  بين   - المهددة  المدينة 
- عادة الحب - كيف خسرت أخيرا 
قلبي ؟ - رس��ال��ة م��ن ال��وط��ن - 

الكلمات التي قالها .

نص

هكذا نتلون بدون لون 
أجسادنا منهارة لا ندري سر الصدق 

ُعمق أنفسنا ..روح تعسة 
حدود بين العين والأنف 

بين الظفر والأصبع
بين العجز والقدرة 

الضحكة بجواز سفر
الابتسامة برسومٍ  وضرائب

ودخول الحمام بتأشيرة
يا وطني ضاقت المسافة
وأنت بأهمية نون العين 
أأجر لساني بصوت إمرأة 

حتى أكون عدواً لك
وتكون بنظري مسخرة

تنمو القضية وتصغر .. تص..غر
نغتال الصوت الصاح

يقلقني الوطن الضيف
يذبحني الوطن الأم..
مائية الصدق تتناثر

وتسرقنا الإجراءات الأمنية 
أبكي وطني /أبكي نفسي /وطني نفسي

ويكون الموت أمنية ..
ذابت كل الأديان 

وبقى الدين الأوحد كيف نأكل 
ذوبتيني يا أمانينا واختفى 

بمسامات الجلد الرخوة
يا زمن الهم نتزاوج والعذاب 

فانهمل وامتزج بأي ضوء 
دعوني أتقوقع في لحدي حياً

فلقد مللت قول نعم
في كل همٍ  نعم

حتى جفت ال�”لا”..
بين اللثة وضرسي المخلوع نزعاً
رغم رفضي وإصراري للرفض .

ومنعي .. 
تأجير اللسان للحاكم للوالي للسلطان 

حتى أبقى مشروع إنسان
وبعد التحقيق

تكون أعضائي معروضة للبيع- بسعر الجملة-!!
الكل تفكيره بين الفخذ والسرة- ترعبهم 

صدى الأحرف ورنين الكلمة الحرة 
ونباح قطة ومواء كلب..

وقهقهة طفل يشكو الجوع..
أعتصر في كوخي ألماً 

لعجزي سداد إيجاره 
أتباهى إني أجيد ترويض الحرف 

أتمرغ بين أنواع الورق- إلا أوراق العملة ..
أني أكذب /وصدق- من يمتلك خبزه

أتوضأ بصباحك الجميل يا وطني )وأقرأ يس(
وأراك تموت ببطء وأنت تخطو 

نحو مستقبل رديء 
يبقى عجزي حافزاً لمزيد من الصمت

وأراك تتناثر أشلاء 
تزفك زغاريد التو)الوهمية(..

تصمد أنت /يكبر همي
فتئن صنعاء فرحاً وتنزف عدن جرحاً

بين الأنين والجرح
نرمي حجرة/لنسد ثغرة/ونكون عبرة

وما من دابة إلا لها وطن
حبيبات رمالك سر وجودي 

وأنت وجودي يا عدن 
جرحك النازف كرم وجودي 

رغم الغربة /رغم البعد الجسدي 
أنتسب إليك فخراً 

ألثم حلمة نهديك الأرضعت 
من يخدش عفتك اليوم

مهرك ... غالٍ يا عدن
بين رجليك تحطمت السنون

)دستي( من ادعى الحب 
وغنيت في غربتي ..

)عدن عدن ياريت عدن مسير يوم( 

❊ �سنعاء/ �سبا : 

 ) )إلمقة  اليمنية  القصة  ن��ادي  دع��ا 
كتاب القصة و الرواية في اليمن الى 
لكتاب  الكتروني  دليل  المشاركة في 
القصة و الرواية العرب الذي يعد النادي 
لاطلاقه في الاونة القريبة كاول أول 
بكتاب  خاص  عربي  الكتروني  دليل 

القصة والرواية . 
وحسب بيان صادر عن النادي تلقت 
الدليل يهدف  »سبأ« نسخة منه فان 
ال��رواي��ة  و  القصة  بكتاب  للتعريف 

العرب من مختلف المدارس و الاجيال 
متاحا من خلال  ذلك  و جعل  الأدبية 
الذاتية  السير  يقدم  الكتروني  دليل 
مختلف  من  الروائيين  و  للقصاصين 

الدول العربية. 
واكد البيان دعوة كافة كتاب القصة 
وال��رواي��ة ممن طبع لهم على الأقل 
عمل واحد للمشاركة في الدليل من 
خلال ارسال سيرهم الذاتية وصورهم 
الالكتروني  البريد  ال��ى  الشخصية 
 albydani2003@gmail.com:التالي

جريمة في حق مؤلف »شيء من الخوف«  

الن�سوية وال�سوفية وال�سيوعية والتمييز العن�سري ابرز اهتماماتها

الروائية البريطانية درويس ليسنغ صاحبة نوبل 2007 ) 2-2 (

» رجل وكلبه » يعيد بلموندو للسينما   بن أفليك يتجه للإنتاج  

افيش فيلم لبلموندو بن افايك لقطة من فيلم شيء من الخوف 

فكانت  الخامس«  »الطفل  أما 
لدوريس  مدوية  روائية  صرخة 
ما  انهيار  مستوي  على  ليسينغ 
يمكن اعتباره الجسور بين الأفراد 
الاجتماعي  وال��وع��اء  جهة،  م��ن 
هذا  في  ليسينغ،  تبلغ  الأع���م،و 
العمل  حدوداً قصوي من ايصال 
الى  الناس  بين  التواصل  م��أزق 
الطريق المسدود.. زوجان يصممان 
على تحقيق أحلامهما التي طالما 
راودتهما، يرزقان أولاداً اربعة،و 
تمضي هذه العائلة الهنيئة ايامها 
في أمن وأمان واستقرار، إلى إن 
المفعم  الهدوء  هذا  علي  يتمرد 
بالسعادة والثقة بالنفس، طفل 
خامس ش��اءت الأق��دار ان ينجباه 
لتنقلب الحياة رأس��اً علي عقب ، 
تهب رياح عاتية على هذه العائلة 
المنزوية محدثة نوعاً من التحول 
الذي لم يكن في الحسبان ،  الطفل 
حلت  التي  اللعنة  هو  الخامس 
كائن   ، المجهول  من  اتية  عليها 
الانحراف عينه، يشق  من طينة 
غير  السريع  كالقطار  طريقه 
تختار  والحواجز.  بالعراقيل  ابه 
ليسينغ بذكاء روائي نادر نقيضاً 
للمعادلة القائمة من قلب العائلة 
لتحيل حياتها جحيماً دائماً ينتقل 
بين أتون وآخر. يتمثل مغزي هذه 
ال��رواي��ة، علي الأرج���ح، في انها 
تتوخي  سابقة  أع��م��الًا  تستلهم 
في  العميق  الخلل  عن  الكشف 
البنية الاجتماعية. غير انها تذهب 
بها الى الضفة الأبعد في الأدغال 

الموحشة للنفس الانسانية.
 ي��أت��ي »ال���ش���ر« ه���ذه ال��م��رة 
متلبساً طفلًا ليغير شكل الحياة 
بالمعني  شراً  ليس  ومضمونها. 
التقليدي. المفهوم  يتجاوز  الذي 

انه احد اوجه التصادم بين الرغبات 
التي لا تقوي على الاختباء طويلًا. 
تظهر في اللحظة المناسبة لتقول 
بصوت عال ان الحياة لا تسير وفقاً 
للأمنيات والأحلام الوردية ،  صورة 
مخيفة تظهرها الكاتبة في اشكال 
محتملة عدة لتستكمل بها المنحي 
المأسوي الذي يتربص بالانسان، 
الفرد  استسلام  يزيدها صعوبة 
المهيمنة  والأساطير  للخرافات 
حاسماً  ق���راراً  يأخذ  ان  دون  من 

لمقاومتها وإعادة تشكيلها.
الكتاب  أما »تحت جلدي« فهو   
السيرة  علي  الدلالة  في  الأب��رز 
الذاتية للكاتبة، و تكمن أهميته 
في افتراقه عن الطريقة التقليدية 
لكتابة المذكرات ، ويشتمل على 
جزاءين أولهما تروي فيه ليسينغ 
محطات فاصلة من حياتها الصاخبة 
،و تنطلق في نسج خيوط هذه 
السيرة منذ ان كانت صغيرة في 
الأول  بزواجها  م���روراً  روديسيا 
وه��ي لا ت��زال يافعة في مدينة 
تشبعها  إل��ى  بلوغاً  سالزبوري، 
بعد،  وم��ن  الماركسي،  بالفكر 
انتقالها الى العاصمة البريطانية 
لندن. و الأرجح أنها رواية مكتملة 
من  تستقي  الدرامية  العناصر 
الحياة وتجاذباتها وتعقيداتها مادتها 
الأساسية. ليسينغ توظف مذكراتها 
لإعادة اكتشاف الحلقات المفقودة 
في حياتها الغامضة ، وتستقرئ ما 
في جَعْبتها من وقائع علي قاعدة 
ان الماضي والحاضر والمستقبل 
أزمنة افتراضية لا تشكل وحدها 
سياق التاريخ• يتدخل في تسلسلها 
زم��ن راب��ع ه��و ذل��ك العائد إلى 
انعكاس الأشياء على مرآة الذات 
في أبعادها الداخلية، نمط مبتكر 

الطيب ف�ضل عقلان

أقواس 
مروان الجنزير

في ذكرى احمد زكي الأسطورة

حياة هذا الفنان كانت مليئة بالمنعطفات السياس��ية والثقافية التي 
آث��رت فيه كم��ا اترت عل��ى مجريات الفن الس��ابع في مص��ر والعالم 
العرب��ي.. فهو صاح��ب الأعمال الفني��ة الرائعة التي اش��تغل بها ولم 
يك��ن يطرح في حس��ابه الجانب المادي وكان ي��رى أن كل عمل ناجح 
انما يقاس بمقدار إس��هامه في حمل قضية م��ا ذلك أن الأحداث التي 
عصف��ت بالأمة كانت بحاجة إلى إس��هام فن الس��ينما في بلورة رؤية  
عنه��ا وقد عمل زكي على ذلك من خلال أفلامه ومنها فيلم ناصر 56 
الذي عبر إلى كل بيت في المعمورة ووصل حتى إلى تل ألبيب مما آثار 
حفيظة إس��رائيل حيث كتب احد كتابها قائلًا: “إن الآمة التي تحاصرنا 

لن تنسى مافعلت إسرائيل بها حتى بعد رحيل عبدالناصر”.
احم��د زكي الفن��ان والأب الحنون كان حضاناً للمواهب الش��ابة قال 
عنه الكثير من النجوم الش��باب انه الوالد الحقيقي والمرجع الأساسي 
والمث��ل ال��ذي يقتدى به في مس��يرة الكف��اح والوصول إل��ى المرتبة 

العليا.
فالكثير من النقاد أوضحوا أن احمد زكي منذو ونعومة أظافره تجرع 
مرارة اليت��م والحرمان لكن زكي وبفضل الوعي المتأصل في وجدانه 
حوله إلى إنس��ان مب��دع ملأ الدنيا وش��غل الناس ف��ي حياته ومماته 
وبسبب ظروفه المادية تلقى تعليمه في مدرسة صناعية وكانت هذه 
الدراس��ة عقبة كبيرة في توقه لدراس��ة التمثيل، فض��لًا عن تكوينه 

الجسمي وملامحه العادية.
لكن إصراره على بلوغ الهدف جعل الصعب سهلًا واقنع إدارة المعهد 
العالي للفنون المسرحية بقبلوه عندما أدى عملًا مسرحياً مع عدد من 

زملائه وفي المعهد أصبح الأول على دفعته في العام 1973م.
ش��ارك في العديد من الأعمال المسرحية في القاهرة ولفت الأنظار 
إليه في مس��رحية” النار والزيتون” وأصبح ف��ي دائرة الضؤ من خلال 

مشاركته في مسرحية”.
مدرس��ة” المش��اغبين” وأصب��ح كل م��ن ش��ارك فيه��ا نجوم��اً في 
الكوميديا بعدها جاءت مسرحية “ العيال كبرت” بعدها شق احمد زكي 
طريقه بعيداً عن الكوميديا وأتجه إلى تنويع الشخصيات التي يمثلها، 
وهكذا صار النمر الأس��ود ممثلًا ش��املًا كل أن��واع الدراما الكوميدية 

والتراجيدية.
وخلال مش��واره الفن��ي الذي يق��در بنحو 20عاماً جس��د احمد زكي 
العديد من الش��خصيات السياس��ية لزعماء مصر كجم��ال عبدالناصر 
والعدوان الثلاثي عليه عام 56 ايضاً فيلم “ أيام الس��ادات” الذي جسد 
الحراك السياس��ي بعد رحي��ل عبدالناصر واظهر حكم أنور الس��ادات 
على حس��اب الناصريين والانتصار المجيد في حرب 6 أكتوبر، ذا خيراً 
فيلم��ه الذي ضحى بصحته وراحته ليخرجه إلى دور العرض وهو فيلم 
عبدالحليم حافظ “ حليم” الذي أدى إلى نهاية الأسطورة “ احمد زكي” 

وراحت جنازته تنهي الفيلم الذي بدأه احمد زكي.
حص��ل الفنان احمد زك��ي على العديد من الجوائ��ز منذ أن كان في 
المدرس��ة الصناعي��ة عام 1974م فق��د نال أول جائ��زة عن دوره في 
مس��رحية على مس��توى مدارس جمهورية مصر العربية كما تس��لم 
ع��ام 1978م جائ��زة من الرئيس أنور الس��ادات ع��ن دوره في فيلم “ 
العم��ر لحظ��ة” ايضاً في نفس العام جائزة أحس��ن ممث��ل عن فيلم “ 
وراء الشمس” وقد انتهى حفل التكريم بهذا العلم الفني عام 2003م، 

عندما تم منحه جائزة الإذاعة والتلفزيون عن فيلم “ معالي وزير”.

يتيماً،  ع��اش  عبدالرحمن  زك��ي  أحمد 
/27 في  الفراش  داف��ئ  عزيزاً  م��ات  لكنه 

مارس/2005م.

يتدفق بحيوية ليعيد صوغ الحدث 
والتجربة  جهة،  من  الانسانية 
الاجتماعية الاوسع من جهة ثانية 
نطاق  يضع  سينمائي  شريط   ،
من  تجعل  التي  الحيّة  التجربة 
التجربة  بين  الفرد همزة وصل 
الانسانية، من بصماته عليه مخرج 
كبير من وزن انساني ثقيل يعيد 
النتيجة  في  الأوراق،  خلط  فيه 
للتجاذب  مؤثر  معني  ذي  بعمل 
الانساني والأفكار التي تدير حياة 
الناس علي نحو غير مفهوم. أما 
الذي   « الصدع   « الروائي  عملها 
صدر عام 2007  حيث تتناول فيها 
فكرة كانت مصدر إلهام كثير من 
كتاباتها الأولى، وتطرح سؤالًا هو: 
كيف يمكن للرجال والنساء وهم 
مخلوقات متشابهة لكنها متميزة 
أن يعيشوا جنبًا إلي جنب، وفيها 
تتخيل عالمًا بدائيًّا يسيطر عليه 
بكائنات  مسكون  أنثوي،  وج��ود 
تعيش في لا مبالاة تامة ضمن 
البحر،  بخنزير  أشبه  مجموعات 
الكائنات  ه��ذه  تبدأ  أن  وبمجرد 
ب��وض��ع »م��وال��ي��د ذك���ور« تعمّ 
هذا  في  الحياة  نظام  الفوضي 
تعيش  ال��ذي  الصدع  أو  المكان 
فيه الكائنات الإناث ، فمخلوقات 
الرواية التي كانت تعيش في هذا 
الصدع تعتبر المولود الذكر مسخًا 
للنسور،  الصخور  على  وتتركه 
الذكور  المواليد  ع��دد  ويتزايد 
وتضعها  تنتشلها  النسور  ولكن 
ف��ي ال����وادي ال��م��ج��اور لتواصل 
الحياة، وينشأ مجتمعان أحدهما 
في الصدع والآخ��ر في ال��وادي، 
وفي ظل الاحتياج المتبادل يتفاعل 
الأجيال  توالي  وم��ع  المجتمعان 
تتلاحق أحداث الرواية الخالية من 
ذلك  من  وبالرغم  الشخصيات، 
تصور باقتدار ذلك التناقض بين 

الرغبة في التغيير والخوف منه.
 ورغ��م اعتبار دروي��س ليسنغ 
أنها  إلا  السنوية،  ملحمة  كاتبة 
تدفع عن نفسها شبهة الانحياز 
دائما  »استغرب  قائلة:  للمرأة، 
الطريق التي ننظر بها اوتوماتيكيا 
الي ما يفرقنا، نحن لا ننظر أبدا 
لدي  المشتركة  الأش��ي��اء  ال���ي 
الناس، البيض والسود علي حد 
س��واء ي��رون ال��ف��وارق ولا يرون 
المشتركات، رجالا ونساء شيوخا 
وشبانا ، وما إلى ذلك، أنا اعتبر هذا 
مرضا ذهنيا، لأن المشترك بين 
الرجال والنساء أكبر من الاختلاف 

بينهما«. 
عندما سئلت دوريس ليسنغ قبل 
أي��ام من إع��لان جائزة نوبل في 
الآداب عن الظلم الذي وقع عليها 
بتجاهل الأكاديمية السويدية لها 
القرن  كاتبات  أب��رز  من  كأديبة 
العشرين، أجابت بأسلوبها الساخر 
التهكمي: »لا فائدة من القلق في 
يعتمدون  أظنهم   .. الشأن  ه��ذا 
نظام الكوتا، ثمة وقت للاعتراف 
بالأدب اليهودي الأمريكي، وآخر 
والإفريقي  بالمصري  للاعتراف 

والآسيوي«.
 ويبدو أن ليسنغ لم تتخل عن 
بفوزها  علمت  عندما  سخريتها 
بالجائزة ، عندما عادت إلي منزلها 
في  الصحفيين  عشرات  وج��دت 
الكاميرات،  وعشرات  انتظارها، 
جلست لدقائق علي »سلم« منزلها 
في إحدى الضواحي الهادئة غرب 
لندن، وقالت لماذا صار المسئولون 
عن نوبل يحبونني، بعد أن كانوا 
يكرهونني في الماضي، وابتسمت 

مائية الصدق
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اأ�سالة تعد لألبوم غنائي جديد و�سفته بالتاريخي 

    ❊  باري�س / متابعات :
الشهير  الفرنسية  السينما  نجم  عاد   
جان بول بلموندوالى التمثيل بعد غياب 
استمر 8 سنوات بسبب ظروفه الصحية، 
وذكرت مجلة » جون افريك » الفرنسية ان 
بلموندو بدأ تصوير فيلم سينمائى بعنوان 
» رجل وكلبه » بعد ان حرمته ظروفه 
الصحية من العمل فى السينما منذ العام 
2000 ويتولى اخراج هذا الفيلم المخرج 
الفرنسى فرنسيس هوستر .. كما تشارك 
فى بطولةا لفيلم الوجه الجديد هافصيا 
هرزى التى اكتشفها المخرج الفرنسى 
عبد اللطيف كيشيش فى فيلمه الاخير 
اي��ه لوموليه » جدير بالذكر  » لاج��ران 
الممثلين  اه��م  اح��د  يعتبر  بلموندو  أن 
الفرنسيين فى تاريخ السينماالفرنسية 

مع النجم الوسيم الان ديلون

 جاء الإعلان عن منح نوبل للآداب لعام 2007  للشاعرة والروائية البريطانية “دوريس ليسنغ” ليحيي 
من جديد الاتهامات للأكاديمية السويدية بتسييس اختياراتها، فالكاتبة التي أنتجت أكثر من خمسين 
رواية وكتابا على امتداد سنوات عمرها الثماني والثمانين بلغت ذروة مجدها الأدبي في ستينيات 
وسبعينيات القرن الماضي يوم كانت أعمالها ترتبط بالقضايا الإنسانية المعاصرة، لكنها منذ ذلك 

الحين سلكت طريق الهبوط وباتت شهرتها وشعبيتها الواسعتان جزءا من الماضي.
فهل هناك علاقة بين تكريم ليسنغ بالأجندة السياسية العالمية التي تضع تمكين المرأة بين 
أولوياتها ؟ هذا أمر لم تخفه الأكاديمية السويدية في إعلانها عن منح ليسنغ الجائزة، إذ جاء في 
الإعلان أن الاختيار قد وقع على هذه الأديبة كونها كاتبة ملحمة التجربة النسوية، التي أخضعت 
بالتشكيك والنار والقوة الرؤيوية المدنية المنقسمة على ذاتها للانتقاد، كما وصف الإعلان كتابات 
ليسنغ بأنها عمل طليعي ينتمي إلي تلك القلة من الكتب، التي أثارت رؤية القرن العشرين للعلاقة 

بين الذكر والأنثى.

نادي القصة يوجه دعوة للمشاركة في دليل الكتروني لكتاب القصة والرواية 
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منتخب فتيات القوى يختتم معسكره بذمار 

انطلاق بطولة فقيد الوطن الشيخ / مجاهد أبو شوارب الثانية 
في الـ 20 من أبريل الجاري

الأمن المركزي  يضمن تأهله إلى المربع الذهبي 
ضمن الأمن المركزي تأهله إلى المربع الذهبي 
لدوري أندية الدرجة الثانية للكرة الطائرة بعد فوزه 
امس  على منافسه وحدة تريم من حضرموت بثلاثة 
أشواط مقابل شوط واحد في صالة نادي 22 مايو 
بصنعاء ضمن منافسات المجموعة الأولى لتصفيات 

أندية الثانية المؤهلة إلى دوري الأضواء والنخبة. 
وقدم الفريقان مباراة قوية حفلت بالندية والإثارة 
, وإن مالت الكفة لصالح فريق الأمن المركزي الذي 
يشترك في هذه البطولة لأول مرة , حيث حسم الأمن 
المركزي الشوطين الأول والثاني بنتيجة ) 25 / 18 
( , ) 25 / 23 ( , فيما دخل فريق وحدة تريم الشوط 
الثالث بقوة وفاز بصعوبة ) 32 / 30 ( , قبل أن يبادر 
الأمن إلى الحسم في الشوط الرابع بالفوز )25 / 

 .) 18
إلى ثمان نقاط  الأم��ن رصيده  الفوز رفع  بهذا 
حصدها من أربع مباريات فاز بها متصدرا المجموعة, 
فيما أصبح رصيد وحدة تريم 7 نقاط في المركز 

الثاني. 
وكان خنفر من أبين فاز صباحا على فريق سلام 
الغرفة من حضرموت بثلاثة أشواط دون مقابل , 

ليرفع رصيده إلى سبع نقاط في المركز الثالث, فيما 
أصبح رصيد سلام الغرفة خمس نقاط في المركز 

الخامس. 
كما فاز فحمان على أهلي صنعاء بثلاثة أشواط 
مقابل شوط واحد رافعا رصيده إلى خمس نقاط, 
فيما واصل أهلي صنعاء احتلاله ذيل القائمة برصيد 
أربع نقاط, وقد هبط رسميا امس  للدرجة الثالثة. 
وتختتم منافسات هذه المجموعة اليوم الأربعاء 
بإقامة مباريات الجولة الأخيرة , حيث يأتي لقاء 
وصيف الصدارة وحدة تريم وصاحب المركز الثالث 
خنفر في واجهة اللقاءات الهامة لتحديد المتأهل 

الثاني عن هذه المجموعة إلى المربع الذهبي. 

ڈ �صنعاء / عبدالكريم الرازي:
عقد مجلس إدارة الاتحاد العام 
ال���دوري  اجتماعه  للفروسية 
برئاسة الشيخ حاشد بن عبدالله 
وزير  نائب  الأحمر  حسين  بن 
الشباب والرياضة رئيس مجلس 
إدارة الاتحاد، وفي الاجتماع هنأ 
الأحمر  حاشد  الشيخ  المجلس 
السياسية  القيادة  ثقة  بنيله 
ممثلة بفخامة الأخ علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية )حفظه 
الله( وتعيينه نائباً لوزير الشباب 
التعيين  ه��ذا  وأن  وال��ري��اض��ة 
يعد مبعث فخر واعتزاز للاتحاد 

وللأسرة الرياضة كافة.
وأك����د ن��ائ��ب وزي����ر الشباب 
إدارة  مجلس  رئيس  والرياضة 
الاتحاد العام للفروسية والهجن 
أنه بقدر سعادته بالتعيين وبقدر 
حجم المهام الكبيرة في قطاع 
ذلك  أن  إلا  والرياضة  الشباب 
لن يشغله عن القيام بواجباته 
كرئيس للاتحاد في ظل تعاون 
جميع الأعضاء لمواصلة الاهتمام 
ب��ري��اض��ة ال��ف��روس��ي��ة والهجن 
حديث  إل��ى  المجلس  واستمع 
الأخ نجيب حسن العذري الأمين 
العام للاتحاد عن جدول الأعمال 
السابقة  الاجتماعات  وتقارير 

وبرامجهم.
الات��ح��اد  إدارة  مجلس  وأق���ر 
الوطن  فقيد  بطولة  ان��ط��لاق 
اللواء الشيخ مجاهد أبو شوارب 
للفروسية  الثانية  الله(  )رحمه 
)قفز حواجز – كله( في العشرين 
من إبريل الجاري على مضمار 
اللواء ركن محمد  الوطن  فقيد 
عبدا لله صالح )رحمه الله( بكلية 
الشرطة والتي ستقام منافساتها 
في الفترة 20 – 24 إبريل الجاري 
بمشاركة عدد من الجهات )كلية 
 – الحربية  الكلية   – الشرطة 
الرئاسة – المؤسسة الاقتصادية 
 – للفروسية  اليمني  ال��ن��ادي   –
بن  ع��ب��دالله  الشيخ  اسطبلات 
حسين الأح��م��ر )رح��م��ه الله( – 
اسطبلات اللواء الشيخ مجاهد أبو 
شوارب )رحمه الله( – اسطبلات 
شركة النفط – اسطبلات رجل 

الأعمال نبيل هائل.
وفي الاجتماع شدد الشيخ حاشد 
الأحمر على أهمية الإعداد الجيد 
والتهيئة لانطلاق البطولة  في 
الموعد المحدد  وبما يجعلها حدثاً 
وشخصية  بمكانة  يليق  مميزاً 
فقيد الوطن وتعد بطولة وفاء 

وعرفان.
كما جرى إقرار إدخال بطولة 

بدعوة الرئيس وضرورة العمل 
الجاد لتنفيذها وما يتعلق برياضة 

الفروسية والهجن ومتطلباتها. 
بالنتائج  الات��ح��اد  أش���اد  كما 
المشرفة التي حققتها الفروسية 
اليمنية في مشاركاتها الأخيرة 
بالعاصمة السورية دمشق في 
الدولية  للباسل  الوفاء  بطولة 
والبطولة العربية بإمضاء النجم 
ورئيس  سيف  باسم  الناشئ 

الكلة لأول مرة في إطار حرص 
الاتحاد على التجديد والتنوع في 

بطولات الفروسية.
وتم مناقشة عدد من القضايا 
ترجمة  صدارتها  وف��ي  الهامة 
دعوة فخامة الأخ علي عبدالله 
صالح رئيس الجمهورية )حفظه 
الله( للأشقاء الخليجيين والعرب 
ل��ل��م��ش��ارك��ة خ���لال م��ه��رج��ان 
الحسينية الأخير ورحب الاتحاد 

القملي  محمد  الكابتن  البعثة 
على  ،وحرصهم  الاتحاد  عضو 
الاتحاد  لتكريمهم من  الإع��داد 
وقيادة وزارة الشباب والرياضة 
حمود  الأس��ت��اذ  بمعالي  ممثلة 
محمد عباد وزير الشباب والرياضة 
باسم  للفارس  الدعوة  وتوجيه 
سيف المقيم بالمملكة العربية 
الأم  وطنه  ل��زي��ارة  السعودية 

لتكريمه.

 ڈ ذمار /  �صباأ : 
اختتم منتخبنا الوطني لألعاب القوى للفتيات معسكره الإعدادي 
القصير الذي أجراه في مدينة ذمار وتدرب في مضمار استاد ذمار 
الدولي لمدة أسبوع, استعداداً للمشاركة في الملتقى الآسيوي لألعاب 
القوى للفتيات تحت سن 20 سنة الذي تستضيفه العاصمة الأردنية 

عمان خلال الفترة 10 - 14 ابريل الحالي. 
وأوضحت رئيسة الاتحاد العام لرياضة المرأة نظميه عبد السلام 
لوكالة الأنباء اليمنية ) سبأ ( أن هذا المعسكر الذي أقيم بمحافظة 
ذمار استهدف إعداد لاعبات المنتخب للمشاركة في الملتقى الآسيوي 
بالأردن والبطولة الآسيوية التي ستقام باندونيسيا خلال شهر يونيو 
القادم والبطولة العربية للشابات التي ستقام بتونس خلال يوليو 

القادم ومختلف البطولات القادمة. 
وأش��ارت إلى أن المعسكر ضم ست لاعبات هن فاطمة سليمان 
ووسيلة فضل وس��وزان الزهيري وفاطمة عرافي وهناء سروري 
وبلقيس شرف, حيث سيغادر المنتخب يوم غدٍ إلى الأردن للمشاركة 

في البطولة وسيعود للاستعداد للمشاركة في البطولات القادمة. 
وأكدت بأن الاتحاد العام لألعاب القوى واتحاد رياضة المرأة يعملان 
على تكوين منتخب نسائي قوي يشارك في مختلف البطولات القارية 
والعالمية وأشارت إلى أن هذا المنتخب للفتيات يعتبر النواة الأولى 

لرياضة ألعاب القوى النسائية. 
من جانبه أوضح المدرب الوطني القدير رض��وان يحيى شاني 
أن المعسكر الإع��دادي لفتياتنا تزامن مع إقامة معسكر للمنتخب 
السوداني الشقيق الذي يضم في صفوفه نخبة من اللاعبات المميزات 

على مستوى العالم تحت إشراف المدرب العالمي جامع آدن. 
وأضاف” إن فتياتنا استفدن بشكل كبير من شقيقاتهن السودانيات 
عبر مشاركتهن المعسكر والاستعداد لرفع المستوى قبيل المشاركة 

في البطولات القادمة والظهور فيها بشكل جيد”. 
ووفقا لبرنامج المشاركة اليمنية سيشارك منتخب الفتيات في 
الملتقى الآسيوي ب�6 عداءات في مسافات 100 متر و200متر و400 

متر و800 متر و1500متر و3000متر و4 × 400 متر تتابع. 

استعدادا للملتقى الآسيوي بالأردن 

في بطولة الدرجة الثانية للكرة الطائرة   الاتحاد العام للفروسية يرحب بدعوة رئيس الجمهورية الأشقاء الخليجيين والعرب

حاشد الاحمر

هبوط أهلي صنعاء وفحمان إلى الدرجة الثالثة 

كما ه��و م��ع��روف أن 
 ( الشطرنجي  اللاعب 
محمد جميل عبد السلام 
( قد شارك مع  فريق ) 
الرياضي  الشعلة  نادي 
( في بطولة الجمهورية 
للأندية للشطرنج التي 
أقيمت في العام الماضي 
 ، البطولة  ه��ذه  وف��ي 
بلاءً  اللاعب  هذا  أبلى 
حسناً إلى جانب زملائه 
الفريق  في  اللاعبين 
إحراز  معهم  واستطاع 
ال��م��رك��ز ال��ث��ان��ي في 

البطولة .
كما أنه أي هذا اللاعب 

لم يخسر أي جولة من الجولات التي خاضها في البطوله.
وقد تناهى إلى مسامعنا إلى أن إدارة نادي الشعلة كانت قد اتفقت 
مع اللاعب محمد جميل على التعاقد معه براتب شهري إلى جانب بعض 

المزايا الأخرى على أن يتم ذلك عقب انتهاء البطولة.
وما هو لافت للانتباه، إلى أن البطولة قد انتهت ولم تف قيادة النادي 
بوعدها واكتفت بصرف مبلغ عشرة ألف ريال هي كل  ما حصل عليه 

اللاعب ...!!
ونحن من جانبنا ، نعلم جيداً  أن قيادة نادي الشعلة من القيادات التي 
تفي بوعودها مهما كانت الظروف لذلك فإن الامل كل الامل في أن 
تتذكر قيادة النادي ذلك خاصة وأن اللاعب / محمد جميل عبد السلام 

يعد مكسباً لنادي الشعله في لعبة الشطرنج !!
وهو لاعب دولي مستقبله باهر ويعد من اللاعبين البارزين في جيله 
يفترض على الشعلة الوفاء بالوعد وليس ظلمه والإجحاف بحقه وأكل 

مستحقاته.
ونحن على ثقة من الأستاذ / فتحي سالم رئيس نادي الشعلة من 
أنه سوف ينصف اللاعب محمد جميل ونعرف أن فتحي سالم لا يظلم 

أحداً وأملنا فيه كبير .

إلى قيادة نادي الشعلة

ماذا عن الشطرنجي محمد جميل عبد السلام ...؟!

منتخب الشباب يواصل معسكره الداخلي استعداداً لنهائيات كأس آسيا 
ڈ  �صنعاء ـ �صباأ / : العزي الع�صامي :

يواصل منتخب الشباب الوطني لكرة القدم حاليا معسكر إعداده 
الداخلي بمدينة عدن بقيادة المدرب الوطني عبد الله فضيل, 
استعدادا لخوض نهائيات كأس أمم آسيا للشباب التي تستضيفها 
مدينتا الدمام والخبر بالمملكة العربية السعودية الشقيقة خلال 

الفترة من 31 أكتوبر وحتى 14 نوفمبر القادمين. 
وبعد أن وضعت قرعة البطولة التي جرت يوم أمس الأول في 
الدمام, منتخب الشباب الوطني في المجموعة الأولى الحديدية 
التي ضمت المنتخب السعودي الشقيق, ومنتخب اليابان وصيف 
النسخة السابقة , ومنتخب إيران, أكد المدرب الوطني عبد الله 
 ( اليمنية  الأنباء  لوكالة  فضيل 
أن ذلك ضاعف من  ( على  سبأ 
على  الملقاة  المهمة  جسامة 
عاتق الجهازين الفني والإداري 
في إعداد المنتخب بصورة تليق 
على  وتساعد  قوية,  بمنافسة 

مقارعة كبار القارة الآسيوية. 
المجموعة كما  إلى أن  وأش��ار 
هو واض��ح من المنتخبات التي 
جاءت فيها وكما هو واضح من 
تعليقات جميع النقاد والمتابعين 
والمختصين في الإتحاد الآسيوي 
والدول المشاركة, مجموعة صعبة 
ومهمة المنتخب الوطني في ظل 
هذه المجموعة شاقة, لكنها لن 
الشباب  على  مستحيلة  تكون 
اليمني بما يحمله من إيمان وثقة 
بقدراته, وبما يقدمه إتحاد كرة 

القدم من دعم ومساندة. 
من جانبه أكد مدير المنتخب اللاعب الدولي السابق عبد السلام 
الغرباني على جسامة مهمة المنتخب في هذه المجموعة, مشيرا 
إلى أن كل الدول التي جاءت في المجموعة لها تاريخ مشرف في 

البطولات الآسيوية والعالمية لفئة الشباب. 
وبين أن المنتخب سيسعى بقوة إلى تقليص الفجوة والفوارق بين 

الكرة اليمنية وبين الكرة في السعودية وإيران واليابان. 
وأوضح أن المنتخب يجري حاليا استعداداته بوتيرة عالية في 
معسكره الداخلي بمدينة عدن حيث يضم حاليا 24 لاعبا, فيما تم 
استدعاء ثمانية لاعبين من تشكيلة المنتخب الأساسية إلى صفوف 
المنتخب الأول بقيادة المدرب المصري محسن صالح وهم : قائد 
منتخب الشباب حسين الغازي وعبد الله موسى وباسم العاقل وماجد 
عقيل ومعاذ عساج وعبد العزيز الجماعي وعمر جمال, إضافة إلى 

ريان هيكل الذي جرى ضمه للمنتخب الأول منذ العام الماضي. 
وكشف عن توجه الجهاز الفني لإضافة ثمانية لاعبين آخرين من 
خلال متابعة الدوري المحلي وذلك لتعويض غياب هؤلاء اللاعبين, 
مؤكدا أن التنسيق قائم بين المدرب الوطني عبد الله فضيل 
والمدرب المصري محسن صالح بما لا يخل بواجبات المنتخبات 

وبما يعطي الأولوية للمنتخب الأول. 
وكان المنتخب الشاب بدأ معسكره الداخلي في مدينة عدن منذ 
الخامس عشر من مارس الماضي, فيما يتضمن برنامجه عدداً من 
المعسكرات الخارجية وإقامة مباريات تجريبية مع منتخبات قريبة 

من مستوى منتخبات المجموعة. 

يذكر أن منتخب الشباب الوطني 
كان تأهل إلى نهائيات كأس 

حلوله  بعد  للشباب  آسيا 
تصفيات  ف���ي  ث��ان��ي��ا 

الرابعة  المجموعة 
ال��ت��ي ت��ص��دره��ا 
المنتخب الأوزبكي 
ال��م��س��ت��ض��ي��ف 
وض��������م��������ت 

ال��م��ن��ت��خ��ب��ي��ن 
الأردن����������ي 
وال��ن��ي��ب��ال��ي 

وج���������رت 
تها  تصفيا
ف����ي ش��ه��ر 
ن��وف��م��ب��ر 

الماضي. 

جميل بشر مديراً لمكتب نائب وزير الشباب 
عين الشيخ/ حاشد بن عبدالله بن 
الشباب  وزي��ر  نائب  الأح��م��ر�  حسين 
والرياضة � الأخ/ جميل علي بشر مديراً 

لمكتبه.
بأنه  بشر  جميل  ع��رف  والجميع 
عملها  أداء  ف��ي  مخلصة  شخصية 
ومتفانٍ في كافة الأعمال التي سبق 
وأن تولاها في حياته العملية منذ كان 
أميناً لصندوق اللجنة الاولمبية اليمنية 
حالياً  مسؤولًا  ثم  للمخازن  ومسؤولًا 
وتوليه أيضاً لمهام المسؤول المالي 
 � حالياً   � و  للمصارعة  العام  بالاتحاد 
مسؤولًا مالياً بالاتحاد العام للفروسية 
والهجن، وهو حاصل على ماجستير في 

المحاسبة والاقتصاد.
القسم الرياضي بصحيفة “ 14 أكتوبر” 

يهنئ الجميل ابن بشر بالاختيار الموفق مع تمنياتنا له بالتوفيق.

جميل بشر

 ڈ �صنعاء /  �صباأ: 
اليوم  الأربعاء مرحلة  تنطلق 
لأندية  السلة  ك��رة  دوري  إي��اب 
الرجال  لفئتي  الثانية  ال��درج��ة 
والناشئين التي قسمت فرقها إلى 

مجموعتين لكل فئة. 
يستضيف  ال��رج��ال  فئة  ففي 
فريق  ال��ذه��اب  مرحلة  متصدر 
الأمن المركزي القادم من ساحل 
ضمن  الغرفة  س��لام  حضرموت 
المجموعة الأولى التي تتصدرها 
الأم���ن ال��م��رك��زي ب��ف��ارق عدد 
الأهداف عن البرق والمكلا ولكل 
منهم سبع نقاط , فيما يحل البرق 
ال��ق��ادم من سيئون ضيفا على 

النهضة في اب. 
المركزي  الأم���ن  ويستضيف 

الجمعة القادمة فريق البرق, فيما 
يحل السلام ال��ذي أنهى مرحلة 
الذهاب في المركز الرابع ضيفا 
على النهضة متذيل الترتيب لدور 

الذهاب للمجموعة الأولى. 
يلتقي  الثانية  المجموعة  وفي 
طليعة ت��ع��ز م��ت��ص��در ال��ذه��اب 
الجيل صاحب  مستضيفه شباب 
المركز الثاني بعد غد الخميس, 
أنهى  ال��ذي  عريب  شباب  ويحل 
الذهاب محتلا المركز الرابع والأخير 
الجمعة القادمة ضيفا على طليعة 

لحج صاحب المركز الثالث. 
وفي فئة الناشئين يحل فريق 
الذهاب  ال��ذي أنهى دور  سيئون 
الأربعاء  غدا  الرابع  المركز  في 
ضيفا على الشرطة الثالث ضمن 

المجموعة الأولى التي تصدرها 
تضامن حضرموت, فيما يستضيف 
إب  من  النهضة  الترتيب  متذيل 
ضيفه البرق القادم من سيئون 

صاحب المركز الثاني. 
الجمعة  الشرطة  ويستضيف 
القادمة البرق فيما يحل سيئون 

ضيفا على النهضة. 
وف����ي ال��م��ج��م��وع��ة ال��ث��ان��ي��ة 
ي��س��ت��ض��ي��ف ال��م��ت��ص��در ه��لال 
صاحب  تعز  طليعة   , ال��ح��دي��دة 
المركز الثاني في مباراة قد تحدد 
المرشح الأقوى للفريق المتأهل 
يحل  فيما  المجموعة,  هذه  عن 
عريب  شباب  المجموعة  متذيل 
طليعة  على  ضيفا  البيضاء  من 

لحج صاحب المركز الثالث. 

اليوم .. انطلاق إياب الدرجة الثانية لكرة السلة 

 ڈ �صنعاء / �صباأ: 
فرق  متصدر  الشعلة  فريق  استعاد 
دوري أندية الدرجة الأولى للكرة الطائرة 
مني  التي  الخسارة  بعد  الفوز  طعم 
بها الأسبوع الماضي من الصقر تعز, 
وفازيوم امس  على مضيفه أهلي الغيل 
متذيل قائمة الترتيب بثلاثة أشواط دون 
مقابل في مفتتح الجولة الرابعة عشرة 

للدوري. 
ولم يجد الشعلة الذي يستعد لمواجهة 
ثاني أقوى فرق ال��دوري بعد الصدارة 
فريق شباب القطن يوم السبت القادم 
الفوز  نقاط  انتزاع  في  صعوبة  أية   ,
أمام أهلي الغيل المتواضع في الصالة 

المغلقة بمدينة المكلا , وبواقع ) 25 / 14 
( , ) 25 / 22 ( , ) 25 / 17 ( , ليرفع الشعلة 
رصيده بهذا الفوز إلى 27 نقطة في قمة 
الترتيب, فيما أصبح رصيد أهلي الغيل 
14 نقطة محتلا بها المركز الأخير دون 
تحقيق أي فوز وقد بات الأقرب رسميا إلى 

الهبوط والعودة إلى دوري المظاليم. 
وتتواصل منافسات هذه الجولة غد 
الخميس بإقامة مباراتين, الأولى تجمع 
الميناء من عدن سابع الترتيب برصيد 
18 نقطة وضيفه شباب القطن وصيف 
الصدارة برصيد 24 نقطة , فيما تقام 
المباراة الثانية في تعز وتجمع الصقر 
في  المتصدر  على  بفوزه  المنتشي 

الجولة السابقة وبرصيده 24 نقطة ثالثا 
للترتيب, مع ضيفه فريق سيئون سادس 

الترتيب برصيد 18 نقطة. 
وعصر بعد غد الجمعة تختتم مباريات 
هذه الجولة , حيث يحل إتحاد سيئون 
21 نقطة , ضيفا على  الرابع برصيد 
خامس  الحديدة  أهلي  اللقب  حامل 
فيما   , نقطة   20 رصيد  ب,  الترتيب 
يواجه الشرطة المتقدم للمركز الثامن 
برصيد 16 نقطة, ضيفه فريق هلال 
السويري من وادي حضرموت المتراجع 
للمركز التاسع بنفس الرصيد, في مباراة 
يسعى من خلالها الفريقان إلى الهرب 

من شبح الهبوط . 

الشعلة يفوز على أهلي الغيل في دوري النخبة للكرة الطائرة
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نادال ينفي علاقته بلاعبة التنس الدنماركية فوتسنياكي      
❊ ا�سبانيا   /  14�أكتوبر / متابعات / وكالات:

أكد بنيتو بيريز بارباديو وكيل 
أعمال نجم التنس الاسباني 
والمصنف الثاني على العالم 
رافاييل ن���ادال  ع��دم وجود 
وبين  اللاعب  بين  أي علاقة 
الحسناء  الدنماركية  اللاعبة 

كارولين فوتسنياكي.

وك��ذب ب��ارب��ادي��و جميع ما 
“إكسترا  صحيفة  نشرته 
ب��لادي��ت” ال��دن��م��ارك��ي��ة في 
الاول  أم��س  الصادر  عددها 
عن  تصريحات  من  الاثنين 
اللاعبة البالغة من العمر 18 
عاماً أكدت فيها أنها تتصل من 
حين لآخر بنادال الذي ترتبط 

معه بعلاقة صداقة فقط على 
حد قولها.

ويتوجه ن��ادال إل��ى مدينة 
بريمن الالمانية هذا الاسبوع 
لتمثيل أسبانيا في مواجهتها 
بدور الثمانية من بطولة كأس 
أم��ام  ال��رج��ال  لفرق  ديفيز 

رافاييل نادالألمانيا.

الأربعاء 9 ابريل 2008 م - العدد )14078( السنة الأربعون

علاقة بر�صلونة برونالدينيو اأ�صبحت في حكم المنتهية   
❊ بر�سلونة /  14�أكتوبر / متابعات / وكالات:

يبدو أن الطلاق بين النجم البرازيلي رونالدينيو 
وبرشلونة وصيف بطل الدوري الإسباني لكرة 
القدم بات أمراً واقعاً مع الإعلان الجمعة الماضية 

عن تعرض اللاعب لإصابةٍ جديدة سينتهي معها 
وبنسبة كبيرة موسمه. 

ومن المرجح أن تنهي الإصابة الجديدة في 
عن  رونالدينيو  ستبعد  التي  الأيمن  الحالب 
الملاعب 6 أسابيع حكاية حبٍ طويلة كان فيها 
اللاعب »نجماً كبيراً ومعبوداً مطلقاً« قبل أن 

يتحول إلى »نجمٍ مزعج«.
ولم يسبق أن عاش لاعبٌ في نادٍ واحد وخلال 

سنوات هذا القدر من التملق والتزلف والمداهنة 
كما هو الحال بالنسبة لرونالدينيو في أيام عزه 

مع برشلونة وكذلك من الكراهية.
 2004 وبات أفضل لاعبٍ في العالم عامي 
و2005 يعايش صيحات الاستهجان المتواصلة 
من قبل مشجعي النادي الكاتالوني في الفترة 
الأخيرة إلى استبعاد المدرب الهولندي فرانك 
رايكارد له عن المشاركة مع زملائه في المراحل 

السابقة من البطولة المحلية.
وانعكست هذه الإشارات السلبية من النادي 
والمدرب والمشجعين على رونالدينيو )28 عاماً( 
نفسه فغابت الابتسامة التي كانت دائمة على 
شفتيه. وتقول مصادر مقربة منه: »منذ فترةٍ 
يعد سعيداً في برشلونة ولا يجد  لم  طويلة 
الراحة في غرف تبديل الملابس وليس لديه 

الاستعداد لأن يلعب احتياطياً«.
ولا يزال المسؤولون في النادي يدافعون في 
العلن عن اللاعب الذي دفعوا 30 مليون يورو 
مقابل ضمه من باريس سان جرمان الفرنسي 
عام 2003 ويمتد عقده معهم حتى 2010 براتبٍ 

سنوي يصل إلى 8 ملايين يورو.
إلا أن ه��ؤلاء ب��دءا من رئيس النادي خوان 
لابورتا وانتهاءً بالمدرب رايكارد لا يخفون في 
الكواليس انزعاجهم من سهر رونالدينيو المتكرر 
خارج منزله وحتى ساعات الصباح والتي تنعكس 

بحسب رأيهم على أدائه بصورةٍ سلبية.
وعززت الصور التي نشرتها الصحف الإيطالية 
الخميس الماضي لوكيل أعماله وشقيقه روبرتو 
أدريانو  ميلان  نادي  رئيس  نائب  مع  أسيس 
إمكانية  التي تحدثت عن  الشائعات  غالياني 

انتقال رونالدينيو إلى النادي الإيطالي.
وظهرت علامات الطلاق الأولى بين اللاعب 
وناديه إلى العلن عندما رفض النجم الذهاب إلى 
العامرية لمواجهة فريقها في الدوري منتصف 
مارس متذرعاً بإصابةٍ في العضلات، وأوضحت 
غداة  الكاتالوني  النادي  في  الطبية  الأجهزة 
المباراة أن البرازيلي: »لا يشكو من أية إصابة«، 
الأمر الذي أثار تساؤلات وتكهنات كثيرة حول 
سلامة صحته التي لا بد أن تنعكس سلباً أو 

إيجابا على مردوده في الملعب.
وخ��اض رونالدينيو أس��وأ م��وس��مٍ ل��ه منذ 
قدومه إلى برشلونة قبل 5 أعوام فلازم في 

الفترة الأخيرة مقاعد الاحتياطيين لأول مرة 
وأصبح في الملعب أشبه بشبحٍ تائه باستثناء 
بعض الضربات التي تؤكد فنياته العالية مثل 
تسجيل الأهداف من الركلات الحرة والتسديدات 
المقصية الأكروباتية على غرار ما فعل في 
الشهر  مطلع  مدريد  أتلتيكو  أم��ام  المباراة 

الماضي.
وانعكس وضع »الساحر« رونالدينيو الحالي 
على مبيعات القمصان التي تحمل اسمه ورقمه 
فانخفضت إلى المرتبة الثانية في النصف الثاني 
من 2007 في الوقت الذي ارتفعت فيه أسهم 
الأرجنتيني ليونيل ميسي ليصبح النجم الأول، 
وظهرت أسماء أخرى من الشبان مثل المكسيكي 
بوخان  والإسباني  سانتوس  دوس  جيوفاني 

كيركيتش.
2007 ال���ذي تلا   � 2006 وش��ك��ل م��وس��م 
تتويج برشلونة بمسابقة دوري أبطال أوروبا 
وبمساهمةٍ كبيرة من رونالدينيو انحداراً كبيراً 
في مستوى اللاعب البرازيلي فلم يعد تأثيره 
كبيراً في أداء فريقه على الرغم من محافظته 
على أداءٍ جيد على الصعيد الاحصائي حيث سجل 

3 أهداف في 21 مباراة في البطولة المحلية.
ولا ت��زال الإش��ارات الأول��ى للطلاق تتحرك 
كالجمر تحت الرماد في الوقت الذي فشلت فيه 
جميع المحاولات الهادفة إلى وصل ما انقطع بين 
اللاعب من جهة والنادي بمسؤوليه ومشجعيه 

من جهة أخرى.

علاقة غرامية ستتحول إلى علاقة صداقة. ستكون بصحة ممتازة و مرح ممتاز ومعنويات عالية. 
لديك فرصة لازدهار شخصيتك. تطلّعاتك المادية ورغبتك في التوسّع ستسمح لك بإنجاز بعض 

النجاحات. في العمل توقعات هامة بنجاح جهودك السابقة .

الآخرون هم مصادر طاقة لك. كن اجتماعياً. إخرج وتكلّم مع الناس. ذلك سيعيد إليك الشباب 
فوراً .استخدم قواك العظمى التنظيمية لتصنع مع الآخرين سويّة مناسبة اجتماعية . على صعيد 

العمل انت مستقر لديك طموحات مهمة للمرحلة المقبلة تساعدك النجوم في تحقيقها .

إذا كانت الأمور تبدو متوترة ، فليس من الضروري أن تترك نفسك متمسكاً في وسط الزوبعة. 
اعترف بالذي يحدث واخرج. ليس من الضروري أن تبذل جهداً كبيراً من أجل أي شخص ، لكن 
حالات معينة تتطلّب مرونة إضافية. عليك بأخذ وجهات النظر الأخرى بعين الاعتبار ، وأن تكون 

جاهزاً للتغييرات المفاجئة في الخطة.

عليك بنصرة المظلومين والمستضعفين ، سواء كنت أنت المظلوم أو شخص ما تعرفه. كلّ 
شخص يحبّ أن يأتيه نصره من حيث لا يدري . حجم الصعوبات التي تعترض طريقك تحبط 
رغبتك بأن تكون المايسترو. لا تقلق أبداً ؛ قريباً ستكون أنت البطل ، و ستجد بعض المتعة في 

هذا المزيج.

التنظيم لا يقاوم بالنسبة لك. فعندما تعمل بنظام ملفاتك الخاص ، فإن مساعدة صديق تجعلها 
مرتبة كما تريدها. اكبح جماح اندفاعك للتفاخر حول إنجازك الأعظم الأخير. و كن راضياً هادئاً ، 

وابدأ بتخطيط مهامك القادمة . العاطفة لديك منخفضة اليوم ابحث عن أي شيء يؤججها .

اليوم يصبح كلّ شيء مفهوماً. مهارتك بالعناية بالتفاصيل و إتّخاذ القرارات كفيلان .هذا هو 
يومك المحظوظ ، و الحظ السعيد ما زال يرافقك ، وكذلك غداً. يمكنك أن تنهي مشاريعك بمهارة، 

إنه وقت واعد لبدء أيّ  شيء جديد. الحبيب يريدك ان تقدم على خطوة جديدة لا تتردد .

يمكنك أن تنجز تقريباً أيّ شيء اليوم، و يعود الفضل لمهارتك التنظيمية. أنت تحافظ على 
أدواتك و احتياجاتك في صفّ مرتّب ولطيف، و تصرف بعضاً من وقتك في مساعدة الآخرين 

على تنظيم أمورهم . و مكافأتك هي الشعور بدفء المجموعة و التعاون.

امضِ قدماً، حاول شيئاً جديداً ، ولا تدع  النكسات الصغيرة تثبّط عزيمتك. أمامك جاذبية لا 
تقاوم على ما يبدو ، سواء من شخص أو في مشروع، هنالك من يحاول ايقاعك في فخ التسرع 

. وإذا كنت ذكياً، ستقاوم على الأقل اندفاعك الأول.

عاطفيا انت متردد اليوم بشأن الحبيب لا تبادر الى أي لقاء ، فكر بعمق ، ابحث عمن يتطابق 
معك في الرّأي و الأفكار لتشكيل فريق متكامل. تبدأ محادثة عادية و بسيطة ، لكنها تتعمق 
شيئاً فشيئاً، إذا كنت تريد اكتشاف شيء معين تريده اطرح سؤالك بجدية ، و لا تخف من 

المضي .

توقّع أن يردّ شخص ما على جميل صنعته معه. يمكنك أن تتعلّم الكثير. كونك تستطيع 
التقرير لا يعني بأنك تستطيع أن تفرض ما تقرره على الآخرين . تستطيع تكوين شراكة مع 

زميل عمل أو صديق ، عاطفيا تتمتع بمحبة الشريك و عليك ان تبادله بمثلها.

لا تأمن زملاء عملك على اسرار بيتك فهذا خطأ كبير . فضولك سيصل إلى مستويات شبه 
فظة اليوم. أنت مستمع جيد، لكن وجهة نظرهم ما زالت تبدو سخيف بالنسبة إليك. انتباهك 

المهذّب قد ينتهي نهاية غير مهذبة، و ربما تكون ردة فعلك وقحة.

لا تحاول ان تقلد الآخرين انت شخص مبدع لديك افكار جديدة عليك تطبيقها بدل التقليد 
الأعمى .أنت قد لا تؤمن بما تسمعه ، لكن كن صبوراً و أعط فرصة. دماغك متشوق لبعض 

التحفيز، إلى حدّ الشره في حك الجلد. اخرج وشاهد مسرحية أو فيلماً أو إذهب إلى محاضرة.
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رويترز:  / �كتوبر  ❊ تورينو )ايطاليا( / 14 

قال محققون في تورينو الايطالية يوم امس  
الثلاثاء إن التحقيق بشأن ادعاءات بتهرب فابيو 
كابيلو مدرب منتخب انجلترا الاول لكرة القدم 
من الضرائب امتد ليشمل زوجته لاورا جيسي 

وابنيه ادواردو وبيير فيليبو. 
وقال ممثل الادعاء ماركو جيانوليو لرويترز 
“أستطيع التأكيد على أن زوجة كابيلو وابنيه 

يتم التحقيق معهم بنفس التهم.” 
كما قال أيضا إن فرانكو سينسي رئيس 

نادي روما وابنتيه ماريا كريستينا وروسيلا 
التي تعمل في منصب المدير العام للنادي 
ضموا أيضا للتحقيقات مع انريكو بريزيوسي 

رئيس نادي جنوة. 
الثاني  كانون  يناير  في  محققون  وق��ال 
الماضي إنهم يجرون تحقيقات بشأن ما اذا 
كان يتعين على كابيلو دفع ضرائب عن الأموال 
التي يحصل عليها من شركات الرعاية أثناء 

وجوده خارج البلاد. 
إنه  قضائية  م��ص��ادر  قالت  جانبها  وم��ن 
تحقيقات  ت��ج��رى 
كان  إذا  م��ا  بشأن 
على  التكتم  ت��م 
“ملايين”  تربحه 
من اليوروات أثناء 
تولي كابيلو مهمة 
ت��دري��ب روم���ا في 
 1999 الفترة بين 

و2004. 
وقال كابيلو 
ف���ي ي��ن��اي��ر 
ك�����ان�����ون 
في  الثاني 
بموقع  بيان 
الات�����ح�����اد 
الان��ج��ل��ي��زي 
القدم  لكرة 

أم������وره  إن 
على  المادية 
م��ا ي��رام وان��ه 
أي  ي��ع��ل��م  لا 
أمور من شأنها 

أي  له  أن تسبب 
قلق. 

محققون  وق��ال 
في روم��ا الاسبوع 

الماضي إنهم يحققون بشأن شكوك حول 
أثناء  المحكمة  عن  معلومات  كابيلو  اخفاء 
شهادته في قضية ستة متهمين اتهموا باقامة 
استخدام  طريق  عن  عادلة  غير  مسابقات 
جيا  منظمة  من  كجزء  والعنف  التهديدات 

الرياضية العالمية. 
وقال محامو المدرب الايطالي )61 عاما( في 
بيان إنهم واثقون ان كل شيء يخص الشهادة 
في قضية جيا “سيتم حله بشكل كامل في 

القريب العاجل.” 
ولوشيانو موجي المدير العام السابق لنادي 
يوفنتوس الذي كان المحرك الرئيسي لقضية 
التلاعب في نتائج المباريات في ايطاليا في 
جيا  المتهمين في قضية  2006 من ضمن 
ومعه أيضا ديفيد ليبي ابن مارتشيلو ليبي 
مدرب منتخب ايطاليا 

السابق. 

الصور / روما وشالكه يستعدان

❊ 14�أكتوبر / متابعات / وكالات:

في الوقت الذي لا يحتاج فيه فريقا مانشستر 
يونايتد الانجليزي وبرشلونة الاسباني إلى 
أكثر من التعادل اليوم  الاربعاء في إياب دور 
الثمانية من بطولة دوري أبطال أوروبا لكرة 
القدم من أجل التأهل إلى الدور قبل النهائي 
من البطولة ، يسعى فريقا شالكه الالماني 
وإنجاز  التوقعات  لدحض  الايطالي  وروم��ا 
حساب  على  بالتاهل  المستحيلة  المهمة 

مانشستر وبرشلونة.
وكان مانشستر يونايتد وبرشلونة قد تقدما 
خطوة كبيرة نحو التأهل إلى الدور قبل النهائي 
من البطولة الاوروبية بالفوز خارج أرضيهما 
على روما وشالكه على الترتيب في مباراتي 

الذهاب اللتين جرتا بالاسبوع الماضي.
وسيحتاج شالكه ، الممثل الالماني الوحيد 
بالبطولة ، إلى بذل مجهود هائل من أجل 
تعويض هزيمته صفر/ 1 من برشلونة في 

مباراة الذهاب.
وبرغم أن جميع التوقعات تجزم بأن برشلونة 
أصبح قاب قوسين أو أدنى من التأهل ، فإن 
المستوى الرائع الذي ظهر به شالكه مؤخرا 
على مستوى ال��دوري الالماني وال��ذي قاده 

إلى المركز الثاني بترتيب البطولة بعث روحا 
جديدة من التفاؤل في أرجاء النادي الالماني.

وذلك في الوقت الذي يمر فيه برشلونة بأكبر 
ازماته منذ تولي خوان لابورتا رئاسة النادي 
في عام 2003 ، خاصة بعد تعادل الفريق أمام 
ضيفه خيتافي في ال��دوري الاسباني الاحد 
الماضي  مما أدى إلى إخراج جماهير »كامب 
نو« لمناديلها البيضاء للمطالبة برحيل لابورتا 
ومدرب الفريق الهولندي فرانك ريكارد بعدما 
اتسع الفارق الذي يفصل برشلونة عن ريال 
مدريد متصدر ترتيب الدوري الاسباني بهذا 

الموسم إلى سبع نقاط.
برشلونة  مدافع  أخ��رج  قد  ريكارد  وك��ان 
والمهاجم  ميليتو  جابرييل  الارجنتيني 
الكاميروني صمويل إيتو فيما بين شوطي 
مباراة خيتافي حفاظا على سلامتهما حتى 
يكونا جاهزين للعب بشكل أساسي في مباراة 

اليوم .
بينما يغيب عن صفوف النادي القطالوني 
اليوم  المصابون ديكو ورونالدينيو وليونيل 

ميسي.
وأعرب جيرمين جونز لاعب وسط شالكه عن 
اعتقاده بأن فرصة فريقه في التأهل للدور 

قبل النهائي من دوري الابطال مازالت قائمة 
قائلا »إنهم )برشلونة( لا يلعبون أمام أفضل 
الفرق دائما ، لذلك فقد نحقق شيئا ما في 
مباراة العودة. لدينا 90 دقيقة لنترك مباراتنا 
الاولى للذاكرة وحسب ونعرف أن برشلونة 

يمكن أن يكون ضعيفا في دفاعه«
وأضاف جونز »لم يتوقع أحد نجاحنا أمام 
بورتو )في الدور السابق من البطولة( ومع ذلك 
فقد تأهلنا لدور الثمانية. كما استبعدنا الجميع 
من تحقيق أي شيء في الدوري الالماني ومع 
ذلك فقد وصلنا إلى المركز الثاني بترتيب 

البطولة«.
وعلى الجانب الاخر لا يرى النجم الايطالي 
جانلوكا زامبروتا الحائز مع منتخب بلاده على 
لقب بطولة كأس العالم لعام 2006 أن فريقه 
برشلونة قد ضمن التأهل لقبل نهائي دوري 
الابطال لمجرد فوزه في ألمانيا في المباراة 

السابقة.
وقال زامبروتا »إن الناس تسألني إذا ما كنت 
أفضل مواجهة مانشستر يونايتد أم روما ، 
ولكنني لن أجيب عن هذا السؤال لاننا مازال 

أمامنا الكثير من العمل لنقوم به«.
من ناحية أخ��رى يواجه روم��ا مهمة أكثر 
صعوبة من شالكه امس  عندما يحل ضيفا 
على مانشستر يونايتد حيث يسعى لتعويض 
هزيمته على أرضه صفر/ 2 في مباراة الذهاب 

بالاسبوع الماضي.
ومما سيزيد من صعوبة مهمة روما امس 
أنه سيخوض مباراة الغد في »أولد ترافورد« 
بدون قائده وأهم نجومه فرانشيسكو توتي 

للاصابة.
وكان روما قد خسر في إنجلترا من مانشستر 
دوري  من  الثمانية  ب��دور  العودة  لقاء  في 
الابطال 1/ 7 في الموسم الماضي ، ويأمل 
لاعبو الفريق الايطالي في وضع هذه الهزيمة 

وراء ظهورهم إلى الابد غدا.
وصرح دانييلي دي روسي لاعب خط وسط 
روما بالموقع الرسمي للفريق على الانترنت 
قائلا »سنبذل قصارى جهدنا في مانشستر ، 

وسنرى بعدها ما سيحدث«.

اليوم .. روما و�سالكه ي�ستعدان للمهمة الم�ستحيلة قبل نهائي دوري الابطال     

ريال بيتي�س ي�سعى للتعاقد مع زيدان  

❊ ا�سبانيا  /  14�أكتوبر / 
متابعات / وكالات:

صرح الأرجنتيني خافيير 
سافيولا مهاجم نادي ريال 
م��دري��د الأس��ب��ان��ي لكرة 
القدم بأنه رأى في المنام 
أنه سجل هدفاً منح فريقه 
مسابقة  بلقب  ال��ف��وز 
ال���دوري الإس��ب��ان��ي لهذا 
الموسم ، مؤكداً في الوقت 
نفسه عزمه الاستمرار مع 

النادي الملكي.
وق���ال س��اف��ي��ولا ال��ذي 

بصفة  ي��ش��ارك  لا 
أساسية في مباريات 
ري���ال م��دري��د ه��ذا 
ال�����م�����وس�����م ف��ي 
نقلتها  تصريحات 
»م��ارك��ا«  صحيفة 
أفكر  »لا  الأسبانية 
في الرحيل من ريال 
م��دري��د ح��ال��ي��اً. لقد 
رأيت في المنام أنني 
الفوز  هدف  سجلت 
بالدوري ، ولعله فأل 

خير«.
سافيولا  وأع����رب 
عن  ع���ام���ا/   26/
أول  بكونه  سعادته 
لاع����ب أرج��ن��ت��ي��ن��ي 
يلعب لقطبي الكرة 

الأس��ب��ان��ي��ة ب��رش��ل��ون��ة 
موضحاً   ، مدريد  وري��ال 
أنه يثق في قدرته على 
تخطي أزمة استبعاده من 
التشكيل الاساسي للفريق 

وانضمامه إليه قريبا.
وكان سافيولا قد انتقل 
ريال  إل��ى  برشلونة  م��ن 
الماضي  الصيف  مدريد 
بعد  م���ادي  مقابل  دون 
ان��ت��ه��اء م���دة ع��ق��ده مع 

الفريق الكتالوني.

❊ فرن�سا /   14�أكتوبر / متابعات / وكالات:
وضع تصنيف مجلة “فرانس فوتبول” الفرنسية المتخصصة الخاص ب�”أجور 
النجوم” الدخل السنوي للاعب كرة القدم الإنكليزي ديفيد بيكهام صانع ألعاب 

فريق لوس أنجلوس غالاكسي الأميركي، في المرتبة الأولى في العالم.
وأوضحت المجلة في التصنيف الذي سينشر في عددها الثلاثاء أن بيكهام 
يحصل على 31 مليون يورو سنوياً تحت 
بند الراتب والدخول الأخرى، وهو يتقدم 
على البرازيلي رونالدينيو صانع ألعاب 

برشلونة الإسباني )24.1 مليون(.
وعلى الصعيد المحلي الفرنسي، 
يبقى جبريل سيسيه مهاجم مرسيليا 

في المرتبة الأولى )4.8 ملايين(.
ويعتبر البرتغالي جوزيه مورينيو 
سابقاُ  الإنكليزي  تشلسي  م��درب 
بين  دخ��لًا  الأعلى  حالياً(  ن��اد  )دون 
المدربين للعام الثالث على التوالي 
برقم 29 مليون يورو، ويتقدم على 
مدرب  كابيللو  فابيو  الإيطالي 
منتخب إنكلترا )14.2مليون( 
والاس��ك��ت��ل��ن��دي أل��ي��ك��س 
ف��ي��رغ��وس��ون م���درب فريق 
مانشستر يونايتد الإنكليزي 

)7.4ملايين(.

بيكهام الأعلى دخلا بين نجوم الم�ستديرة 

�لتحقيق�ت مع �لايط�لي ك�بيلو ب�س�أن �ل�سر�ئب تمتد �لى �أفر�د �أ�سرته 

�س�فيولا يرى في �لمن�م ت�سجيله 

هدف فوز ري�ل مدريد ب�لدوري       ❊ ا�سبانيا   /  14�أكتوبر / متابعات / وكالات:

إسبانية  تقارير صحفية  أك��دت 
يوم ام��س  – الثلاثاء – أن نادي 
يسعى  الإسباني  بيتيس  ري��ال 
لضم مهاجم هامبورغ الألماني 
والمنتخب المصري محمد زيدان 

في نهاية الموسم الجاري.
صحيفة  وأش�������ارت 

ديبورتيفو  إستاديو 
الإس��ب��ان��ي��ة إل���ى أن 
رئ��ي��س ن���ادي ري��ال 
ب��ي��ت��ي��س ي��س��ع��ى 
زي��دان،  مع  للتعاقد 
مهاجمين  جانب  إلى 

دي  أنتونيو  الإيطالي  هما  أخرين 
الإيطالي،  أودينيزي  ناتالي لاعب 
التونسي  المنتخب  ونجم هجوم 

سيلفا دوس سانتوس.
ومن الجدير بالذكر أن زيدان لا 
نادي  أساسية مع  يشارك بصفة 
من  الرغم  على  هامبورغ 
حصول  في  مساهمته 
المصري  ال��م��ن��ت��خ��ب 
بطولة  ل��ق��ب  ع��ل��ى 
الأمم الإفريقية للمرة 
السادسة في تاريخه 

والثاني على التوالي.

ت�سيل�سي يرغب ب�سم �لفرن�سي هنري  
ذكرت بعض التقارير 
تشيلسي  ن����ادي  أن 
الإن���ج���ل���ي���زي ب��اش��ر 
بالاستفسار عن وضع 
النجم الفرنسي تييري 
فريق  مهاجم  هنري 
الإسباني  ب��رش��ل��ون��ة 
في ما قد يكون بدايةً 
معه  التعاقد  لمحاولة 

نهاية الموسم.
أن  الكثيرون  وتوقع 
هنري  انتقال  ي��ك��ون 
إلى الفريق الكاتالوني 

ع���ام���لًا أس��اس��ي��اً في 
ت���ح���س���ي���ن أوض������اع 
البلوغرانا، إلا أن اللاعب 
عجز ع��ن الاس��ت��ق��رار 
المستويات  وتقديم 
التي اعتاد عليها معه، 
كما أن اشتياقه لابنته 
لندن  تعيش في  التي 
على  كبير  بشكلٍ  أث��ر 

نفسيته وأدائه.
الذي  الأسلوب  وأدى 
من  برشلونة  ينتهجه 
ح��ي��ث الاع��ت��م��اد على 

القصيرة  التمريرات 
إضافةً لقلة المساحات 
ال���ت���ي ي���ب���دع ه��ن��ري 
زي��ادة  إل��ى  بتوفرها 
هموم النجم الفرنسي 
تقديم  مما حرمه من 
التي  المتميزة  لمحاته 
اشتهر بها خلال تواجده 

مع أرسنال.
المهاجم  أن  ي��ذك��ر 
ال���دول���ي ال��ف��رن��س��ي 
يرتبط مع البارسا بعقدٍ 

 حتى عام 2011م،
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اإقبال علي عبدالله

 بات واضحاً ومكشوفاً ليس لدى أبناء شعبنا في الداخل 
والخارج، بل للعالم كله، أن أعمال الشغب والتخريب وقطع 
الطرقات التي قام بها بعض الشباب في مديريتي الحبيلين 
بلحج والضالع مؤخراً لم تكن بدافع )مطالب حقوقية( كما 
زعمت وتباكت أحزاب العجنة الغريبة )اللقاء المشترك( في 
بياناتها وكذلك بعض الموتورين الهاربين من وجه العدالة 
في الخارج، بل اتضح وانكشف الأمر من خلال بعض الأدلة 
التي ضبطت وكذلك التحقيقات مع المتهمين في هذه 
الأعمال أن الهدف الحقيقي هو استهداف الوطن وإعادة 
تشطيره، بل تقسيمه إلى مناطق نفوذ حسب المخطط 

الاستخباراتي الخارجي.
وعودة إلى هذه الأعمال  التي أدانها كل أبناء شعبنا 
من أقصى الوطن إلى أقصاه، سنجد تزامنها مع العمل 
الإرهابي الذي حاول استهداف مبنى سكني في العاصمة 

صنعاء مساء الأحد الموافق السادس من إبريل.
وكانت الطريقة التي حاولت القوى الظلامية الإرهابية 
الإرهابية  بالعملية  شبيهة  السكني  المبنى  استهداف 
التي استهدفت مدرسة للبنات قرب السفارة الأمريكية 
بالعاصمة أواخر مارس المنصرم، وكشفت التحقيقات 
هاتين  في  باليمن(  الإرهابي  القاعدة  )تنظيم  تورط 

العمليتين الإرهابيتين.
هذا التزامن مع تنفيذ مؤامرة تهييج الشارع في بعض 
المناطق بالمحافظات الجنوبية تحت شعارات )المطالب 
الحقوقية( وكذلك بعض الشعارات النشاز التي صيغت في 
الخارج تدعو إلى )الانفصال( وكأن الوحدة بقالة وليست 
إرادة شعبية تحققت وعمدت بالدم وصارت وطناً وانتماءً 

مثل الهواء.
نعم انكشف أمام شعبنا حقيقة المؤامرة مثل ما انكشفت 
قبلها بعض الصحف التي ساهمت في تهييج الشارع وخلق 
الفتنة وتأجيجها وهي تدرك جيداً أن ما يدور هو مؤامرة 
خارجية الصنع محلية التنفيذ، وأساءت هذه الصحف إلى 
قدسية )صاحبة الجلالة( وهوت إلى المزبلة بدلًا من أن 
تكون في مقدمة الصفوف في الدفاع عن الوطن والوحدة 
المباركة التي تحت خيرها وجدت هذه الصحف متنفساً 
ضد الوطن وليس معه.. ولانقصد هنا أن صحف المعارضة 

وبعض الصحف والمواقع الاليكترونية المستقلة والتابع لـ 
)!!!(، لاتنتقد النظام وتفند أخطاء الحكومة وتنتصر لقضايا 
المواطنين وحقهم في العيش الكريم، على العكس نحن 
ومن منطلق الديمقراطية والتعددية وحرية الرأي والرأي 
الآخر وحرية المعارضة في التعبير عن مواقفها النقدية 
من سياسة الحكومة في شتى المجالات، فإننا سنحترم 
هذه الصحف لو اختطت مثل هذه الخطة .. ولكنها اليوم 
اندرجت إلى معاداة الوطن والديمقراطية وحاولت خدش 
جسد الوحدة وارتكبت بذلك جرائم نشر يعاقب عليها 

القانون.
لاندري ماذا نقول؟ لقد سبق وأن حذرنا هذه الجماعات 
المشاغبة التي اندرجت بأعمالها المسيئة والمقززة إلى خانة 
التخريب من أن الوطن والوحدة أكبر من المشاريع الصغيرة 
التي تجاوزها الشعب بعظمة الوحدة ومنجزاتها خاصة في 
المحافظات الجنوبية والشرقية التي أخرجتها الوحدة من 
النفق المظلم الذي ظلت فيه ردحاً من الزمن تحت سيطرة 
الحزب الاشتراكي وحكمه الشمولي المناطقي.. كما حذرنا 
أن اللجوء إلى أعمال الشغب والتخريب   والاعتداء على 
الممتلكات الخاصة للمواطنين والعامة وترديد شعارات 
رخيصة تافهة تنادي بالفتنة والتمزق بين أوساط المجتمع، 
لن تخدم إلا أعداء اليمن، خاصة أولئك الذين ارتضوا 
لأنفسهم وضمائرهم المريضة أن يعيشوا بقية حياتهم 
في مزبلة التاريخ ورهن إشارات الاستخبارات في مدهم 

بالمال والعيش المرهون مثل رخصهم أمام الآخرين.
واليوم وبعد هذه الحقائق التي انكشفت أمامنا جميعاً 
نجدد تحذيرنا لكل من يركب موجة الأحلام الشيطانية 
بأن هناك قوى تستطيع إعادة عجلة الزمن إلى الوراء 
وأن الشعب مهما كانت الصعوبات والظروف  الاقتصادية 
حياته  في  حققه  منجز  أهــم  عن  يتراجع  قد  المؤقتة 

المعاصرة فهو واهم ويحلم بأن يمسك الشمس بيديه.
.. فالتنمية  أنكم تسيئون لأنفسكم  وانتبهوا  اعقلوا 
ستواصل برامجها والاستثمارات ستواصل تدفقها والخير 
بإذن الله سيعم الوطن كله من صعدة إلى المهرة .. وفوق 
كل ذلك الوحدة والنظام الديمقراطي لن يزدادا إلا رسوخاً 

وقوة وعلواً مثل الجبال الشاهقة.

مؤامرة مكشوفة وصحافة مأزومة

الفنانة  فيرجي تغني في مسرح كوداك في هوليود بكاليفورنيا، ريع هذا الحفل سيخصص للأطفال والشباب شديدي 
الفقر. بحضور وكيل محافظة عدن 

في ختام ورشة برنامج المناصرة 

في  الأهالي  صحيفة  طالعتنا 
عددها رقم )37( الصادر بتاريخ 
أحد جنود  أنّ  / 2008م   3 /  24

الشيخ محمد أحمد منصور نهب غنمة )الحرة سعيدة( وقد ضجّت أقلام 
صحافة أحزاب “ المشترك “ وصدّرت العناوين لكل صحيفة من صحف 
المعارضة وأخذت تنتحب وتولول من هذه الجريمة الكبرى مدة ثلاثة أشهر 
متوالية، إلا أنّ الجندي أنكر وقوع هذه الكارثة وطالب قادة الاشتراكيين 
الوقوف أمام العدالة والنيابة عن أسباب المجزرة الرهيبة التي حدثت في ) 
13 يناير ( 1986م وفي ظرف ثمانية وعشرين ساعة, حيث تم  كان إعدام 
اثني عشر ألف شخص, واستعمل الاشتراكيون كل أنواع الأسلحة الثقيلة 
والخفيفة من السفن الحربية والطائرات والصواريخ والمدافع والرشاشات 
وأسفرت المعركة عن قتل اثني عشر ألفاً من أبناء اليمن السعيد والتي 
غمرت دماؤهم البحر وتقمصت الأمواج ذلك اللون الأحمر الرهيب، وهي 

تضرب الشواطئ مدة خمسة أيام.
استخدم الاشتراكيون في تلك المعارك أكثر من مائة حراثة وجرارة لدفن 
تلك الجثث تحت الأنقاض ولمدة أسبوع، وقد ظهرت الشواهد الكبرى 
في عهد الرئيس صانع اليمن الجديد المشير علي عبدالله صالح عندما 
انكشفت أكثر من مقبرة وهي تضم الآلاف من القتلى خارج مدينة عدن 
وفي شوارعها الواسعة والتي كانت هي السبب لنزوح مائة ألف مواطن من 
عدن إلى صنعاء عقب هذه المجزرة الرهيبة، كما طلب الجندي المدعى 
عليه بنهب غنمة )الحرة سعيدة( إرجاع أموال الجنوبيين من الحكام 
الاشتراكيين التي أخذوها باسم التأميم وأودعوها البنوك وقتلوا كل من 

يُعارض هذا المشروع.
 بالإضافة إلى ذلك, طالب الجندي بدية الآلاف من الجنوبيين الذين قتلهم 
الفقر والجوع والفساد نتيجة تصرف الحكام الاشتراكيين، كما طلب الجندي 
من قادة المشترك عدم الزج والتحريض للمخربين وانتقالهم من محافظة 
إلى أخرى لقطع الطرق وترويع الآمنين ولتخطيطهم للانقلاب على الأمن 
والاستقرار وتسييس بيوت الله واستغلالها لصالح مشاريعهم السيئة وطلب 

الاعتصام من الناس المغفلين من أجل )غنمة الحرة سعيدة(.
ج الجندي المدعى عليه مطالبه بدفع دية القتلى من النواحي   وتوََ
الشمالية في تلك المجزرة الرهيبة في الثالث عشر من يناير والتي ستقدم 

أسماؤهم فرداً فرداً في وقت لاحق.

❊  ناحية ذي السفال

من نهب الغنمة ) السوداء ( ؟

اليوم  باكثير ولقمان في محاضرة بجامعة عدن

يحيى قائد من�صور

الدكتور نزار غانم في منتدى باهيصمي

تكريم الفائزين في مسابقات جوائز 
رئيس الجمهورية للشباب بالحديدة 

الدرة يطمئن على الجرحى في مستشفى ابن خلدون

الاحتفال بيوم اليتيم في تعز 

حفل فني ومعرض رسوم للمعاقين حركياً بعدن 

التأكيد على ضرورة مناصرة قضايا المرأة في القطاع الزراعي

❊ الحوطة/ عادل قائد:
تصوير/ الدبعي

اطمأن الأخ/ عبد الوهاب الدرة محافظ 
محافظة لحج صباح أمس على الجنود 
الجرحى الذين أصيبوا من جراء حالة 
في  حدثت  التي  والفوضى  الشغب 

مديرية ردفان.
ووجلله الأخ المحافظ خللال زيارته 

بالحوطة  خلللللدون  ابللن  لمستشفى 
برفقة الدكتور عمر زين محمد مدير 
إدارة  عام مكتب الصحة بالمحافظة 
المستشفى بالعناية بالجرحى وتوفير 
العاج المناسب لهم في إطار توجيه 
عبدالله  علي  الرئيس/  الأخ  فخامة 

صالح حفظه الله.
الللجللرحللى عن  مللن جهتهم عللبللر 

لتفقد  المحافظ  لللزيللارة  ارتياحهم 
أحوالهم مؤكدين أنهم على استعداد 
أجل  من  الوطني  بواجبهم  للقيام 
الحفاظ على الأمن والاستقرار ووحدة 

الوطن.
تجدر الإشللارة أن عدد أفللراد الأمن 
قد  لاعتداء  تعرضوا  الذين  والجنود 

بلغ )11( جندياً.

❊ الحديدة / اأحمد الكاف :
أقيم صباح أمس بالمركز الثقافي بمحافظة الحديدة حفل تكريم 
الفائزين في مسابقات جوائز رئيس الجمهورية للشباب للعام 2007م 
في مجالات القرآن الكريم والشعر والغناء والقصة والفنون التشكيلية 
والعلوم التقنية نظمه فرع مجلس أمنا جوائز رئيس الجمهورية للشباب 

بالمحافظة .
وفي الحفل الذي حضره مسؤولو ومدراء المكاتب التنفيذية والجهات 

ذات العاقة .
ألقى الأخ / أحمد عبدالله الحجري محافظ المحافظة رئيس فرع مجلس 
أمناء رئيس الجمهورية للشباب بالحديدة كلمة أشاد فيها باهتمام ودعم 
القيادة السياسية ممثلة بزعامة فخامة  الأخ علي عبد الله صالح رئيس 
الجمهورية للفعاليات والأنشطة الشبابية من عموم محافظات الوطن 

وعلى الجهود الطيبة التي بذلها القائمون على إنجاح هذه الفعالية .
وأوضح أن جائزة الرئيس تمثل حافزاً هاماً للشباب لإظهار مواهبهم 
وإبداعاتهم وتفتح آفاق التنافس الشريف وتعمل على تنمية وصقل تلك 
المهارات والإبداعات الفكرية والأدبية والعلمية لتؤدي الدور المأمول منها 
في المستقبل داعياً الجامعات والمؤسسات الوطنية والجهات الحكومية 

إلى تقديم مزيد من الدعم للمجالات  العلمية وأبحاثها المتعددة.
وتخلل الحفل بعض العروض المعبرة عن بعض الأعمال المقدمة التي 

فازت بالجوائز ونالت استحسان الحاضرين .
وعقب الحفل قام محافظ المحافظة ومدير عام مكتب الشباب والرياضة 
بتكريم لجان التحكيم وتوزيع جوائز رئيس الجمهورية للفائزين من 

الشباب في المسابقة.

❊ عدن/ ذكرى جوهر :
ت�صوير/علي الدرب

نظمت مدرسة الشروق التابعة 
حركياً  المعاقين  تأهيل  لجمعية 
للرسومات  ومعرضاً  فنياً  حفاً 
والأشغال اليدوية بمناسبة اليوم 

المدرسي .
ألقى الأخ/  الحفل  افتتاح  وفي 
أبوبكر أيوب مدير مكتب الشؤون 
أشاد  كلمة  والعمل  الاجتماعية 
فيها بالتطور الملحوظ من خال 
إبداعات المعاقين مؤكداً أن المعاق 
العديد  المشاركة في  قادر على 
من الأنشطة سواء كانت  ثقافية 

أم علمية أو تربوية وأوضح بأن 
هذا  خللال  الاجتماعية  الشؤون 
العام من ضمنها جمعية المعاقين 
التي وضعت لها ميزانية معتمدة 
للأنشطة وأضاف بأن هناك تعاون 
وصندوق  المحافظة  قيادة  مع 
البنية  تطوير  على  المعاقين 
التحتية للجمعية وإعادة وترميم 
وتأهيل  وسوف يقدمون كل الدعم 

والرعاية لجمعية المعاقين .
من جانبه أوضح الأخ / ياسين 
عبد الودود مدير صندوق المعاقين 
لمحافظات عدن ولحج و أبين بان 
هذه الفئة والشريحة في المجتمع 

للرعاية  الحاجة  أمللس  في  هي 
بالجهود  مشيداً  والاهللتللمللام.. 
في  الإداريلللة  وللهيئة  المبذولة 
المدرسة بما يخدم فئة المعاقين 

حركياً في المحافظة.
وأشلللار بللأن الللصللنللدوق يقدم 
على تذليل كافة الصعوبات التي 
أجل تقديم  الجمعية من  تواجه 
خللدمللات أفللضللل وكللذلللك توفير 
الحماية والرعاية للمعاقين حركياً 
في  دمجهم  بهدف  بالمحافظة 

المدارس مع زمائهم الاسوياء.
كما أوضح الأخ / عارف عولقي/ 
حركياً  المعاقين  جمعية  رئيس 
الفعالية  هللذه  مللن  الللهللدف  أن 
الابتدائية   الللشللروق  بللمللدرسللة 
للأطفال المعاقين حركياً وتحت 
إشراف التربية والتعليم لمديرية 
الطلبة  مستوى  رفع  المنصورة 

وإدخال البهجة لديهم  .
حضر الحفل الإخوة / أحمد سالم 
ربيع علي وكيل المحافظة وعوض 
نبهان مدير التربية والتعليم في 

مديرية  المنصورة.

❊ عدن/ دفاع �صالح :
ت�صوير/ عبدالواحد �صيف

أوصى المشاركون في ورشة العمل الخاصة ببرنامج مناصرة 
قضايا المرأة العاملة ل التي اختتمت يوم أمس ل بضرورة دعم 
وتحديد  الزراعي  القطاع  في  العاملة  المرأة  ومناصرة قضايا 
المشكات والتحديات ومعالجتها مع صناع القرار بهدف إيجاد حلول 
للصعوبات التي تواجه المرأة في القطاع الزراعي والتي تعيق 

مشاركتها الفاعلة في عجلة التنمية.
وكانت الورشة التي نظمتها إدارة تنمية المرأة العاملة في مكتب 
الشؤون الاجتماعية والعمل على مدى ثاثة أيام قد ناقشت عدداً 
من الموضوعات المتعلقة بمفاهيم العمل الكريم وقوانين العمل 

وحقوق وواجبات العمال والعامات.
وقد أشللارت الأخللت فاطمة يسلم مديرة إدارة تنمية المرأة 
العاملة إلى أن الهدف من الورشة هو تدريب المجموعة البؤرية 
التي ستعمل فيما بعد في برنامج تدريب العمال والعامات في 

القطاع الزراعي.
فيما أكد المدربان محمد حيدرة وبشرى الردمي أن المتدربين 
أظهروا مستوى عالياً من الوعي وأبدوا تفاعاً واضحاً مع كل 

الموضوعات التي تم مناقشتها خال الورشة.

❊ تعز / نعائم خالد : 
لليتيم  الرابع  المهرجان  تعز  نللادي  أمس في  أقيم 
الذي تنظمه جماعة ) المجد( لرعاية الأيتام والأحداث 

بالمحافظة.
ويهدف إقامة مثل هذا المهرجان إلى تعريف المجتمع 
باليتيم وما يعانيه في المجتمع جراء فقدانه للرعاية 
الأبوية والمساهمة الفاعلة في رعاية وكفالة الأيتام 

معنوياً وعلمياً ليصبحوا أعضاءً  فاعلين.
عام  مدير  المعلم  عمار  الأخ  ألقى  الاحتفال  وفللي 
العاقات العامة والإعام بالمحافظة كلمة أشار فيها 
إلى أهمية هذا المهرجان كونه يهتم باليتيم ، مؤكداً 

أن اليتيم عنصر في المجتمع وأن المحافظة تعتبر أحد 
الداعمين لرعاية الأيتام .

كما ألقت رئيسة جماعة المجد لرعاية الأيتام والأحداث 
بالمحافظة كلمة أكدت فيها أن هذا اليوم يعني للأيتام 
الكثير من معاني الخير والعطاء بهدف تعريف المجتمع 
بمجال اليتيم ومحاولة التحسين وتطوير المؤسسات 
التي تعنى باليتيم حتى يؤدي رسالته في المجتمع بشكل 

أفضل وليصبح عنصراً فاعاً في بناء مجتمعه .
وخال المهرجان قدمت عدد من الاسكتشات والأناشيد 
المعبرة عن حال اليتيم، فيما وزعت الهدايا على الأيتام 

احتفاءً بهذه المناسبة.

❊ عدن/ محمد فوؤاد: 
تنظم جامعة عدن صباح اليوم 
محمد  المرحوم  بقاعة  الأربللعللاء 
علي لقمان بديوان رئاسة الجامعة 
با  أحمد  علي   “ بعنوان  محاضرة 
كثير ومحمد علي لقمان صفحات 
مطوية من  تاريخ الحركة الوطنية 

عدن  فللي  والثقافية  والفكرية 
أبوبكر  محمد  الدكتور  يلقيها   “

حميد.
الفعالية عدد من  ويشارك في 
الأساتذة والأكاديميين والمثقفين 
ورجالات الإعام في محافظة عدن 

للحضور والمشاركة.

❊ عدن/ محمد عبد الوا�صع: 
ينظم منتدى باهيصمي في مديرية 
الخميس  عدن  بمحافظة  المنصورة 
القادم أمسية ثقافية بالاشتراك مع 

منتدى ابن شامخ .
نزار  الدكتور/  تستضيف  الأمسية 

الللذي  المعروفة  الشخصية  غللانللم 
سيتحدث فيها عن الجانب الغنائي في 
شعر الدكتور/ محمد عبده غانم ، وكذا 

تجربته الفنية .
تقام الأمسية عند الساعة الرابعة 

عصراً

�إعلان


